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No vermelho, Itaguaí gasta mais de 
R$ 2,5 milhões em contratações de shows

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Estado fortalece segurança pública

BASTIDORES (MOLICA) - PÁGINA 5

PÁGINA 8

O Ministério de Minas e Energia 
mobilizou empresas de distribuição 
de energia do país para dar apoio 
ao trabalho de reconstrução 
das cidades do Rio Grande do 
Sul, após a triste tragédia que 
atinge o estado. A Light vai enviar 
13 viaturas e 43 profissionais 
especializados na atuação em 
rede subterrânea, em avião da 
Força Aérea Brasileira, a partir de 
terça-feira (21), para dar suporte in 
loco aos outros profissionais que já 
estão atuando no estado gaúcho.

Governo entrega viaturas para o Programa Segurança Presente e novos caminhões para os Bombeiros

PÁGINA 7

Espanha retira sua embaixada da Argentina
Marcelo Camargo/Agência Brasil

PÁGINA 6

Teresópolis 
promove 
campanha do 
Maio Laranja

Rio: Theatro 
Municipal mais 
diversificado

Promessa do 
jiu-jitsu se 
destaca no 
Rio de Janeiro

Arrecadação federal 
tem alta de 8,26%

PÁGINA 12

PÁGINA 10

PÁGINA 11

Sede da Superintendência da Receita Federal, em Brasília

O ministro Alexandre Silveira (direita) cumprimentando o presidente da Light, Alexandre Ferreira 
(esquerda), pela mobilização para ajudar na reconstrução do Rio Grande do Sul

Light atende 
chamamento do 
MME e manda 
equipe para o RS

CM

PÁGINA 9

Taxação de 
compras no 
exterior será 
definida hoje

Mamógrafo 
móvel inicia 
atendimentos 
em Meriti

DRUMMOND

Rio terá ações 
musicais nos 
museus

PÁGINA 2 

MOLICA

Negócio 
suicida 
da China

PÁGINA 3

Resultado positivo, o quin-
to seguido, decorre de avanço 
da massa salarial; do valor em 
dólar das importações, além 
do crescimento da produção 

industrial e da venda de bens e 
serviços. Outro fator determi-
nante da alta estaria associado 
ao retorno do PIS/Cofins so-
bre combustíveis.

Costa Verde tem 
acidentes no mar

PÁGINA 15

Cinebiografia de 
Trump esquenta o 
clima em Cannes

PÁGINA 5

Sucesso mun-
dial, o móno-
logo ‘Prima 
Facie’ está em 
cartaz no Rio 
com Débora 
Falabella. Na 
sexta, a atriz e 
a diretora Yara 
Novaes deba-
tem a violên-
cia de gênero 
com mulheres 
juristas após 
apresentação 
do espetáculo

Divulgação

A violência sexual 
no banco dos réus

PÁGINA 1

Reprodução

A atriz vive 

os dilemas 

de uma 

advogada 

que tem 

abusadores 

sexuais entre 

seus clientes

O Prêmio da 
Música Brasileira 
anunciou a 
relação dos 27 
artistas que 
vão interpretar 
os grandes 
sucessos de Tim 
Maia, o grande 
homenageado 
da cerimônia 
deste ano

PÁGINA 7

2 º  C A D E R N O

Musical lembra a 
trajetória de Heitor 
dos Prazeres

PÁGINA 7

A Câmara define hoje acerca da pro-
posta de cobrança de impostos federais 
sobre compras de até US$ 50 feitas em 
sites do exterior. Ainda haverá muito diá-
logo até que se chegue a uma solução.

PÁGINA 2

Angra dos Reis e Paraty 
registram dois acidentes entre 
domingo (19) e segunda-fei-
ra (21). Um homem morreu 
após uma lancha bater em uma 

embarcação pesqueira, na Vila 
do Abrão, perto da Ilha Gran-
de. Em Paraty, o corpo de um 
professor dos EUA foi encon-
trado na segunda-feira.
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 100 ANOS: SENADO CASSA O DIPLOMA DE IRINEU MARINHO
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 22 de maio de 
1924 foram: Senado aprova, por 33 
a 19 a cassação do diploma de Irineu 

Marinho; apoiadores do político se 
revoltam com o resultado. Gover-
no determina inspeção das lojas na 
Central do Brasil. Embaixador ja-

ponês deixará seu posto em Washin-
gton, evidenciando a crise política 
entre Japão e Estados Unidos, pela 
questão da migração.  

HÁ 75 ANOS: DUTRA E TRUMAN DEBATEM ACORDOS ECONÔMICOS
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 22 de maio de 
1949 foram: Chanceleres das prin-
cipais potências mundiais se reúnem 

em Paris para debater a questão de 
Berlim. Governo austríaco vai des-
prezar o Tratado de Paz, por não 
participar ativamente das negocia-

ções. Dutra e Trumam negociam 
novos acordos econômicos. Senado 
pode fazer modifi cações no Plano 
Salte. 

Lula lamenta, mas iranianos comemoram 
a morte do ‘açougueiro de Teerã’

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-COMANDO DA PETRO-
BRAS. Magda Chambriard as-
sumirá o comando da Petrobras 
sexta-feira. Processo para que 
nova presidente da companhia 
seja confi rmada no cargo foi 
acelerado. Por Malu Gaspar.Se 
não houver nenhuma mudança 
de última hora, Magda Cham-
briard, escolhida por Luiz Inácio 
Lula da Silva para ser a próxima 
presidente da Petrobras, assume 
o cargo na próxima sexta-feira 
(24). A escolha dela para o lugar 
de Jean Paul Prates, que deixou 
a empresa na semana passada, 
deve ser confi rmada na reunião 
do Conselho de Administração 
da companhia, que ocorre regu-
larmente nas últimas sextas-feiras 
do mês. (...) (O Globo)

2-ENTRE LIBERALISMO E 
AUTORITARISMO. ‘A luta no 
mundo de hoje é entre liberalismo 
e autoritarismo, e os autoritários 
estão ganhando’. Se o liberalismo 
sobreviver a esta disputa, nós te-
remos de celebrá-lo e ao mesmo 
tempo reconhecer seus limites. 
Por David Brooks (� e New 
York Times) (...) (O Estado de S. 
Paulo)

3-CLIMA FAVORÁVEL A 
MORO. TSE retoma julgamen-
to de ações que pedem cassação 
de Moro em clima favorável para 
senador. No Congresso há rumo-
res de um ‘acordão’ para salvar 
tanto o ex-juiz da Lava Jato como 
Jorge Seif. Por Vera Rosa. (...) (O 
Estado de S. Paulo)

4-’É UM CEMITÉRIO ISSO 
AQUI’: a volta de uma família a 
bairro ‘fantasma’ após inundações 
no RS. Odila dos Santos, 68, e Eli-
zandro dos Santos, 32, voltaram 
pela primeira vez à casa deles para 
ver o que restou após a enchente. 
Por Leandro Prazeres e João da 
Mata. No último domingo, mãe e 
fi lho acordaram ansiosos. Toma-
ram o café da manhã distribuído 
por voluntários no abrigo da Pa-
róquia São Cristóvão, em Estrela, 
no interior do Rio Grande do Sul, 
e se aprontaram para sair. Para 
Odila dos Santos, 68, e Elizandro 
dos Santos, 32, a curta viagem 

de pouco mais de 10 minutos de 
carro não era tão simples assim. 
Pelo contrário. Vinham adiando 
aquele “encontro” desde que as 
águas do Rio Taquari baixaram. 
(...) (BBC News Brasil)

5-MORENO VELOSO. ‘Não 
é banal ser fi lho do Caetano e 
sobrinho da Bethânia’. Cantor, 
compositor e produtor musical 
grava álbum com Chrissie Hynde, 
ex-Pretenders, e lança o disco au-
toral ‘Mundo paralelo’. Por Maria 
Fortuna. Moreno Veloso sobre 
seu ‘Mundo paralelo: ‘É o mundo 
da beleza que vem da alegria, da 
dança, da música, da cultura negra 
de Salvador. Onde existe a feli-
cidade que nos resgata’. Lá se vão 
mais 40 anos desde que Moreno 
Veloso soltou aquele grito fofo “ilê 
aiyê” com a voz fi ninha de crian-
ça em “Um canto de afoxé para o 
bloco do Ilê”. Foi com esta canção 
que estreou como compositor, aos 
9 anos, ao lado do pai, Caetano, 
no disco “Cores, nomes” (1982). 
Dedicado a sua mãe, Dedé Ga-
delha, o trabalho chega dez anos 
após o último disco de estúdio de 
Moreno, “Coisa Boa” (2014). (...) 
(O Globo)

6-INSS LIBERA 13º SALÁ-
RIO: Calendário 2024 para 
Aposentados e Benefi ciários. O 
13º salário representa um com-
plemento essencial na renda 
anual dos benefi ciários do Insti-
tuto Nacional do Seguro Social 
(INSS), auxiliando na gestão das 
fi nanças pessoais e possibilitando 
a realização de projetos e necessi-
dades que, sem essa renda extra, 
seriam inatingíveis para muitos. 
Programado com estratégia, o 
INSS organiza os pagamentos 
do 13º salário de modo a facili-
tar a organização fi nanceira dos 
seus benefi ciários. Iniciando com 
aqueles que recebem até um salá-
rio mínimo, o calendário escalo-
nado promove uma distribuição 
efi ciente dos recursos. Detalha-
mento do calendário para quem 
recebe até um salário mínimo: 
NIS 1: 24/5. NIS 2: 27/5. NIS 3: 
28/5. NIS 4: 29/5. NIS 5: 31/5. 
NIS 6: 3/6. NIS 7: 4/6. NIS 8: 
5/6. NIS 9: 6/6. NIS 0: 7/6. 

Para quem recebe acima de um 
salário mínimo: NIS 1 e 6: 3/6. 
NIS 2 e 7: 4/6. NIS 3 e 8: 5/6. 
NIS 4 e 9: 6/6.NIS 5 e 0: 7/6. 
Quem Está Elegível para Rece-
ber o 13º Salário? Benefi ciários 
como aposentados e pensionistas 
da Previdência Social estão aptos 
a receber o 13º salário. Incluem-
-se também os que, ao longo 
do ano, foram benefi ciários de 
pagamentos como auxílio por 
incapacidade temporária, auxí-
lio-acidente, pensão por morte 
ou auxílio-reclusão. (...) BMC-
News) Onde emitir o NIS? No 
aplicativo CAIXA TEM, por 
meio da funcionalidade “Meu 
NIS” também é possível obter o 
seu número NIS. Qual a diferen-
ça entre inscrição PIS e inscrição 
NIS? Na prática não há diferença 
entre PIS e NIS, são nomencla-
turas diferentes para o mesmo 
número, usualmente chamamos 
de PIS uma inscrição que possui 
vínculo empregatício. (...) (caixa.
gov.br) O Número de Identifi ca-
ção Social (NIS) é um cadastro 
oferecido pelo Governo Federal 
para identifi car o cidadão que re-
cebe ou não benefício social. Esta 
identifi cação também é utilizada 
para garantir que os trabalha-
dores recebam seus direitos tra-
balhistas e previdenciários. Um 
exemplo é o recebimento e reco-
lhimento do Seguro Desempre-
go, FGTS, aposentadoria, abono 
salarial. (...) (meutudo.com)

7-REFRIGERANTE E SEUS 
PERIGOS para a saúde. O gosto 
pode ser bom, mas o refrigerante 
pode causar diversos problemas 
se consumido em excesso. O re-
frigerante é uma bebida muito 
consumida pelas pessoas, princi-
palmente quando falamos sobre 
a população brasileira. Segundo 
pesquisa realizada pelo Ministério 
da Saúde e pela Universidade Fe-
deral do Rio de Janeiro (UFRJ), 
essa bebida gaseifi cada é o sexto 
alimento mais consumido por 
adolescentes, sendo um dos res-
ponsáveis pelos altos índices de 
obesidade em jovens de 12 a 17 
anos. Diversos fatores são consi-
derados os responsáveis por esse 
alto consumo de refrigerantes, 

que vão desde o sabor da bebida 
até o prazer proporcionado. Mas, 
o principal motivo do vício é a lis-
ta de ingredientes que compõem 
o produto. Um outro estudo de 
mercado feito pela Euromonitor 
International mostrou que a mé-
dia individual de consumo da be-
bida em 2018 foi de 91,9 litros. Os 
dados mostram que muitas pes-
soas bebem grandes quantidades 
de refrigerante, mas esse hábito 
pode trazer alguns males à saúde. 
A obesidade é o mais conhecido, 
contudo ainda existem outras 
consequências. Uma das bebidas 
não-alcoólicas gaseifi cadas mais 
populares do mercado ao redor 
do mundo, os refrigerantes surgi-
ram nos Estados Unidos há mais 
de dois séculos através da criação 
da ‘soda water’, que usava a mis-
tura de gás carbônico com água, 
conhecida como carbonatação. 
Ao longo dos anos, essa bebida 
caiu no gosto dos consumidores e 
as marcas criaram diversos sabores 
para sua composição. A grande 
aceitação pelo público fez com 
que iniciasse uma era de produção 
em massa e comercialização de be-
bidas engarrafadas em supermer-
cados e estabelecimentos de food 
service, incluindo os refrigerantes 
no ranking das 10 bebidas mais 
consumidas do mundo ao longo 
dos anos. No Brasil, a indústria 
de refrigerantes cumpre a Lei nº 8 
918, de 14 de julho de 1994, regu-
lamentada pelo Decreto nº 6 871, 
de 4 de junho de 2009, que dispõe 
sobre padronização, classifi cação, 
registro, inspeção, produção e 
fi scalização de bebidas. O refrige-
rante é defi nido como uma bebi-
da gaseifi cada, obtida pela disso-
lução em água, de suco ou extrato 
natural, adicionada de açúcar ou 
edulcorantes (adoçantes). A legis-
lação também permite que sejam 
adicionados aditivos, como acidu-
lantes, corantes e aromatizantes. 
(...) (minhasaude.proteste.org.br)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Os Átila Nunes, pai, depu-
tado estadual e fi lho, vereador, 
na terceira geração de presença 
positiva nos legislativos do Rio, 
estão entre os que tiveram a ini-
ciativa de registrar e propor o 
reconhecimento do Rio, cida-
de e estado, ao projeto Música 
no Museu, iniciativa de Sérgio 
Costa e Silva. 

Além de Patrimônio Cul-
tural Imaterial do estado, agora 
vamos ter o Dia do Música no 
Museu no calendário da cida-
de. São centenas de milhares 
de cariocas que, nos últimos 
anos, passaram pelas apresen-
tações de boa música, que já se 
faz presente em quase 20 países, 
em um dos maiores projetos 

internacionais para o público 
sem bilheteria. Contando com 
a plateia nos demais países, este 
número passa bem do milhão 
de assistentes. Um esforço do 
idealizador e dos patrocinado-
res, empresas de espírito pú-
blico e sensibilidade cultural. 
Nenhuma verba pública. 

Marcando os 27 anos, o 
lançamento de um livro que 
registra os grandes momentos 
no Brasil e no resto do mundo, 
além de iniciativas relevantes 
como a inserção do Brasil no 
mundo da harpa, com os festi-
vais internacionais, já com mais 
de dez simultaneamente em di-
ferentes países. Em Lisboa, foi 
lançado agora em abril.  

O reconhecimento da so-
ciedade tem sido enorme ao 
longo desses anos, destacando-
-se o apoio da Academia Bra-
sileira de Letras, da Academia 
Brasileira de Música e de uma 
relação de prêmios conquista-
dos aqui e no exterior. 

A ligação do projeto com 
Portugal é enorme. Não só pe-
las dezenas de apresentações 
no país, em diferentes cidades, 
como pela presença mensal no 
Palácio São Clemente, sede do 
Consulado-geral no Rio de Ja-
neiro, cujo comando o governo 
português coloca sempre um 
diplomata de referência, como 
a atual, embaixadora Gabriela 
Albergaria. 

O premiado projeto tem 
tido sucesso ao obter bol-
sas no exterior para músicos 
oriundos de favelas cariocas. 
A criatividade de um em-
preendedor atende a centenas 
de músicos que aproveitam 
a oportunidade de acesso ao 
grande público para conso-
lidar carreiras. Seu criador 
Sérgio Costa e Silva, vem se 
juntar a outros nomes de ben-
feitores da música, não sendo 
músico. Caso de Ricardo Cra-
vo Albin também.  

Vale o exemplo de que em 
todas as áreas existe um espa-
ço para o empreendedor ser-
vir a sociedade, e sem custo 
para o erário.

Aristóteles Drummond
Vitorioso música no museu

Opinião do leitor

Silêncio 

O dominicano Frei Betto usou o dom da palavra 

escrita para evocar o poder do silêncio e a neces-

sidade de resgatá-lo e um mundo cada vez mais 

conturbado e distante do tempo da refl exão e da 
espiritualização. Viagem ao tempo do silêncio. Esse 
romance vai na contração de um mundo cada vez 

mais agitado, verborrágico e hiperconectado.

José Ribamar Pinheiro Filho 
Brasília - Distrito Federal

Iniciativa espetacular 
em Petrópolis

A tragédia em meio a 
pior face dos homens 

EDITORIAL

Em tempos em que salas 
de cinema estão fechando pelo 
Brasil, uma iniciativa segue no 
caminho oposto para trazer 
uma nova opção de cultura para 
os moradores de Petrópolis.

O recém inaugurado Teatro 
Imperial, localizado em Petró-
polis, região serrana do Rio de 
Janeiro, lança a partir do dia 
22 de maio, às 18h, uma novi-
dade: o CINE TEATRO IM-
PERIAL. Com a recuperação 
da antiga cabine de projeção e 
da reativação das máquinas de 
projeção modelo ELTON IV, a 
exibição em 35mm, considera-
da pelos amantes da sétima arte 
a mais tradicional da história 
do audiovisual, poderá ser vista 
por meio de sessões gratuitas ao 
público, com distribuição de 
pipoca. Com suas característi-
cas arquitetônicas preservadas, 
a sala cênica do Teatro Imperial 
tem uma estrutura própria para 
projeção de fi lmes, pois conta 
com algumas peculiaridades 
que realmente irão contribuir 
para uma experiência autên-
tica, se pensarmos na arte da 
transmissão em 35mm. Uma 
sala com a capacidade para 606 
pessoas, acessível, com a acús-
tica favorecida pelo formato 
em diamante da sala cênica e 
os assentos clássicos modelo 

CIMO, ícone do mobiliário 
moderno brasileiro, hoje total-
mente restauradas, que foram 
projetadas especialmente para 
teatros, cinemas e auditórios 
das décadas de 1950 e 1960.

O CINE TEATRO IM-
PERIAL é uma iniciativa da 
Natureza Produções, que tem 
como sócios o gestor cultural 
Paulo Lopez e a atriz Sabrina 
Korgut, ambos com expressivas 
experiências no setor artísti-
co-cultural. O projeto é apre-
sentado pelo Governo Federal, 
Ministério da Cultura, Gover-
no do Estado do Rio de Janeiro, 
Secretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa, através da 
Lei Paulo Gustavo – Apoio aos 
Espaços do Audiovisual.

Essa recuperação de um 
espaço tão importante é uma 
forma de resgatar e valorizar 
a memória do próprio povo 
petropolitano, já que o local 
funcionou por anos como an-
tigo Cine Art Palácio, e depois, 
Cine Santa Cecília e Cine Tea-
tro Santa Cecília.

Com isso, o Cine Teatro 
Imperial aproveita um equipa-
mento restaurado para criar um 
novo ativo turístico para a Ci-
dade Imperial. Um verdadeiro 
espetáculo para os fãs apaixo-
nados pela Sétima Arte.

Municípios de todo o país, 
assim como o Médio do Paraí-
ba, no Estado do Rio, conti-
nuam mobilizados e arrecadan-
do donativos para as inúmeras 
vítimas da tragédia que se aba-
teu sob o Rio Grande do Sul. A 
população mantém o espírito 
de solidariedade e o empenho 
em minimizar o sofrimento de 
uma parte do país que, mais 
uma vez, é castigada por falta de 
uma política pública de preven-
ção a acidentes naturais.

Não demorou muito para 
a politização de uma catástrofe 
anunciada, que custou e cus-
tará a vida de milhares de pes-
soas. Muitas não conseguirão 
se reerguer. Não haverá tempo 
hábil. Ninguém monta o míni-
mo para sobreviver em um país 
marcado pela desigualdade de 
uma hora para a outra. 

São anos de muito trabalho, 
levando pelas águas, pelo des-
caso de autoridades que não se 

preocuparam com as mudanças 
climáticas. E pior: agora que-
rem ganhos políticos em uma 
hora de fragilidade de extremo 
desespero.

Para quem sente na pele e vê 
um futuro sem muito amparo e 
esperança, fi ca difícil acreditar 
no país. Fica difícil de entender 
como tragédias podem ser po-
larizadas, sem levar em conside-
ração o ser humano, sem uma 
parada de sanidade por parte de 
grande maioria dos políticos.

Em meio ao caos, as fake 
news que mostram a pior face 
de determinados grupos. A 
desgraça vem acompanhada de 
quem ainda consegue se apro-
veitar dela e roubar o pouco que 
moradores conseguiram salvar. 
Obrigam as vítimas a colocarem 
suas vidas em risco e fi carem de 
prontidão tomando conta do 
que ainda possui. Sem arredar os 
pés do local onde moram, vivem 
os piores dias de suas vidas. 
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  NO VERMELHO, ITA-
GUAÍ ULTRAPASSA O LI-
MITE DE GASTOS COM 
PESSOAL - O Relatório Qua-
drimestral de Gestão Fiscal de 
Itaguaí, publicado na segun-
da-feira (20), no Jornal Ofi cial 
da prefeitura, mostrou que não 
apenas o município está gastan-
do mais com pessoal (61,12% 
da sua receita líquida) do que 
o teto de 54% que a Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal (LRF), 
como virou o ano com mais de 
R$ 100 milhões das despesas 
em restos a pagar. 

  PIOROU - Comparado com 
o relatório anterior publicado, 
referente ao 2° quadrimestre de 
2023, a situação só piora: o gasto 
com pessoal, em agosto, já estava 
em 57,41%, acima do que permi-
te a lei, porém 3,1% menor que 
hoje. A LRF é dura com maus 
gestores, que podem ser punidos 
com ação de improbidade e ine-
legibilidade. Em pleno ano elei-
toral, o jeito vai ser arrumar uma 
fórmula mágica para aumentar a 
arrecadação ou... demitir.

  EXPO - No mesmo Jornal 
Ofi cial, saiu mais um extrato 
de contratação de artista para 
a Expo-Itaguaí, que acontece 
em julho. Para tocar numa noi-
te do evento, o grupo Vou pro 
Sereno vai receber R$ 110 mil. 
Uma bobagem, se comparado 

ao que vai se pagar pela presen-
ça de Ludmilla (R$ 500 mil), 
Ana Castela (R$ 780 mil), Den-
nis DJ (R$ 380 mil), Gustavo 
Mioto (R$ 400 mil) e Filipe Ret 
(R$ 380 mil). 

 ATRASO - A divulgação dos 
Relatórios de Gestão Fiscal pelas 
prefeituras é uma exigência da LRF, 
que foi aprovada no ano 2000, du-
rante o governo FHC, para dar 
mais transparência à gestão públi-
ca. Mas a situação de Itaguaí é tão 
atípica que o sexto relatório bimes-
tral e o terceiro quadrimestral de 
2023 foram publicados com 110 
dias de atraso na edição do Jornal 
Ofi cial, de 20 de maio de 2024.

  PROCURADORIA EM 
BARRA DO PIRAÍ - A verea-
dora Kátia Miki, pré-candidata à 
Prefeitura de Barra do Piraí, par-
ticipa, em Brasília, do 5º Encon-
tro Nacional de Procuradoras da 
Mulher. O evento, que começou 
nesta terça-feira, dia 21,e  termi-
na nesta quarta, dia 22, reúne ve-
readoras e deputadas estaduais, 
além de deputadas federais e se-
nadoras, que integram a Rede 
Nacional de Procuradoras da 
Mulher dos legislativos em todo 
o País. Na pauta: as eleições mu-
nicipais deste ano e a importân-
cia das mulheres nos espaço de 
poder, além de políticas públicas 
para mulheres e autonomia eco-
nômica.

  MULHERES DE RENO-
ME - O evento tem mulheres de 
renome como a ministra do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE), 
Edilene Lobo; a conselheira na-
cional de Justiça, Renata Gil; 
entre outras representantes. Du-
rante o encontro, painéis sobre 
temas relevantes à luta femini-
na serão apresentados e media-
dos pelas procuradoras-adjuntas 
da Mulher e representantes do 
Observatório Nacional da Mu-
lher na Política, além de parla-
mentares e demais convidadas. 
Kátia Miki disse que Barra do 
Piraí terá uma procuradoria da 
mulher na estrutura da Câma-
ra Municipal, que, segundo ela, 
será inaugurada em breve: “Será 
uma importante conquista para 
o Legislativo e tem a fi nalida-
de de diminuir a diferença entre 
mulheres e homens”, disse Kátia.

  14 PARTIDOS NA DIS-
CUSSÃO TRIBUTÁRIA - O 
presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), defi niu na ter-
ça-feira (21) como fará agora 
a discussão da regulamentação 
da reforma tributária. Segun-
do ele, serão criados dois gru-
pos de trabalho, cada um de-
les com sete integrantes. Com 
isso, Lira garante ampla dis-
tribuição política do tema. Se-
rão 14 partidos que farão indi-
cações para compor os grupos.

PINGA-FOGO

A tentação de comprar 
produtos por até um terço do 
preço em sites chineses é gran-
de e levanta boas conversas so-
bre carga tributária brasileira, 
efi ciência dos gastos públicos. 
São válidas as discussões rela-
cionadas ao tamanho do Es-
tado e o das mordidas que os 
impostos dão em nossos rendi-
mentos — mas, infelizmente, 
é impossível imaginar que uma 
sociedade possa existir sem ser 
fi nanciada pelos próprios cida-
dãos.

É inegável que uma boa 
parcela de brasileiros conse-
gue se vestir graças a compras 
em lojas lá do outro lado do 
mundo, que chegam aqui mui-
to baratas. O problema é que 
isso colabora para despir parte 

signifi cativa da nossa econo-
mia; diminui a circulação de 
dinheiro, acaba com muitos 
empregos. No limite, diminui 
a renda do país, de todos nós, 
é quase um suicídio.

É razoável que, ainda mais 
em ano eleitoral, deputados e 
senadores resistam a aprovar a 
volta da incidência de impos-
tos federais sobre compras de 
até US$ 50 dólares (R$ 260) 
feitas, principalmente, em si-
tes chineses. Temem a reação 
dos eleitores que, de uma hora 
pra outra, fi carão privados da 
possibilidade de comprar uma 
camiseta por R$ 25, um ves-
tido por R$ 60, uma mochila 
por R$ 30. Dá até para ima-
ginar o sujeito reclamando 
com a deputada ou deputado: 

“Você acha mesmo que a mo-
chila do meu fi lho ia quebrar 
o Brasil?”. 

Uma mochila não quebra 
um país, mas 82 milhões delas 
pesam bastante; assim como 
232 milhões de   de meias-cal-
ças e meias e 47 milhões de 
unidades de brinquedos , 10 
milhões de blusas femininas 
— isso tudo é parte dos 3,3 
bilhões de produtos que entra-
ram no Brasil nos sete primei-
ros meses de 2023 embalados 
pela isenção de impostos fe-
derais das pequenas compras 
feitas por pessoas físicas.

Desde meados do ano 
passado que há incidência de 
17% de ICMS (imposto esta-
dual) sobre esses pacotes, mas 
continuamos a brindar nossos 

amigos chineses com a não 
incidência de outros tributos. 
Enquanto isso, o dono da loja 
ali da esquina tem que se virar 
com a infi ndável combinação 
de letras de nossos impostos: 
IPTU, PIS, Cofi ns, IRPJ, 
IRPF, fora os que incidem so-
bre a folha salarial. A indústria 
nacional também temm que 
prestar contas com as receitas 
federal e as dos estados.

A única opção possível 
para a não taxação dos impor-
tados é uma não alternativa, o 
fi m da cobrança de impostos 
pela indústria e pelo comércio, 
o que, em tese, estabeleceria 
uma concorrência razoavel-
mente equilibrada — e jogaria 
de vez o país no buraco. 

A discussão sobre as taxas 

movimenta Brasília nas últi-
mas semanas, entidades em-
presariais jogam pesado para 
conseguir o voto de deputa-
dos. Mesmo diante da pers-
pectiva de aumento de arre-
cadação, a bancada governista 
recuou a partir de um toque de 
reunir dado por Janja, mulher 
do presidente Lula, que teme a 
reação negativa da baixa classe 
média, eleitorado que resiste 
ao PT. No ano passado, ela já 
havia conseguido barrar a co-
brança. A oposição era a favor 
da medida, mas o freio petista 
enfraqueceu seu ardor e, mes-
mo, sua fi delidade ao empre-
sariado brasileiro,  ninguém 
quer posar de vilão da história.

Ao defender que tudo fi -
que como está, a representante 

brasileira de uma dessas me-
galojas chinesas levantou um 
ponto importante: alegou que 
seria injusto taxar blusinhas e 
mochilas compradas por mais 
pobres num país que dá aos 
que viajam para ao exterior 
o direito de trazer US$ 1 mil 
(R$ 5.250) em compras livres 
de impostos. 

A observação faz sentido, 
melhor seria acabar com esse 
tipo de privilégio pra todo 
mundo.  Não se trata de mal-
dade, mas de algo simples: o 
imposto que A não paga acaba 
sendo cpbrado de B. Isso vale 
pra mochilas, blusinhas, ele-
trônicos comprados em free 
shops e para as gigantescas 
isenções fi scais que benefi ciam 
tantos setores no país.

Fernando Molica

Negócio suicida da China

Fotos Felipe Cavalcanti/TJRJ

Na mesa, da esquerda para direita: Carla Caputi, prefeita de São João da Barra; 
desembargador Cláudio de Mello Tavares; Carlos Cicero Duarte Junior, procurador de 
justiça do MP; Filipe Estefan, presidente da 12a Subseção da OAB de Campos; Rodrigo 
Bacellar, presidente da ALERJ; Carla Machado, deputada estadual; desembargadora 
Regina Lúcia Passos; desembargador Luiz Zveiter; e Luciano Bandeira, presidente da OAB

Desembargadora Regina Lucia 
Passos é homenageada pela Alerj 

com a Medalha Tiradentes
Em sessão realizada na 

noite de segunda-feira (20), 
a Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) entregou à desembar-
gadora Regina Lucia Passos, 
do Tribunal de Justiça do 
Estado do Rio de Janeiro, a 
Medalha Tiradentes - maior 
honraria do Poder Legislati-
vo Fluminense. A comenda 
tem o objetivo de homena-
gear pessoas e entidades que 
prestaram relevantes serviços 
ao Estado. 

Conduzida pelo deputado 
Rodrigo Bacellar, presidente 
da Alerj, e pela deputada Carla 
Machado, autora da propo-
sição, a solenidade, realizada 
no Palácio Tiradentes, sede 
histórica do Parlamento fl u-
minense, contou a presença de 
deputados, autoridades, ma-
gistrados, advogados, familia-
res e amigos da homenageada. 

Emocionada, a desembar-
gadora Regina Lucia agra-

Desembargadora Regina Lucia Passos, do TJRJ, recebeu 
a maior honraria do Poder Legislativo Fluminense, a 
Medalha Tiradentes

Na foto, da esquerda para direita, Analine Castro, 
primeira-dama do Rio de Janeiro e presidente de honra 
do RioSolidário; Alfredo Lopes, presidente do HotéisRIO; 
e Paola Figueiredo, presidente do RioSolidário
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HotéisRIO arrecada doações para a população do RS

O HotéisRIO está arreca-
dando doações dos empreendi-
mentos hoteleiros cariocas des-
tinadas às vítimas das enchentes 
no Estado do Rio Grande do 
Sul. A iniciativa faz parte do 
projeto HotéisRIO Solidário, 
que tem como objetivo reco-
lher doações entre os hotéis 
direcionadas a entidades que 
trabalham com pessoas menos 
favorecidas na cidade do Rio de 
Janeiro. No entanto, em função 
da gravidade da situação, neste 
momento todas as doações se-
rão direcionadas para o estado 
gaúcho. Até sexta-feira, dia 17, 
já foram recolhidos aproxima-
damente 15 mil itens. 

As doações tanto podem 
ser do enxoval do hotel (col-
chões, artigos de cama e banho, 
edredons, travesseiros, etc.) 
quanto de alimentos não pe-
recíveis, colchonetes, fraldas, 
material de higiene pessoal e 
limpeza, ração para cães e gatos 
e outros itens disponibilizados 
pelos empreendimentos. 

A retirada do material 
doado é de responsabilidade 
da Organização RioSolidario, 
Obra Social do Rio de Janeiro, 
cujo roteiro é defi nido de acor-
do com os hotéis participantes 
e o volume de doações devida-

deceu à deputada Carla Ma-
chado pelo momento feliz de 
ser homenageada na Casa da 
democracia. A magistrada es-
tendeu os agradecimentos a 
cada um dos desembargado-
res e juízes que comparece-
ram à cerimônia, ao marido, 
o procurador de Justiça Car-
los Cícero, aos amigos, alu-
nos, funcionários e à família. 
“Essa é a Casa da liberdade.  
E ser homenageada com essa 
medalha tão importante é 
uma honraria que, para mim, 
tem um valor inestimável”, 
destacou.

Presidente da Comissão 
Permanente de Acessibi-
lidade e Inclusão do TJRJ 

(COMAI), a desembargado-
ra elogiou o trabalho desen-
volvido pela deputada Carla 
Machado na coordenação da 
Frente Parlamentar em De-
fesa dos Direitos da Pessoa 
com Autismo e ressaltou a 
importância da inclusão e do 
respeito à diferença.

Durante a cerimônia, 
também foi entregue a Me-
dalha Tiradentes ao advoga-
do Felipe Francisco Estefan, 
presidente da 12ª Subseção 
da OAB, em Campos dos 
Goytacazes, no Norte do Es-
tado. Receberam Moções de 
Aplauso a prefeitura de São 
João da Barra, Carla Caputi; 
a psicopedagoga Maria Rosa 

Trindade da Silva Ribeiro e o 
jornalista Thiago Azevedo.

Estiveram presentes à 
solenidade os desembarga-
dores do Tribunal de Justiça 
Luiz Zveiter, presidente no 
biênio 2009/2010 e decano 
da Corte; Claudio de Mello 
Tavares, presidente no biê-
nio 2019/2020; Suely Lopes 
Magalhães, atual 2ª vice-pre-
sidente; Agostinho Teixeira, 
Inês Trindade, Katya Monne-
rat, Carlos Santos de Oliveira, 
Eunice Caldas, Andre Emilio 
Ribeiro, Edson Aguiar de Vas-
concelos, Benedicto Abicair, 
Denise Levy Tredler, Antonio 
José Carvalho, Mauro Dicks-
tein e Vitor Marcelo.

mente embaladas. As doações 
serão transportadas até o des-
tino pela Força Aérea Brasileira 
(FAB).

Uma das redes que está 
participando da iniciativa é a 
Arena Hotéis. José Domingo 
Bouzon, diretor da rede e vi-
ce-presidente do HotéisRIO, 
explica: “Nos sentimos no de-
ver de colaborar com nossos 
irmãos do sul do país. Junto 
com a ABIH-RJ, HotéisRIO e 
RioSolidário estamos juntando 
colchões, travesseiros, lençóis 
e cobertores, uma necessidade 
premente agora, já que se per-
deram muitos bens materiais. É 
um momento difícil e estamos 
trabalhando fi rmemente. Jun-
te-se a nós e ofereça ajuda ao 
Rio Grande do Sul”.

Confi ra os hotéis que 
participaram até o momen-
to: Arena Hotéis, Arosa Rio 
Hotel, bUP Hotels, CDesign 
Hotel, Courtyard & Residence 
Inn Marriott, Emiliano, eSui-
tes Hotel Recreio Shopping, 
Laghetto Rio, Le Canton, 
LSH Lifestyle Laghetto Col-
lection, Janeiro Hotel, Mira-
mar by Windsor, Mengo Pa-
lace, Radisson Barra, Ribalta, 
Rio Othon Palace, Santa Teresa 
MGallery, Selina Copacabana, 
Venit + Mio Barra Hotel, Ver-
mont Rio Hotel, Windsor As-
turias, Windsor Barra, Wind-
sor California, Windsor Copa, 
Windsor Excelsior, Windsor 
Flórida, Windsor Guanabara, 
Windsor Leme, Windsor Mar-
tinique, Windsor Plaza e Yoo2.
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Entre vaias e aplausos, 
Lula defende desoneração
Presidente participou da abertura da Marcha dos Prefeitos

Por ana Paula Marques

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva foi recebido, nesta 
terça-feira (21), na cerimônia de 
abertura da 25a Marcha em De-
fesa dos Municípios, entre vaias 
e aplausos. O encontro acontece 
em meio à discussão sobre a de-
soneração da folha previdenciária 
de 17 setores da economia e dos 
municípios. Inicialmente, o go-
verno foi contra a desoneração, e 
brigou para derrubá-la. Mas, na 
Marcha, retrocedeu. Lula chegou 
a até mesmo pedir urgência para 
a aprovação do projeto de lei que 
vai tratar, agora, da desoneração 
dos municípios.

“Nós temos no máximo 60 
dias para votar esse projeto de lei. 
Então, nós temos que trabalhar 
com muita urgência para que os 
perfeitos não sejam prejudicados”, 
afirmou o presidente. Na prática, 
os dias foram estabelecidos após a 
decisão do ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Cristiano 
Zanin, que suspendeu a reonera-
ção a pedido do governo. Se em 
60 dias, a questão não for solucio-
nada, Zanin retoma o julgamen-
to. No Senado, a desoneração aca-
bou não sendo votada nesta terça.

O presidente recebeu vaias 
de alguns prefeitos que estavam 
na plateia. Em contraposição, 
outra parte do público aplau-
diu em apoio ao petista, após 
as manifestações, Lula pediu 
“civilidade” aos prefeitos neste 
ano eleitoral, e fez questão de 
cumprimentar nominalmente 
o governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema, apoiador do ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL).

O presidente da Confede-
ração Nacional de Municípios 
(CNM), organizador do evento, 
Paulo Ziulkoski, pediu “respei-
to” aos prefeitos. “Desde logo, 
chamo atenção para o plená-
rio, onde temos de primar pelo 

respeito às nossas autoridades”, 
afirmou. “Não estamos aqui 
para disputa de direita, centro 
ou esquerda. Aqui estão os mu-
nicípios do Brasil representados 
pelos prefeitos e prefeitas. Peço, 
encarecidamente, ao plenário 
para que aqui não haja vaia.”

Acompanhado por vários 
ministros de seu governo e pelos 
presidentes da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL), 
e do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), Lula confirmou o 
acordo entre Planalto e Legisla-
tivo para a manutenção da deso-
neração da folha dos municípios 
este ano, que é uma das principais 
reivindicações dos prefeitos.

Conflitos
O governo havia pedido à Ad-

vocacia-Geral da União (AGU) 
que ingressasse no STF pedindo 
a suspensão da desoneração, apro-
vada pelo Congresso no final de 
2023. O pedido foi aceito pelo 
ministro Zanin, contrariando o 
projeto de lei que reduziu para 
8% a alíquota da contribuição 
para a Previdência Social de pe-
quenos município.

A decisão provocou conflito 

entre os poderes. Parlamentares 
chegaram a criticar o movimento 
do governo, alegando judicializa-
ção da política. Após algumas se-
manas de negociação, um acordo 
foi firmado na semana passada, 
levando o governo a pedir que a 
decisão de Zanin fosse suspensa.

O acordo firmado desonera 
os municípios este ano e começa 
a reonerar de forma escalonada 
a partir de 2025, como deve ser 
feito também com os 17 setores 
da economia. A desoneração da 
folha de pagamentos vale desde 
2011 e foi aprovada como uma 
medida de caráter temporário, 
antes disso a alíquota era de 20%.

RS

O presidente também afir-
mou, durante o evento, que o 
desastre climático no Rio Gran-
de do Sul “mudou o paradigma”, 
e que, a partir de agora, o gover-
no é obrigado a fazer “igual ou 
melhor” em caso de ocorrências 
similares no futuro. Lula repe-
tiu que não faltará dinheiro para 
apoiar a reconstrução do Rio 
Grande do Sul.

Ele também declarou que 
as medidas adotadas para a re-

construção do Rio Grande do 
Sul não se limitarão ao estado, 
mas valerão para qualquer re-
gião que venha a enfrentar ce-
nários graves em decorrência da 
crise climática.

Medidas municipais
Como medidas para acal-

mar os anseios dos prefeitos, 
Lula anunciou que o governo 
vai implementar o programa 
Minha Casa, Minha Vida para 
municípios de até 50 mil habi-
tantes. Ele também apresentou 
um decreto assinado minutos 
antes para simplificar a gestão 
de convênios feitos pelos muni-
cípios com o governo federal no 
valor de R$ 1,5 milhão.

O presidente também anun-
ciou que o governo apresentará 
novo prazo para financiamento 
de dívidas previdenciárias dos 
municípios, com renegociação 
de juros e teto máximo de com-
prometimento da receita corren-
te líquida. Na tentativa de ame-
nizar os caixas das prefeituras, o 
presidente também prometeu 
apresentar novas regras para pa-
gamento de precatórios por par-
te dos prefeitos.

Ricardo Stuckert/PR

Antes contrário, presidente da República agora defendeu a desoneração

Projeto sobre 
folha ainda 
sem data para 
ser votado
Por Gabriela Gallo

Segue a expectativa do Se-
nado Federal votar ainda nesta 
semana o Projeto de Lei (PL) 
n° 1.847/2024, que mantém a 
desoneração da folha de paga-
mento em 2024 e retoma a co-
brança gradualmente a partir de 
2025. A medida vale para a folha 
de pagamento dos 17 principais 
setores da economia e mantém 
a redução de 20% para 8% na 
alíquota de folha previdenciária 
para municípios com até 156 
mil habitantes. De autoria do se-
nador Efraim Filho (União-PB), 
a expectativa é que o projeto dê 
um fim à longa disputa entre go-
verno e Congresso Nacional.

Por enquanto, a expectati-
va é que o texto seja apreciado 
na Casa nesta quinta-feira (23), 
após o relator da medida e líder 
do governo no Senado, Jaques 
Wagner (PT-BA), informar que 
somente poderá apresentar o 
relatório do texto depois que re-
ceber do Ministério da Fazenda 
a fonte de compensação para o 
parecer da medida.

“Estou esperando o governo 
me mandar a fonte de receitas 
da compensação que vai cobrir. 
Acho que quinta-feira [dia 23] 
vão me dar a compensação”, dis-
se Jaques Wagner. O senador 

também adiantou que gostaria 
que o tema fosse votado na se-
mana que vem, para dar mais 
tempo para a Fazenda elaborar 
a compensação.

Essa compensação foi o ar-
gumento adotado pela Advo-
cacia-Geral da União (AGU) 
para que a desoneração fosse 
suspensa, visto a necessidade de 
se criar uma fonte alternativa 
para atender à regra prevista na 
Lei de Responsabilidade Fiscal 
(LRF). Inicialmente, a AGU 
usou esse argumento para que o 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF) Cristiano Zanin 
suspendesse a medida.

Após o acordo entre Execu-
tivo e Legislativo para reonerar 
a folha gradativamente, a AGU 
voltou atrás e pediu para Zanin 
conceder uma pausa de dois me-
ses para a desoneração da folha. 
O magistrado aceitou o pedido 
sob a condição de que, se governo 
e Congresso não chegarem a um 
acordo durante os 60 dias, a deci-
são voltará a valer, e a desoneração 
voltará a ser suspensa.

A desoneração da folha para 
os municípios e para os 17 seto-
res custará R$ 17,2 bilhões ao 
governo federal, sendo R$ 7,2 
bilhões as prefeituras contem-
pladas e R$ 10 bilhões para as 
empresas enquadradas.

Municípios
A desoneração da folha para 

os municípios foi anunciada na 
semana da 25ª Marcha dos Prefei-
tos, que acontece até esta quinta-
-feira (23), em Brasília. Na aber-
tura do evento, nesta terça-feira 
(21), o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) pediu urgên-
cia para aprovar o projeto, em 
especial a desoneração dos muni-
cípios. O petista pediu a urgência 
após ser vaiado por parte da pla-
teia e aplaudido pela outra parte.

Além de Lula, o presidente da 
Câmara dos Deputados Arthur 
Lira (PP-AL) também discursou 
no evento e defendeu que o texto 
seja um consenso. Lira avalia que 
é necessário conceder às prefei-
turas mais tempo para que elas 
se recuperem dos impactos pós-
-pandemia de covid-19, ao mes-
mo tempo em que se conceda ao 
governo tempo para se adequar 
os ajustes fiscais.

“O custo previdenciário no 
âmbito municipal é muito grave e 
precisa ser tratado em uma mesa 
de negociações, para resolver esse 
problema”, defendeu Lira.

Reoneração
No caso das empresas, o mo-

delo de desoneração permite que 
elas substituam a contribuição 
previdenciária, de 20% sobre os 
salários dos empregados, por uma 
alíquota sobre a receita bruta do 
empreendimento — que varia de 
1% a 4,5%, de acordo com o setor 
e serviço prestado.

De acordo com o Conselho 
Regional de Contabilidade de 
Pernambuco, se aprovado o tex-
to proposto por Efraim Filho, 
em 2025 passará a ser cobrado 
5% sobre a folha e a contribui-
ção sobre a receita bruta cai para 
80%. A partir de 2026, será 10% 
sobre a folha, com redução para 
60% na contribuição sobre a re-
ceita bruta. Em 2027, será 15% 
sobre a folha e a contribuição 
sobre a receita bruta cairá para 
40%. E, finalmente, em 2028 
a desoneração chegará ao fim, 
voltando a cobrança de 20% so-
bre a folha de salários.

A reoneração da folha aos 
municípios é o principal tópico 
que necessita ainda de ajustes e 
discussão no Congresso.

Lula Marques/ Agência Brasil

Jaques Wagner aguarda fonte de comprensação

CORREIO POLÍTICO

Plínio pretende manter 
estabilidade dos servidores

BC como empresa: Senado 
vai retomar a discussão

CCJ Feriado

Juros

Sucateamento

Previsão

PIX

Plínio Valério deverá fazer 

duas alterações no seu 

relatório para reduzir as 

resistências entre os servi-

dores. Sua ideia é conferir 

ao banco a autonomia fi-

nanceira e administrati-

va, transformando-o em 

empresa, mas sem alte-

rar o regime de trabalho 

do corpo de funcionários. 

Eles continuariam a ter 

estabilidade, só poden-

do ser demitidos após 

processo administrativo. 

Seguiria o modelo, por 

exemplo, do Banco Nacio-

nal de Desenvolvimento 

Econômico e Social (BN-

DES). Inicialmente, o BC 

faria anualmente pres-

tação de suas contas ao 

Senado. A segunda altera-

ção prevista é passar essa 

análise para o Conselho 

Monetário Nacional. 

Na semana que vem, o 

Senado deverá retomar a 

discussão do projeto do 

senador Vanderlan Cardo-

so (PSD-GO), presidente 

da Comissão de Assuntos 

Econômicos, que trans-

forma o Banco Central em 

empresa, conferindo mais 

autonomia financeira e 
administrativa ao banco, 

que hoje é uma autarquia. 

Em um momento em que 

o BC volta a segurar os ju-

ros, gerando mais irritação 

no presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva, é uma má 

notícia para o governo. 

Lula não esconde de nin-

guém que detesta a ideia 

de o presidente do banco 

ter conquistado mandato. 

E que, nesse sentido, de-

testa conviver com Rober-

to Campos Neto, um presi-

dente do BC conservador, 

que foi indicado por seu 

antecessor, Jair Bolsonaro. 

O projeto aumentará essa 

autonomia.

Nas últimas semanas, o 

projeto ficou parado. Van-

derlan, então, conversou 

com o relator, Plínio Valé-

rio (PSDB-AM), e acertou 

a retomada. A ideia de Plí-

nio é apresentar seu rela-

tório na semana que vem, 

para que seja votado na 

Comissão de Constituição 

e Justiça (CCJ).

Como na semana que 

vem há o feriado de Cor-

pus Christi na quinta-feira 

(30), a ideia de Vanderlan 

e Plínio é acertar com o 

presidente da CCJ, Davi 

Alcolumbre (União-AP), 

que a votação fique para a 
semana seguinte, prova-

velmente para o dia 5 de 

junho. 

O problema para o proje-

to é a redução do ritmo 

de corte nos juros feito 

pelo BC e pelo Copom. 

Nos últimos meses, os 

juros vinham sendo cor-

tados em 0,5%. Na última 

reunião do Copom, no iní-

cio de maio, o corte foi de 

apenas 0,25%. Isso deverá 

gerar pressão do governo. 

Quem defende o novo 

modelo afirma que o Ban-

co Central vem sofrendo 

processo de sucateamen-

to com a dependência de 

recursos federais. O banco 

não estaria conseguindo 

modernizar seus equipa-

mentos com velocidade 

e, para isso, precisaria ter 

mais autonomia. 

Há uma previsão de que 

poderia haver somen-

te mais uma redução de 

0,25% este ano. Diante da 

expectativa de baixo cres-

cimento, ainda mais com 

a tragédia no Rio Grande 

do Sul, tal cenário exaspe-

ra o governo. O projeto do 

BC, assim, poderá reforçar 

a queda-de-braço.

Mesmo sistemas mais 

modernos, como o PIX, 

poderiam ficar compro-

metidos pelo atraso dos 

sistemas de informáti-

ca utilizados pelo BC na 

gestão. A autonomia fi-

nanceira e administrativa 

daria ao banco mais velo-

cidade para adquirir no-

vas máquinas. 

Marcos Oliveira/Agência Senado

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Plínio Valério fará duas alterações no projeto

Projeto dá autonomia financeira ao BC

POR RUDOLFO LAGO
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Acordo contra fake news 
sobre calamidade no RS

O governo Lula (PT), por 
meio da AGU (Advocacia-Ge-
ral da União), e as principais 
plataformas digitais com opera-
ção no país assinaram, nesta se-
gunda-feira (20), um protocolo 
para garantir a integridade da 
informação sobre a tragédia cli-
mática no Rio Grande do Sul.

O documento foi assinado 
pelo advogado-geral da União, 
Jorge Messias, e por representan-
tes de Google, YouTube, Meta, 
Tik Tok, X, Kwai e LinkedIn.

O texto prevê a promoção 
de informação íntegra, con-
fi ável e de qualidade sobre a 
situação no estado, de acordo 
com os termos de uso das pró-
prias plataformas. Além disso, 
as empresas terão que colabo-
rar, conforme suas capacidades 
técnicas e institucionais, para 
tomar medidas com relação a 
conteúdos que violem a inte-
gridade das informações sobre 
a tragédia climática.

No documento, há também 
a previsão de dar continuidade 
à articulação entre a AGU e 
as plataformas, além de outros 
órgãos e entidades, para com-
partilhamento de informações, 
formulação e aperfeiçoamento 
do protocolo.

Também está previsto que 
as plataformas possam dispo-
nibilizar para os usuários me-
canismos que facilitem o acesso 
a informações ofi ciais e confi á-
veis sobre a calamidade no RS, 
incluindo a prestação de servi-
ços públicos no estado. O pro-
tocolo terá vigência de 90 dias 
e poderá ser renovado por meio 

de acordo entre as partes.
“Acho que o que sai daqui 

hoje é um modelo novo de 
trabalho. E é um modelo que 
a gente sempre apostou, o mo-
delo do diálogo”, ressaltou o ad-
vogado-geral da União durante 
a assinatura do protocolo em 
cerimônia realizada na sede da 
AGU em Brasília.

O acordo contou com a 
colaboração da Secretaria de 
Comunicação Social da Presi-
dência da República (Secom) e 
do Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública (MJSP).

A intenção de criar um canal 
mais direto com as plataformas 
para combater essas e outras 
fake news já tinha sido manifes-
tada pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), que busca-
va assinar com as big techs este 

acordo de intenções. A lógica se 
assemelha àquela aplicada pelo 
TSE (Tribunal Superior Elei-
toral) em 2022 para combater 
fake news eleitoral.

Após as eleições de 2018, 
o cenário de desinformação já 
havia levado TSE, em 2020, a 
ter acordos de cooperação com 
as plataformas. A criação de ca-
nais diretos foi um incremento 
feito em 2022. Na eleição ante-
rior, havia um sistema do tipo 
apenas para denúncia de dispa-
ros em massa do WhatsApp.

A partir de denúncias de 
terceiros recebidas via site do 
TSE e por meio de monitora-
mento das redes sociais feito 
pela assessoria de enfrenta-
mento à desinformação do 
próprio tribunal, conteúdos 
suspeitos eram encaminhados 

para as empresas avaliarem se 
eles violariam ou não suas pró-
prias regras.

A desinformação acerca da 
tragédia no Rio Grande do Sul 
tem sido destacada como uma 
das preocupações de órgãos e 
autoridades no momento. No 
Senado, entre os dias 1° e 17 de 
maio deste ano, 35% dos pedi-
dos registrados no serviço de 
checagem de informações da 
Casa, o “Senado Verifi ca”, têm 
ligação com a tragédia.

As denúncias incluem no-
tícias falsas sobre desvio de 
doações, impedimento para 
circulação de caminhões com 
donativos, número excessivo de 
mortos, e até declarações de au-
toridades de outros países.

Com informações de 
Mariana Brasil (Folhapress)

Denúncia foi apresentada pela Procuradoria-
Geral de República, após investigação

Renato Menezes/AscomAGU

Assinatura do protocolo em cerimônia realizada na AGU em Brasília

Da Redação

A 
Primeira Tur-
ma do Supre-
mo Tribunal 
Federal (STF) 
decidiu, por 

unanimidade, nesta terça-feira 
(21), aceitar denúncia contra a 
deputada Carla Zambelli (PL-
-SP) e o hacker Walter Delgatti 
Neto, pelos crimes de invasão a 
dispositivo informático e falsi-
dade ideológica. Com isso, os 
dois se tornam réus no processo. 

A denúncia havia sido apre-
sentada pela Procuradoria-Ge-
ral da República (PGR), após 
uma investigação sobre a inva-
são do sistema de informática 
do Conselho Nacional de Justi-
ça (CNJ), concluída pela Polí-
cia Federal no fi m de fevereiro.

Segundo a investigação, 
Zambelli teria contratado os 
serviços de Delgatti para inva-
dir o sistema. Em depoimento 
à PF, o próprio Delgatti con-
fi rmou que fora procurado por 
Zambelli para invadir algum 
sistema do poder Judiciário e 
“demonstrar sua fragilidade”. 
O objetivo era gerar questiona-
mentos sobre o sistema eletrô-
nico de votação. 

Assinada pelo procura-
dor-geral da República, Pau-
lo Gonet, a denúncia diz que 
Zambelli “comandou a invasão 
de sistemas institucionais uti-
lizados pelo poder Judiciário, 
mediante planejamento, arregi-
mentação e comando de pessoa 
com aptidão técnica e meios 
necessários para cumprimento 
de tal mister”. 

Já sobre Delgatti, Gonet diz 
que, sob o comando de Zambel-
li, ele “emitiu documentos ideo-
logicamente falos, com o fi m de 
prejudicar direito”. Delgatti che-
gou a produzir um falso pedido 
de prisão do ministro do STF 
Alexandre de Moraes. O do-
cumento narra como Delgatti 
conseguiu invadir o sistema do 
CNJ por meio de credenciais de 
outros funcionários do órgão e, 
em 4 de janeiro de 2023, incluiu 
três alvarás de soltura falsos. 

Zambelli e hacker 
viram réus por 
invasão de 
sistema do CNJ

Lula Marques/Agência Brasil

Zambelli vira ré pela segunda vez no Supremo Tribunal Federal

CORREIO BASTIDORES

Governo ainda não sentou 
para negociar alternativa

Câmara adia decisão sobre 
taxar compras no exterior

Jabuti Lascado

Navio fantasma

Sem conversa I

Vale o escrito

Sem conversa II

Apesar da resistência no 

governo e na oposição, 

o relator afi rma ter espe-
rança de conseguir algum 
acordo em torno da taxa-
ção, que considera uma 
concorrência desleal com 
a indústria e o comércio 
brasileiros. Frisa que se-

tores do governo chega-

ram a acenar com uma 
cobrança progressiva de 

impostos, mas ressalva 

que ainda não houve uma 
conversa sobre o tema.
De acordo com ele, o PT 
sugere até que o tema 
seja discutido depois, no 

âmbito de proposta apre-
sentada pelo ex-ministro 
Paulo Guedes que previa 

taxação de transações vir-
tuais. Para o deputado se 

ideia for escanteada ago-

ra não terá chance de vol-

tar a ser aprovada.

Ficou para hoje a defi ni-
ção sobre a proposta de 

cobrança de impostos fe-
derais sobre compras de 
até US$ 50 (R$ 560) feitas 
em sites do exterior por 
pessoas físicas. Relator do 

projeto em que o artigo 
foi inserido, o deputado 

Átila Lira (PP-PI) disse à 
coluna que ainda haverá 

muito diálogo até que se 
chegue a uma solução.
Segundo ele, ainda há a 
possibilidade de uma so-

lução intermediária. Se-
tores do PL sugeriram a 
manutenção da isenção 
mas o estabelecimento 
de compras por CPF, mas 
Lira considera inviável a 

Receita Federal controlar 

tamanha movimentação: 
nos sete primeiros meses 
de 2023, 3,3 bilhões desses 
itens chegaram ao Brasil. 
Já o PT quer retirar o ar-
tigo do projeto que prevê 

incentivos à produção de 
veículos menos poluntes.

A proposta de taxação foi 
um jabuti incluído a pedi-
do do presidente da Câ-
mara, Arthur Lira (PP-AL) 
— entidades empresariais 
brasileiras pressionam por 
sua aprovação. Janja, mu-
lher do presidente Lula, 

faz campanha pela rejei-
ção, alega que a medida 
seria muito impopular.

O deputado Sóstenes 
Cavalcante (PL-RJ) diz 
que ele e seu partido são 

contra a taxação — mas 
afi rma torcer para que o 
governo consiga aprová-

-la. “Tomara que passe 
tudo que seja ruim para 
o governo, assim eu pos-
so fazer o ‘L’ de lascado”, 

ironiza.

O governo veicula em rá-
dios mensagem publicitá-
ria em que diz ter enviado 
até um porta-aviões para 
ajudar o Rio Grande do 

Sul. Só que a Marinha não 
tem mais nenhum desses 
navios: o que seguiu para 
lá foi um navio-aeródro-
mo capaz de receber he-
licópteros, e drones.

Em meio à consternação 
causada pela tragédia 
no sul, o governo tenta 

reconstruir pontes com 
deputados rebeldes, irri-

tados com falta de libe-
ração de emendas e de 
cargos. Um deles, porém, 
avisa que não quer saber 

de conversa nem de libe-
ração de benesses:

Se depender do Tribunal 
Superior Eleitoral, as elei-
ções deste ano não serão 
adiadas no Rio Grande 

do Sul. O TSE diz que a 
maioria das 5 mil urnas 
que seriam usadas por lá 
estão em prateleiras altas, 
devem ter sido salvas da 
enchente. E garante ter 

equipamentos de reserva.

“Fiquei disposto a conver-

sar o tempo todo, e nada. 
Ouvi promessas que não 
deram qualquer resulta-
do. Agora, quero é tratar 
de eleição, de votar do 

jeito que achar melhor, 
não quero saber de qual-

quer compromisso, de 
me comprometer com o 
governo”, resume.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Reprodução/PP

Para driblar taxação, PT fala em projeto de Guedes

Relator fala em solução intermediária

POR FERNANDO MOLICA

Mérito

Neste primeiro momento, 
não há análise sobre o mérito da 
denúncia, apenas se há elemen-
tos sufi cientes para o processo 
começar a tramitar. O voto de 
Alexandre de Moraes, relator 
do caso, para dar continuidade 
à denúncia foi acompanhado 
pelos ministros da 1ª Turma, 
Cármen Lúcia, Luiz Fux, Cris-

tiano Zanin e Flávio Dino.
Durante a CPMI dos Atos 

Golpistas, a deputada e o hacker 
foram acusados de invadir o sis-
tema digital do Poder Judiciário 
para fabricar um mandado contra 
Alexandre de Moraes. Conforme 
perícia da PF, o acesso ao sistema 
aconteceu em um servidor locali-
zado em Amsterdã, na Holanda.

Carla Zambelli também é 

ré no STF elo caso em que per-
seguiu um jornalista com arma 
de fogo, no bairro do Jardins, 
em São Paulo, às vésperas do 
segundo turno das eleições de 
2022. A parlamentar é acusada 
de porte ilegal de arma de fogo 
e constrangimento com uso 
de arma. (Com informações 
da Folhapress e Congresso em 
Foco)
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Siderúrgicas vão investir 
R$ 100,2 bi em cinco anos

Governo federal ‘compra briga’ 
com os produtores de arroz

CORREIO ECONÔMICO

Isenção em vigor Até o fim do ano

Triplo da inflação

Deslealdade, não!

Maiores altas

Providências já!

Em resposta à decisão do 
governo, há menos de um 
mês, de estabelecer cotas 
de importação, pelo pra-
zo de um ano, a 11 tipos 
de produtos de aço (que 
podem ser taxados em 
25%, caso estes excedam 
os volumes importados), 
o setor siderúrgico anun-
ciou a intenção de investir 
R$ 100,2 bilhões no país 
até 2028, em reunião com 

a presença do presidente 
e seu vice, o ministro da 
Indústria e Comércio, Ge-
raldo Alckmin.  

Mesmo sem que o se-
tor fornecesse detalhes 
dos investimentos, Alck-
min acentuou que “o re-
sultado são R$ 100 bilhões 
em investimentos, que 
melhoram a competitivi-
dade, descarbonização, 
emprego e renda”.

Um novo atrito com o go-
verno. É isso que garan-
tem os produtores de ar-
roz do Rio Grande do Sul 
(RS), inconformados com 
a decisão federal de zerar 
o Imposto de Importação 
(II) incidente sobre o pro-
duto adquirido de países 
fora do Mercosul. 

Produtores de arroz 
criticam a isenção para 
importação, pois a medi-
da não estaria vinculada 
a uma cota ou limite de 

volume importado. 
Pela proposta apre-

sentada pelos próprios 
produtores, a ideia era  li-
mitar a isenção da Tarifa 
Externa Comum (TEC) ao 
arroz fora do bloco a uma 
cota de 100 mil toneladas. 

A zeragem da TEC, 
sem cotas e intenção de 
compra pela Companhia 
Nacional de Abasteci-
mento (Conab) represen-
taria uma ‘bomba-reló-
gio’ aos rizicultores.

Aparentemente, ignoran-
do a ‘queixa’ da produção 
gaúcha, o Comitê Execu-
tivo de Gestão da Câmara 
de Comércio Exterior (Ca-
mex) baixou, nessa terça-
-feira (21), resolução no Di-
ário Oficial da União, que 
confirma a isenção tarifá-
ria de importação de três 
tipos de arroz.

Com validade até 31 de 
dezembro deste ano, a 
medida institui tarifa zero 
para importação dois ti-
pos de arroz não parboili-
zados (descascado e com 
casca) (sujeito, antes, à 
uma alíquota de 9%) e um 
tipo de arroz beneficiado, 
polido ou brunido (então 
tributado em 10,8%). 

Superando em três vezes 
a inflação, o valor do alu-
guel residencial no país 
aumentou 1,38% em abril, 
segundo aponta o Índice 
FipeZAP (alta acumulada 
de 5,18% no ano), ao levar 
em conta a inflação de 
0,38% do IPCA, medido 
pelo IBGE, e a variação de 
0,31% do IGP-M da FGV.

Ao ressaltar que a con-
corrência desleal tem 
sido criticada, nos últimos 
anos – por inibir a produ-
ção brasileira – o Instituto 
Aço Brasil lembrou que, 
de janeiro a março deste 
ano, o Brasil importou cer-
ca de 1,3 milhão de tonela-
das de aço, alta de 25,4%, 
no comparativo anual. 

No ranking das capitais 
do Índice FipeZAP, For-
taleza lidera (+2,27%), 
depois Brasília (+2,18%), 
Florianópolis (+2,08%), 
Salvador (+2,03%) e Curiti-
ba (+2,00%). Em 12 meses, 
vem Curitiba (+20,98%); 
Goiânia (+20,20%); Brasília 
(+19,29%)  e Florianópolis 
(+16,07%).

Aproveitando o ‘ensejo 
siderúrgico’, o presidente 
da Confederação Nacio-
nal das Indústrias (CNI), 
Ricardo Alban, solicitou, 
‘providências’ para pro-
blemas, que vêm ocorren-
do de forma sistemática, 
nos setores petroquímico, 
químico, de fertilizantes e 
da construção civil. 

Divulgação 

Divulgação

Setor reage positivamente à medida protetiva federal

Anúncio de importação de arroz desagradou produtores

Arrecadação federal tem 
alta real de 8,26% em abril
Avanço da massa salarial contribuiu para o resultado (R$ 228,873 bi)

Por marcello Sigwalt

Com alta real de 8,26%, no 
comparativo anual, a arrecada-
ção federal totalizou em abril 
R$ 228,873 bilhões, o que con-
figura o quinto recorde mensal 
seguido, segundo informações 
divulgadas, nessa terça-feira 
(21), pela Receita Federal, ao 
revelar que, de janeiro a abril 
deste ano (1Q24), houve avan-
ço real de 8,33%, a R$ 886,642 
bilhões, outro recorde para os 
primeiros quadrimestres do 
ano. Em março, a arrecadação 
atingiu R$ 190,611 bilhões.

Na avaliação do Fisco tupi-
niquim, a performance positiva 
do mês passado foi influen-
ciada por variáveis macroeco-
nômicas, como o crescimento 
da massa salarial, do valor em 
dólar das importações, assim 
como avanços da produção in-
dustrial e das vendas de bens e 
serviços.

Outro fator determinante 
do avanço arrecadatório estaria 
associado ao retorno da tributa-
ção do PIS/Cofins sobre com-

bustíveis, bem como à elevação 
da arrecadação previdenciária e 
de Imposto de Renda (IR) dos 
trabalhadores. Isso sem contar 
com ganhos significativos com 
o Imposto sobre Produtos In-
dustrializados (IPI) e com o 
Imposto de Importação (II). 

Em detalhamento adicional 

do resultado, o estudo mostrou 
que os recursos administrados 
pela Receita – que abrangem 
a coleta de impostos de com-
petência da União – exibiram 
elevação de 9,08%, com o va-
lor ajustado pela inflação, a R$ 
213,301 bilhões, no comparati-
vo anual.

A conclusão da Receita é 
que os recordes de arrecada-
ção contribuem para o esforço 
federal de obtenção de déficit 
primário este ano, embora a 
estratégia (questionável) da 
equipe econômica se concentre 
nos ganhos de receita, em detri-
mento do controle de despesas.

Divulgação

Arrecadação federal reafirma trajetória ascendente, em abril deste ano

Por marcello Sigwalt

Sinal que evidencia uma 
maior propensão ‘às compras’, 
a Intenção de Consumo das 
Famílias (ICF) subiu 1,3% em 
maio corrente ante o mês an-
terior – já excluídas as influên-
cias sazonais – para o patamar 
de 102,9 pontos, informou, 
nessa terça-feira (21) a CNC 
(Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo). 

Como resultante, a ICF 
continua inserida na chamada 
‘zona de satisfação’ (acima da 
margem de 100 pontos), sob o 
impulso decisivo das famílias 
de baixa renda. Ante maio do 
ano passado, o indicador acusa 
expansão de 6,4%, na intenção 
de consumo familiar.  

Entre o consumidor de ren-
da mais baixa (abaixo de dez sa-
lários mínimos), a ICF avançou 
1,4%, no comparativo mensal, 
bem acima do crescimento de 

0,7% verificado no grupo de 
renda familiar superior a dez 
mínimos. 

 Embora a redução nos ju-
ros gere uma percepção mais 
favorável sobre o crédito entre 
os consumidores em geral, as 
famílias com renda mais bai-
xa estariam se beneficiando de 

melhores condições de paga-
mento. A intenção de consumo 
cresceu mais entre os consumi-
dores com renda mais baixa: 
no grupo com renda familiar 
abaixo de dez salários mínimos 
mensais, houve alta de 1,4% em 
maio ante abril. Entre as famí-
lias com renda mensal acima de 

10 salários mínimos, a intenção 
de consumo registrou um au-
mento de 0,7%.

Outro dado relevante do es-
tudo aponta que, de abril para 
maio, todos os sete componen-
tes do ICF melhoraram: o em-
prego atual subiu 1,2%, (127,3 
pontos); renda atual, cresceu 
1,4% (124,3 pontos); nível de 
consumo atual aumentou 1,5% 
(88,1 pontos); perspectiva 
profissional teve alta de 1,1% 
(113,8 pontos); perspectiva de 
consumo avançou 1,1% (105,8 
pontos); acesso ao crédito teve 
elevação de 2,2% (95,1 pon-
tos); e momento para aquisição 
de bens de consumo duráveis, 
subiu 0,9% (66,1 pontos).

Entre os fatores macroeco-
nômicos determinantes para 
o aquecimento do consumo, 
a CNC credita o maior acesso 
ao crédito, amplamente faci-
litado pela queda sucessiva 
da Selic por parte do Banco 
Central (BC).

intenção de consumo familiar sobe 1,3%
Divulgação 

Queda dos juros, que facilitou crédito, determinou alta

Petrobras quer manter suas refinarias

cni se opõe à maior isenção tributária

Numa reviravolta completa 
à concepção da gestão federal 
anterior – pela alienação da 
petroleira – a Petrobras forma-
lizou, junto ao Conselho Ad-
ministrativo de Defesa Econô-
mica (Cade) proposta que visa 
manter sob seu controle suas 
cinco refinarias. 

Caso a proposição seja 
aceita, a companhia pretende 
assinar aditivo em que revê o 
acordo firmado em 2019, que 
estabelecia regras para a venda 

dos mencionados ativos, en-
dossado por parecer favorável 
emitido pela Superintendên-
cia-Geral do Cade. A propen-
são de renegociar os termos do 
acordo já havia sido anunciada, 
em novembro do ano passado, 
mas confirmada nessa segun-
da-feira (20), por meio de um 
comunicado ao mercado.

Além da venda das refina-
rias, a política de desinvesti-
mento do governo Bolsonaro 
incluiu negociações visando 

a privatização de subsidiárias, 
como a TAG, a BR Distribui-
dora e a Gaspetro, sem contar 
diversos campos de petróleo.

Na ocasião, a negociação 
de ativos, como o parque de 
refino, teria ligado o ‘alerta’ 
do Cade, autarquia encarre-
gada de atuar na prevenção e 
repressão de infrações contra 
a ordem econômica e a livre 
concorrência. Após a abertu-
ra do respectivo inquérito, a 
Petrobras concordou, à época, 

com a assinatura de um ter-
mo de compromisso de ces-
são (TCC), com incentivo à 
entrada de novos agentes eco-
nômicos no mercado, visando 
‘fomentar a competitividade’.

Além de fixar um cronogra-
ma e premissas variadas, o acor-
do vetava que um mesmo gru-
po econômico adquirisse ativos 
potencialmente concorrentes, 
como as refinarias Landulpho 
Alves (RLAM) e Abreu e Lima 
(RNEST). (M.S.)

Sob o argumento de que a 
‘alíquota padrão de referência’ 
deverá subir com a medida, a 
Confederação Nacional da In-
dústria (CNI) decidiu ‘cerrar 
fileiras’ contra a ampliação da 
lista de produtos da cesta bási-
ca nacional sujeitos à alíquota 
zero ou tributação reduzida, no 
âmbito da regulamentação da 
reforma tributária. 

Com este objetivo, super-
mercadistas e representantes do 
agronegócio pretendem poten-

cializar lobbies no Congresso 
Nacional, no sentido de que 
o item carnes seja incluído na 
categoria de tributação zero da 
reforma.   

Dando o tom da disposição 
industrial, o superintendente 
de Economia da CNI, Mário 
Sérgio Telles, a orientação da 
cúpula do setor “é não traba-
lhar pela inclusão de nenhum 
item, sob nenhuma hipótese, 
de redução de alíquota”, acres-
centando que “não vamos suge-

rir nenhuma inclusão porque o 
que a gente quer é que a alíquo-
ta de referência seja a menor 
possível, que é onde todo mun-
do vai pagar”.

Pelos cálculos de Telles, 
aqueles produtos que tiverem 
alíquota reduzida acabarão sen-
do prejudicados, caso alíquota 
do novo IVA (Imposto sobre 
Valor Agregado) supere o pa-
tamar de 26,5% estimado pelo 
governo. “Nem todo mundo 
foi para o tratamento mais be-

néfico que esperava, e isso tem 
um aspecto positivo que é a re-
dução da alíquota para todos”, 
reforçou.

Tal pauta de medidas teria 
sido ‘costurada’ durante o Fó-
rum Nacional da Indústria, na 
última sexta-feira (17), em que 
os principais líderes do setor 
deliberaram sobre a regulamen-
tação da reforma tributária, 
cuja tramitação está prevista 
para iniciar, ainda este ano, no 
Congresso Nacional. (M.S.)
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Mister

Desfalques

Vitórias brasileiras marcam Mundial

Duelo

Renovações

TRICAMPEÃ

O atletismo paralímpi-
co brasileiro assegurou 
mais quatro medalhas 
de ouro no Mundial, 
que ocorre até sába-
do (25) da modalidade 
em Kobe (Japão). A re-
cordista mundial Beth 
Gomes conquistou o 
tricampeonato mun-
dial no lançamento 
de disco F53 (atletas que 
competem sentados). Beth alcançou a marca de 17,22m no 
lançamento de disco, na qual detém o recorde mundial obtido 
ano passado, durante os Jogos Pan-Americanos de Santiago – 
na ocasião ela cravou 17,80m.

O Vasco anunciou a con-
tratação do técnico portu-
guês Álvaro Pacheco. Ele 
estava no Vitória de Gui-
marães. Ele assinou até o 
fim da temporada. Há a 
possibilidade de renova-
ção por mais um ano.

O Botafogo anunciou os 
desfalques do atacante 
Jeffinho e do volante Edu-
ardo, ambos por lesão. Eles 
estão fora do jogo contra o 
Vitória pela Copa do Brasil. 
Jeffinho, porém, só deve 
voltar em dez semanas.

Quem também festejou o 
tri foi o mineiro Claudiney 
Batista no lançamento de 
disco F56 (atletas senta-
dos) com direito a recorde 
mundial. Ele venceu a pro-
va ao alcançar a distância 
de 45,14m. Os outros dois 
ouros foram da maranhen-

se Rayane Santos nos 200 
metros T13 (deficiência 
visual), que conquistou 
seu primeiro campeonato 
mundial (em seu melhor 
índice da temporada), e da 
paulista Júlio Agripino, nos 
5.000 da classe T11 (defici-
ência visual). 

O Fluminense enfren-
ta o Sampaio Corrêa no 
Maracanã hoje à noite 
pela Copa do Brasil. Será 
o décimo duelo entre as 
equipes na história. O Flu-
minense pode classificar 
perdendo até por 1x0.

O Flamengo anunciou 
nesta a renovação dos 
contratos do volante Igor 
Jesus e do atacante We-
verton. Jesus está em alta 
e renovou até dezembro 
de 2027. Já Weverton reno-
vou até dezembro de 2026.

© Takuma Matsushita/CPB

Beth Gomes é Tricampeã Mundial

CORREIO NO MUNDO

Reforço francês

Acidente fatal I

Cena mostra estupro à ex-mulher

Acidente fatal II

Bloqueios

TRUMP VAI 

PROCESSAR FILME

O ex-presidente 
americano e atual 
candidato às elei-
ções à Casa Branca 
Donald Trump afir-
mou que vai entrar 
na justiça contra o 
diretor Ali Abbasi 
por cenas do filme 
“The Apprentice”. O 
longa, que foi exibido 
em Cannes, se concentra na ascensão de Trump entre 
os anos 1980 e 1990, de herdeiro de uma empresa fa-
miliar arcaica, afundada em problemas, a salvador de 
uma Nova York decadente.

O governo francês infor-
mou na segunda que mil 
policiais chegaram no 
território francês da Nova 
Caledônia, no Oceano Pa-
cífico, para tentar conter 
os protestos pró-indepen-
dência que atingem o ar-
quipélago.

O rapper Rylo Huncho, 
17, morreu após atirar 
acidentalmente contra 
própria cabeça enquanto 
gravava vídeo paras as re-
des sociais. Em um vídeo 
que circula na internet, o 
cantor dançava com uma 
pistola com mira laser.

Em uma das cenas, Ivana, 
primeira mulher do ame-
ricano, chega em casa 
com um presente, um li-
vro sobre como encontrar 
o ponto G. Tomado por 
mais desprezo pela mu-
lher do que por raiva, ele 
a joga no chão e a estupra.

Ivana, morta há dois 
anos, relatou o caso no 
final dos anos 1980, mas 
voltou atrás e retirou as 
acusações. Em um comu-
nicado nas redes sociais, a 
equipe do magnata clas-
sificou o longa de “lixo” e 
“pura ficção”.

Ele aparentemente tira 
a trava de segurança da 
arma antes de apontá-
-la para a cabeça. Ao The 
New York Post, a polícia 
confirmou que ele foi en-
contrado morto na sua 
casa em Suffolk, nos Esta-
dos Unidos.

As ruas das principais ci-
dades estavam calmas na 
segunda, mas uma série 
de estradas importantes 
continua bloqueada e o 
aeroporto segue inter-
ditado, de acordo com o 
Alto Comissário francês 
para o território.

Reprodução

Cena do filme “The Apprentice”

Espanha retira embaixada

Prodígio da Baixada mira UFC

Premiê reage a falas de Javier Milei sobre acusações à esposa 

Com apenas 12 anos, Sofia Azevedo é promessa do jiu-jitsu nacional

O tom pouco diplomático 
que o presidente da Argentina, 
Javier Milei, adota para se re-
ferir a desafetos internacionais 
gerou sua maior consequência 
até aqui: o governo da Espanha 
anunciou nesta terça-feira (21) 
a retirada de sua embaixadora 
de Buenos Aires.

O presidente ultraliberal 
deflagrou aquela que vem sen-
do considerada a mais grave 
crise diplomática com Madri 
na história recente quando 
criticou, em solo espanhol, o 
governo local e, na sequência, 
disparou mais ataques aos go-
vernantes em suas redes sociais.

O imbróglio se estendeu 
desde o último domingo (19), 
até que o chanceler espanhol, 
José Manuel Albares, anunciou 
a retirada definitiva da embai-
xadora María Jesús Alonso de 
Buenos Aires.

Ele já havia a convocado 
para consultas, o que no rito di-
plomático é sinal de uma grave 
reprimenda, e também chamou 

o embaixador argentino em 
Madri para conversar. A Espa-
nha exige um pedido de descul-
pas, que o governo de Milei já 
reiterou que não ocorrerá.

Durante o fim de semana, 
o chefe da Casa Rosada esteve 
em Madri e ignorou a possibili-
dade de encontros com autori-

dades do governo socialista do 
premiê Pedro Sánchez. No lu-
gar, afagou a ultradireita local, 
personificada no partido Vox, e 
abriu uma crise diplomática.

Em discurso em um even-
to do grupo, fazendo menções 
críticas ao socialismo e a elites 
políticas, ele fez também uma 

menção indireta à esposa do 
premiê Sánchez, Begoña Gó-
mez, alvo de uma investigação 
sobre tráfico de influências que 
quase tirou o marido do cargo.

Milei se referiu a um polí-
tico “que tinha mulher corrup-
ta”, em uma fala entrecortada 
e confusa. Ele disse: “As elites 
globais não percebem o quão 
destrutiva pode ser a imple-
mentação das ideias do socialis-
mo, não sabem que tipo de so-
ciedade e país podem produzir, 
e que tipo de pessoas apegadas 
ao poder e que níveis de abuso 
podem gerar. Quero dizer, mes-
mo que tenha a mulher corrup-
ta, por assim dizer...”

O argentino foi amplamen-
te aplaudido, e agora tem apre-
goado que sua ida à Espanha 
apenas comprovou que ele é “o 
máximo expoente da liberdade 
a nível mundial”, como disse em 
entrevista ao canal Todo Notí-
cias (TN).

Por: Mayara Paixão 
(Folhapress)

por pedro sobreiro

Cria da Baixada Fluminense, a 
jovem Sofia Azevedo, de 12 anos, 
deu seus primeiros passos no jiu-
-jitsu no projeto social do Mestre 
Onil, em Belford Roxo, em 2018. 
Na época, ela tinha apenas sete 
anos. Não demorou para que ela 
fosse indicada para a academia 
Gfteam. Agora, seis anos depois, 
o Prodígio da Baixada desponta 
como uma das grandes promes-
sas da luta brasileira, com 62 me-
dalhas de ouro conquistadas nos 
tatames do jiu-jitsu e na luta livre.

Atual número 1 do ranking 
mundial IBJFF (infanto-juvenil, 
até 52 kg) e do ranking mundial 
grappling (médio, meio-pesado 
e pesado), Sofia foi ao pódio em 
competições como o Mundial de 
Abu Dhabi (ouro em 2022); o 
Sul-Americano IBJJF (ouro em 
2022 e 2024); o Mundial ADCC 
(ouro em 2023); o Mundial Ne-
wbreed (ouro em 2023); o Brasi-
leiro CBJJ (ouro em 2022); além 
da medalha de prata no Cam-
peonato Europeu (2023), dispu-
tado na Irlanda; e da medalha de 
bronze no Pan-Americano Kids 
(2023), disputado em Orlando 
(EUA), entre outras conquistas 
no Brasil e mundo afora.

Para poder brilhar nos tata-

mes, Sofia Azevedo conta com o 
apoio e cobrança da família, que 
se orgulha muito de seu desem-
penho escolar, e conta com uma 
equipe multidisciplinar, formada 
por médico do esporte, fisiotera-
peuta, nutricionista, massotera-
peuta, psicólogo, dentista e profis-
sional de educação física, além de 
professores de jiu-jitsu e luta livre. 
Esse time é bancado por meio 
de recursos de apoiadores, como 
a Secretaria de Esporte e Lazer 

do Estado do Rio de Janeiro; a 
madeireira Flaviense GMAD; 
e o empresário Francisco Soares 
Brandão, por intermédio de pa-
trocínio oferecido pela Equipe 
Santo Antônio.

Porém, para conseguir com-
petir internacionalmente, Sofia 
precisa de apoio financeiro. Em 
2023, ela começou a vender do-
ces na praia da Barra da Tijuca, 
na Zona Oeste do Rio de Janeiro, 
para poder viajar para o Pan Kids 

e o Campeonato Europeu. Infe-
lizmente, o dinheiro arrecadado 
não foi o bastante para levá-la ao 
Mundial de jiu-jitsu de Abu Dha-
bi 2023, onde ela já havia conquis-
tado o ouro em 2022.

“Mesmo ainda muito jovem, 
olho para trás e percebo o quanto 
evolui esportivamente nos últi-
mos anos. Isso não seria possível 
sem o apoio de tanta gente que 
agora está apostando no meu 
potencial e acredita que ainda 
tenho muita coisa a conquistar”, 
diz Sofia, destacando o sonho de 
chegar ao UFC e abrir um proje-
to social que seja capaz de ofere-
cer oportunidades para crianças e 
jovens nos esportes.

Mas, para que esse sonho se 
torne realidade, Sofia seguirá 
se dedicando a sua rotina de es-
tudos, treinamento e busca por 
patrocinadores.

“Amo o jiu-jitsu e a luta livre, e 
meu objetivo é continuar me de-
dicando muito aos treinamentos e 
seguindo os conselhos que recebo 
dos meus pais e da equipe que tem 
me acompanhado. Os bons resul-
tados que venho alcançando me 
motivam ainda mais a lutar pelos 
meus sonhos. Ser esportista no 
Brasil não é fácil, mas desistir não 
faz parte da minha vida e da vida 
dos meus pais”, diz a jovem campeã.

Reprodução

Divulgação

Líder argentino criticou governantes em solo espanhol 

Sofia Azevedo tem 12 anos e 62 medalhas de ouro

rússia prende general 
que criticou estratégia

Kate Middleton volta 
às atividades reais

 Autoridades militares rus-
sas prenderam nesta terça-feira 
(21) um general que, depois de 
perder o comando que detinha 
na região sul da Ucrânia, decla-
rou que havia sido perseguido 
por criticar a estratégia do Mi-
nistério da Defesa na guerra e 
o tratamento dispensado aos 
soldados.

De acordo com a agência 
estatal Tass, Ivan Popov, 49, 
está envolvido em um “grande 
esquema de fraude”. Não foi 
divulgado nenhum detalhe 

acerca da acusação ou mesmo 
das circunstâncias da prisão do 
ex-comandante russo, apenas 
que o general já apresentou sua 
apelação para ser solto.

Em 2023, Popov havia sido 
promovido de coronel a ma-
jor-general, ranking com uma 
estrela que inexiste em forças 
como a brasileira, e enviado de 
Kaliningrado para comandar o 
58º Exército de Armas Combi-
nadas em Zaporíjia.

Por: Igor Giellow 
(Folhapress)

Kate Middleton retornou 
aos deveres reais do lado do 
príncipe William cerca de dois 
meses após revelar o diagnósti-
co de câncer, em março.

A princesa de Gales atuou 
ao lado do marido na Semana 
de Conscientização sobre Saú-
de Mental. Um vídeo lançado 
nas redes sociais destaca os de-
safios da saúde mental enfren-
tados pelos agricultores britâ-
nicos, marcando a atualização 
do projeto desde o anúncio do 
diagnóstico de Kate.

Kate escreveu um texto com 
o príncipe de Gales. “Nesta Se-
mana de Conscientização sobre 
Saúde Mental reunimos o ins-
pirador Sam Stables de We Are 
Farming Minds e o brilhante 
agricultor Will para um filme 
muito especial. Passando um 
dia juntos na fazenda de Sam 
em Hereford, eles conversaram 
sobre saúde mental na comuni-
dade agrícola, como encontrar 
apoio e sobre a Estratégia de 
Saúde Mental do Ducado da 
Cornualha”. 

O meio-campista Toni 
Kroos anunciou que irá se apo-
sentar após a Eurocopa 2024. 
O Real Madrid, clube do ale-
mão de 34 anos, foi o responsá-
vel pelo anúncio. “Estou feliz e 
orgulhoso por ter encontrado, 
em minha cabeça e coração, o 

momento certo para esta de-
cisão. Minha vontade sempre 
foi terminar minha carreira no 
topo. A partir deste momento, 
em minha mente, há apenas um 
pensamento principal e nada 
me afastará disso: Vamos em 
busca da 15ª [Liga dos Cam-

peões]!”, afirmou Kross, em 
postagem no Instagram.

Real Madrid apontou Kroos 
como “uma das grandes lendas 
do clube e do futebol mundial”. 
Ele chegou ao clube merengue em 
2014 e disputou 463 partidas.

Kross integrou a seleção ale-

mã campeã do mundo em 2014 
e coleciona 22 títulos pelo Real. 
Ele levantou quatro Ligas dos 
Campeões, cinco Mundiais de 
Clubes, quatro Supercopas da 
Europa, quatro Campeonatos 
Espanhóis, uma Copa do Rei e 
quatro Supercopas da Espanha.

toni Kross se aposentará após a Euro
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Antonio Augusto/SCO/STF

Bruno Moura faz parte do programa de inclusão de pessoas com deficiência do STF

por Mayariane castro

Quando o presidente do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
ministro Luís Roberto Barroso, 
anunciou na última quinta-feira 
(16) que a Corte a partir de agora 
tinha um novo fotógrafo no ple-
nário, o profissional, envergando a 
tradicional capa preta que a tradi-
ção obriga naquele ambiente, sor-
riu. E todo o plenário emocionou-
-se. Naquele momento, Barro só 
anunciava a contratação de Bruno 
Moura, o primeiro fotógrafo com 
síndrome de Down da Suprema 
Corte. O anúncio foi feito no pri-
meiro dia de trabalho de Bruno no 
plenário.

A contratação do fotógrafo 
faz parte de uma parceria entre o 
STF e a Associação de Centro de 
Treinamento de Educação Física 
Especial (CETEFE) para o pro-
grama de inclusão do STF. Além 
de Bruno, há outras 30 pessoas 
com deficiência trabalhando em 
cargos diversos nas áreas de livraria, 
arquivo e museu.

“Eu gosto bastante de tirar 
fotos, gosto muito de aprender e 
estou animado para trabalhar. É 
a primeira vez que vou trabalhar 
aqui e ter colegas de trabalho”, diz 
Bruno. Ele trabalha com apoio e 
orientação do fotógrafo Antonio 
Augusto, que faz parte da equipe 
do STF. Ao contratar Bruno e ou-
tras pessoas com deficiência, o STF 

Bruno Moura: fotógrafo do sTF, 
com síndrome de Down 

Bruno Moura/SCO/STF

CM

O olhar de Bruno Moura sobre a Suprema Corte

Ministro Alexandre Silveira explica diretrizes e deseja sorte para a primeira equipe da Light a ser enviada ao estado gaúcho
CM

Funcionários da empresa fluminense antes do embarque para o Rio Grande do Sul

Light atende chamamento do 
MME e manda equipe para o RS

Empresa enviará 13 viaturas e 43 profissionais especializados em rede subterrânea

O 
M i n i s t é r i o 
de Minas 
e Energia 
m o b i l i z o u 
empresas de 

distribuição de energia do país 
para dar apoio ao trabalho de 
reconstrução das cidades do 
Rio Grande do Sul (RS), após 
a triste tragédia que atinge o 
estado.

O fornecimento de energia 
é fundamental para o confor-
to e a dignidade das pessoas, 
assim como para a retomada 
da normalidade na região, per-
mitindo o funcionamento de 
escolas, unidades de saúde, co-
mércios e residências. 

A Light está atuando em 
parceria com as companhias 
de energia do Sul e partici-
pando do planejamento para a 
religação da rede de energia. A 
empresa vai enviar, a partir de 
terça-feira (21), 13 viaturas e 
43 profissionais especializados 
na atuação em rede subterrâ-
nea, em avião da Força Aérea 
Brasileira (FAB), para dar su-
porte in loco aos profissionais 
do estado, já que muitas das 
áreas afetadas possuem redes 
subterrâneas de energia. O ob-
jetivo é que as equipes estejam 
em campo já no dia seguinte, 
quarta-feira. As equipes em-
barcaram por volta das 10h. 

Os profissionais da Light 
destacados para o trabalho 
possuem experiência no tema, 
pois atuam na maior rede sub-
terrânea da América Latina. 
São pais de família que dei-
xarão seus lares e suas rotinas, 
por tempo indeterminado, 
para ajudar pessoas e contri-
buir com uma causa de tama-
nha importância.

É o caso, por exemplo, do 
técnico de campo Pedro Er-

declara que valoriza a iniciativa do 
programa de inclusão e que ela é 
primordial para abrir portas e no-
vas oportunidades para o grupo.

“No primeiro momento, a 
equipe começou a ambientação 
dentro do próprio tribunal e a apre-
sentar a fotografia para ele, os equi-
pamentos profissionais. Ele nunca 
tinha tido contato com fotografia 

antes e tem se mostrado muito fe-
liz. Ele fala que está emocionado 
de estar aqui. Foi muito positivo 
ter ele na equipe”, relata Antonio 
Augusto.

Com apoio
Bruno trabalha sob supervisão 

da equipe fotográfica do STF, mas 
também com apoio psicológico. 

Ele é atendido pela psicóloga Ma-
riana Mourão. que o acompanha 
nas atividades profissionais no 
Tribunal. Mariana explica que esse 
suporte é necessário para encorajar 
Bruno dentro do ambiente de tra-
balho.

“O Bruno tem feito fotografias 
bem diferenciadas do STF, treinan-
do o olhar para ter esse cuidado de 

fazer a fotografia com a cara dele. 
Está sendo um momento muito 
importante, porque é um desafio 
muito grande na empregabilidade 
de pessoas com deficiência. Então, 
o Bruno está aqui para provar que 
é possível essa inclusão”, diz a psicó-
loga.

Mariana diz que esta ação da 
empregabilidade inclusiva dentro 

do STF é um grande passo para a 
comunidade PCD (Pessoas Com 
Deficiência). A inclusão realizada 
e ofertada pelo tribunal se mostrou 
uma ação afirmativa muito positi-
va diante da luta dos direitos das 
pessoas com deficiência. Outros 
psicólogos também fazem parte da 
equipe de apoio às pessoas com de-
ficiência empregadas no STF.

nesto Torres, colaborador da 
Light há 14 anos, que vai em-
barcar para Sul a 20 dias do 
aniversário de quatro anos de 
seu filho, João Pedro:

“Encaro esta convocação 
com bastante carinho e amor. 
Pessoas perderam suas histó-
rias, seus familiares e bens ma-
teriais. Saber que vamos poder 
participar da reconstrução da 
região e poder levar um pouco 
mais de conforto para tantos é 
muito especial”, conta.

Ao todo, a Light vai enviar 
um Gerente, dois engenheiros, 
13 técnicos de campo, um técni-
co de segurança e 26 eletricistas.

A distribuidora carioca 
também está desmobilizando 

os 98 geradores instalados nas 
ilhas do Governador e de Pa-
quetá, na cidade do Rio de Ja-
neiro, para que sejam liberados 
e destinados ao RS. A com-
panhia está intermediando o 
contato entre os fornecedores 
dos equipamentos e as distri-
buidoras gaúchas.

Cabe ressaltar, também, 
que a Light está participan-
do de uma iniciativa da As-
sociação Brasileira de Distri-
buidores de Energia Elétrica 
(Abradee), em que as conces-
sionárias associadas estão 
doando o valor de R$ 2 mi-
lhões para contribuir com o 
difícil momento passado pela 
população gaúcha.
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Maricá entrega duas novas 
pontes em Caxito e Espraiado

Novos caminhões passam a 
integrar frota dos Bombeiros

CORREIO FLUMINENSE

40 veículos para combate a incêndios

Proteção social em Niterói

Ponte do Bairro Espraiado

O prefeito de Maricá, Fabia-

no Horta, inaugurou nesta 

terça-feira (21/05) duas pon-

tes que foram revitalizadas 

pela autarquia Serviços de 

Obras de Maricá (Somar) 

nos bairros do Caxito e do 

Espraiado. As entregas fa-

zem parte da programação 

de inaugurações de equi-

pamentos públicos que 

terão ao longo da semana 

em comemoração ao ani-

versário de 210 anos de fun-

dação de Maricá. A primeira 

a ser entregue à população 

foi a ponte da Estrada do 

Rio Fundo, no bairro Caxito. 

Com 15 metros de compri-

mento e 10,50 de largura e 

feita de concreto armado, 

a nova ponte foi alargada 

para facilitar o tráfego nos 

dois sentidos e ganhou 

nova iluminação e passa-

gem para pedestres. 

O governador Cláudio 

Castro está reforçando a 

frota do Corpo de Bom-

beiros RJ com a compra 

de 40 novos caminhões 

de combate a incêndio 

do tipo Auto Bomba Tan-

que (ABT), importados 

da Espanha, para o Corpo 

de Bombeiros Militar do 

Estado do Rio de Janeiro 

(CBMERJ). As primeiras 

10 viaturas de última ge-

ração chegaram nesta 

segunda-feira (20.05) no 

Porto do Rio e contam 

com inovações tecnoló-

gicas únicas no país, que 

garantem ainda mais agi-

lidade e segurança nas 

operações. A principal 

novidade nos veículos é a 

presença de um canhão 

automático de comba-

te a incêndio, que pode 

ser operado de dentro da 

cabine do motorista, por 

meio de um controle re-

moto, mesmo com o veí-

culo em movimento. 

Os caminhões também 

são dotados de câmera 

térmica, ventilador turbo 

para incêndio, motobom-

ba portátil, holofote para 

operações noturnas, lanter-

nas de combate a incêndio 

anti-explosão, gerador por-

tátil de energia, detector 

multigases, entre outros 70 

materiais para combate a 

incêndio. -  Recebemos os 

10 primeiros de um total 

de 40 veículos que serão 

entregues, ainda este ano, 

para reforçar o combate a 

incêndios no Estado do Rio 

de Janeiro - contou o secre-

tário de Estado de Defesa 

Civil e comandante-geral 

do CBMERJ, coronel Lean-

dro Monteiro.

A Prefeitura de Niterói lan-

ça, nesta quarta-feira (22), 

um edital de fomento no 

valor de R$ 3 milhões para 

financiar projetos voltados 
à proteção social com foco 

na infância e adolescên-

cia. Serão selecionadas 45 

propostas que vão promo-

ver ações socioeducativas, 

culturais, de educação, 

esporte, lazer e fomento à 

economia solidária, den-

tre outras iniciativas. O in-

vestimento será feito com 

verba do Fundo Municipal 

para a Infância e Adoles-

cência. O edital contem-

pla projetos em cinco 
eixos. O primeiro é “Forta-

lecimento de Vínculos So-

ciais e Comunitários”.

No outro ponto da cidade, 

no bairro Espraiado, a es-

trutura de quatro metros 

de largura e oito de com-

primento deu lugar a uma 

nova ponte de 26,40 me-

tros de comprimento por 

10,50 de largura. A travessia 

recebeu ainda passagem 

de pedestres com piso tá-

til direcional para auxiliar 

as pessoas com visibilida-

de reduzida. Morador do 

Espraiado, Pedro José de 

Oliveira, de 58 anos, con-

tou como era passar pelo 

local antes da nova ponte. 

“Foi um benefício muito 

grande. Tinha ponte ante-

rior, mas era muito restrita 

porque só passava um car-

ro’’, relatou.

Bernardo Gomes/PMM

Divulgação/CBMERJ

Estruturas foram alargadas para dar maior fluidez 

Caminhões importados reforçam frota do CBMERJ

Segurança Presente 
ganha reforço de 
100 novas viaturas

O governador Cláudio Cas-
tro entregou, nesta terça-feira 
(21/05), 100 novas viaturas 
para o Programa Segurança Pre-
sente. Os carros serão utilizados 
na ampliação da frota, para re-
forçar o policiamento nas áreas 
dos encontros do G20, que se-
rão realizados no Rio de Janei-
ro ao longo do ano. Durante a 
cerimônia, 83 novos pilotos de 
drones do Programa Lei Seca 
foram diplomados. 

Com a nova aquisição, o 

Programa Segurança Presente 
contará com 805 veículos, entre 
carros, motos e vans, no patru-
lhamento diário.

-  Tenho orgulho de dizer que, 
durante minha gestão, triplica-
mos a quantidade de viaturas do 
programa Segurança Presente. 
Assumi o mandato com cerca de 
250, e hoje temos 805, com essas 
novas. Além disso, democratiza-
mos o programa, levando para 
todas as regiões do estado. O in-
terior, Região Serrana e dos Lagos 

também contam o policiamento 
de proximidade que tem salvado 
vidas - declarou o governador 
Cláudio Castro.

Atualmente, o estado do Rio 
conta com 40 bases do progra-
ma, instaladas em 22 municípios. 
Quase quatro mil profissionais, 
entre policiais, agentes civis e as-
sistentes sociais realizam o poli-
ciamento de proximidade, com 
a prevenção de pequenos delitos. 

-  A visão do governo é de 
ampliar as ações da Operação Lei 

Durante a cerimônia, 83 pilotos de drones 
do Programa Lei Seca foram diplomados

Rafael Campos/Gov.RJ

Castro entregou nesta terça-feira (21), 100 novas viaturas para o Programa Segurança Presente

Maio Laranja tem 
programação especial

Boas práticas na 
Educação em destaque

Para combater a violência se-
xual praticada na infância e ado-
lescência, o Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social e Di-
reitos Humanos, em parceria com 
a CCR Barcas e o VLT, montou 
uma programação especial duran-
te o Maio Laranja. O mês marca 
o “Dia Nacional de Combate ao 
Abuso e à Exploração Sexual de 
Crianças e Adolescentes”. No Rio 
de Janeiro, dados do Instituto de 
Segurança Pública, mostram que 
em 2023, 3.762 crianças e ado-
lescentes foram vítimas de estu-
pro no estado, isso corresponde a 
40% de todos os casos registrados 
no ano. Destes 3.182 eram meni-
nas e 572 meninos

As ações começam nesta quar-
ta-feira (22), na estação das Barcas 
da Praça XV. Já na quinta-feira 
(23), a programação acontece no 
Terminal Gentileza do VLT. Nos 
locais, serão realizadas atividades 
de sensibilização com a distri-
buição de folders informativos, 
diálogo sobre a temática, além de 
momentos de beleza para as pas-

sageiras. O trabalho será realizado 
por uma equipe multidisciplinar 
da Coordenação de Defesa dos 
Direitos da Criança e do Ado-
lescente, pela Coordenação do 
Programa de Erradicação do Tra-
balho Infantil do SUAS e pelo 
Programa Empoderadas. 

Além destas atividades, duran-
te todo o mês estão sendo realiza-
das palestras com jovens, capaci-
tação de estudantes de Direito, 
encontros com rede comunitária 
e técnicos dos municípios flumi-
nenses. No dia 29, está progra-
mado o evento “Violência Sexual 
Contra Crianças e Adolescentes: 
avanços, retrocessos e perspecti-
vas”, com a proposta de debater o 
tema entre profissionais que tra-
balham com essa temática.

O encontro reunirá repre-
sentantes do Governo do Esta-
do, FEPETI (Fórum Nacional 
de Prevenção e Erradicação do 
Trabalho Infantil), Prefeitura 
do Rio, Ministério Público, 
Defensoria Pública, Ministério 
Público do Trabalho entre ou-
tras representações. 

 A Secretaria de Estado de 
Educação do Rio de Janeiro 
(Seeduc-RJ) promoveu, nesta 
terça-feira (21/05), os Encontros 
de Mobilização para Partilha de 
Saberes e Boas Práticas nos muni-
cípios de Nova Iguaçu, São Gon-
çalo e Itaperuna. A iniciativa faz 
parte das diversas ações que estão 
sendo realizadas pela secretaria 
com foco no programa ‘Compro-
misso Criança Alfabetizada’, vi-
sando a melhora da alfabetização 
das crianças, por meio do Regime 
de Colaboração nos 92 municí-
pios do Estado.

Estes são os primeiros encon-
tros, no total de dez, que vão va-
lorizar as melhores boas práticas 
nos âmbitos municipais. Após 
esta etapa, os finalistas concor-
rerão ao prêmio Magda Soares: 
Transformando a vida pela Leitu-
ra, que vai ser realizado no segun-
do semestre deste ano, no entanto 
na esfera estadual.

A subsecretária de Planeja-
mento e Ações Estratégicos da 
Seeduc-RJ, Myrian Medeiros, 
destacou a importância do regi-
me de colaboração entre estado 
e município para a construção de 
uma educação pública cada vez 
mais eficaz.

Este evento é mais uma das 
ações fundamentais que a Seeduc 
está fazendo em parceria com os 

municípios para proporcionar 
um bom aprendizado para as 
nossas crianças desde a Educação 
Básica até o Ensino Médio. Não 
podemos caminhar sozinhos, por 
isso estamos unindo nossas for-
ças — disse a subsecretária que 
representou a secretária de Edu-
cação do Rio de Janeiro, Roberta 
Barreto, no evento que aconteceu 
em Nova Iguaçu, na Baixada Flu-
minense.

O encontro contou com um 
momento para lá de emocionan-
te, quando a pequena aluna da 
Escola Municipal Maria Eliondas 
dos Santos, em Nova Iguaçu, Ísis 
Martins, de 6 anos, fez a leitura de 
Ziraldo - poema escrito pela poe-
tisa Juliana Valentim, homena-
geando o escritor e cartunista que 
faleceu em 6 de abril deste ano.

Quem foi Magda 
Soares?

Magda Soares é considerada 
um dos maiores nomes na área 
da alfabetização e letramento no 
Brasil. Foi professora emérita da 
Faculdade de Educação (FAE) da 
Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), pesquisadora e 
uma das fundadoras do Centro 
de Alfabetização, Leitura e Es-
crita (Ceale), teve diversos livros 
publicados e premiados. Magda 
faleceu em janeiro de 2023.

Divulgação

‘Compromisso Criança Alfabetizada’ é o foco dos encontros

dengue: são Gonçalo 
inicia mutirão na cidade

Crianças e adolescentes 
de 10 a 14 anos começaram 
a ser vacinados, nesta terça-
-feira (21), contra a dengue. 
A Secretaria de Saúde e Defe-
sa Civil da Prefeitura de São 
Gonçalo aplica o imunizante 
nos cinco polos sanitários da 
cidade de segunda a sexta, 
das 8h às 17h.

A trader Aline Oliveira, 
de 42 anos, não deixou para 
depois e levou o filho João 
Oliveira, 10, logo no pri-
meiro dia ao Polo Sanitário 
Washington Luiz, no Zé Ga-
roto. “É questão de preven-
ção. A gente tem os cuidados 
em casa, usa repelente, mas 
nada se compara à proteção 
que a vacina traz. Ela dá uma 

proteção extra, que é funda-
mental. A gente não deixa 
de vacinar de jeito nenhum. 
Toda vacina disponível, eu 
estou aqui aplicando nas 
crianças”, disse Aline.  

A vacina contra a dengue 
foi incorporada ao Sistema 
Único de Saúde (SUS) pelo 
Programa Nacional de Imu-
nizações (PNI) em fevereiro 
deste ano.

A vacina tem perfil de segu-
rança para utilização no grupo 
adolescente, tendo sido autori-
zada pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa), 
recomendada pelo Ministé-
rio da Saúde e protege contra 
quatro tipos de vírus (Denv-1, 
Denv-2, Denv-3 e Denv-4).

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

Seca e do Segurança Presente, tra-
zendo tecnologias que melhorem 
o serviço. Por isso, estamos sem-
pre investindo em ferramentas de 
última geração e na qualificação 
dos nossos profissionais - disse o 
secretário de Estado de Governo, 
André Moura. 

Formação de novos 
pilotos de drones

Durante a entrega das viatu-
ras, o governador ainda entregou 
o diploma de formação para 83 
novos pilotos de drones do Pro-
grama Lei Seca. Os pilotos parti-
ciparão das ações de fiscalização e 
educação da operação. 

Agente PCD da Operação 
Lei Seca desde 2018, Jorge Vi-
nícius de Carvalho, ficou em 
primeiro lugar no curso de ma-
nuseio de drone. Atropelado na 
calçada por um motorista em-
briagado, viu no programa um 
novo recomeço.

-  Meus sonhos acabaram 
indo por outro caminho, mas 
não terminaram. Hoje faço par-
te da Operação Lei Seca, que 
dá um respaldo muito grande 
contra acidentes no trânsito. 
Graças ao programa, adquiri in-
dependência e recuperei minha 
vida. O curso de formação para 
manuseio de drone foi mais 
um passo dessa independência. 
Sempre tive vontade de com-
prar um e agora tenho a oportu-
nidade de trabalhar com o que 
gosto - contou o agente.

Durante o evento, o gover-
nador Cláudio Castro também 
anunciou o Curso de Capacita-
ção dos Policiais Penais. Eles po-
derão preencher vagas remanes-
centes do Programa Segurança 
Presente – aquelas que não foram 
ocupadas por policiais militares, 
por meio do Regime Adicional 
de Serviço (RAS).
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CORREIO CARIOCA

Vacinação contra a gripe 
retorna ao Metrô Rio

Theatro Municipal terá 
programação turbinada

Estações do metrô das li-

nhas 1 e 2 receberão nestas 

quarta (22) e quinta-feira 

(23), pontos de vacinação 

contra a gripe. A iniciativa 

da Secretaria Municipal de 

Saúde, em parceria com a 

concessionária MetrôRio, 

visa aumentar a cobertura 

vacinal contra a influenza, 
facilitando o acesso à vaci-

na com pontos em locais 

de grande circulação de 

pessoas. Não é preciso pa-

gar a passagem para ser 

vacinado.

Na estação Saens Peña, 

o ponto de vacinação 

será montado no corre-

dor do acesso F; em Tria-

gem, no acesso A; e no 

Maracanã, no corredor 

de acesso à SuperVia; 

todos com o funciona-

mento das 9h às 16h. Na 

Carioca, o ponto ficará 

no mezanino e, em Bo-

tafogo e Cantagalo, no 

acesso A de cada esta-

ção. Nessas estações, o 

funcionamento será das 

8h às 16h. Já nas esta-

ções Pavuna, das 8h às 

14h, no acesso B, e Co-

légio, das 14h às 19h, no 

acesso A.

Todas as pessoas a partir 

de seis meses de idade 

podem tomar a vacina 

da gripe no município do 

Rio. A imunização é fun-

damental para prevenir 

complicações, interna-

ções e mortes decorren-

tes das infecções pelos ví-

rus da influenza. A vacina 
contra a gripe segue dis-

ponível em todas as 238 

unidades de Atenção Pri-

mária do município, além 

do Super Centro Carioca 

de Vacinação, em Bota-

fogo, que funciona todos 

os dias, das 8h às 22h; e o 

Super Centro Carioca de 

Vacinação, unidade Cam-

po Grande, localizado no 
ParkShoppingCampo-

Grande, que funciona de 

acordo com o horário de 

funcionamento do centro 

comercial; e também em 

alguns pontos de vacina-

ção itinerantes disponibi-

lizados em áreas estraté-

gicas da cidade.

Com investimento de R$ 

20 milhões da Petrobras, 

o Theatro Municipal do 

Rio de Janeiro vai incre-

mentar a programação 

para as temporadas de 

2024 e 2025, com mais de 

70 apresentações, incluin-

do balés, óperas, concer-

tos sinfônicos e artistas 

convidados. 

O patrocínio também 

possibilitará 178 ações 

educativas, como visitas 

guiadas, oficinas e ações 
para formação de plateias 

voltadas para o público in-

fantil e para alunos de es-

colas públicas de ensino.

A temporada atual e o pri-

meiro semestre de 2025 

ganharão um grande re-

forço com a aquisição de 

direitos autorais, mon-

tagem, figurino, cenário, 
produção e compra de 

peças artísticas de maior 

relevância cultural. A fi-

nalidade é enriquecer o 

repertório disponível dos 

espetáculos para os es-

pectadores e aprimorar a 

qualidade e a diversidade 

da experiência cultural 

oferecida ao público. Para 

este ano, já estão garan-

tidos, além do Lago dos 

Cisnes, a ópera Rusalka, 

os balés La Fille Mal Gar-

dée e O Quebra Nozes.
Essa parceria entre a Pe-

trobras e o Theatro Mu-

nicipal, iniciada em 2008, 

contribui para a produção 

de espetáculos, realização 
de ações educativas e ma-

nutenção do patrimônio 

arquitetônico e artístico 

representado pelo prédio 

inaugurado em 1909. 

“Esse investimento é uma 

oportunidade de demo-

cratização do acesso à 
cultura, formação de no-

vas plateias e oferta de 

espetáculos de excelên-

cia, além de revitalizar o 
importante equipamento 

cultural que conta com 

um Corpo Artístico de ca-

pacidade única”, afirma 
a gerente de Patrocínios 

Culturais da Petrobras, 

Alessandra Teixeira.

O contrato prevê também 

a manutenção de estofa-

mento, tapeçaria, cortina 

de palco, mobiliário, ilu-

minação, portas e climati-

zação, entre outros. Esses 
cuidados garantem a quali-

dade das produções, como 

o conforto e a segurança 

dos artistas e espectadores.
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Metrô terá pontos de vacinação contra a gripe

Theatro Municipal terá mais de 70 espetáculos

Equipe da Vila Olímpica da 
Mangueira chega ao topo
Atletas pegaram primeiro lugar na maratona aquática em Saquarema

Os alunos da Vila Olím-
pica da Mangueira se destaca-
ram na maratona aquática do 
Aloha Spirit Festival, realizada 
em Saquarema, no último fim 
de semana. A equipe ficou em 
primeiro lugar na classifica-
ção geral e conquistou mui-
tas medalhas na competição. 
Considerado um dos maiores 
eventos de esportes aquáticos 
do mundo, o Aloha Spirit é 
realizado em Saquarema desde 
2022 e reúne diversas competi-
ções, como maratona aquática, 
campeonato brasileiro de lon-
gboard, canoa havaiana, surfski, 
stand up paddle race, entre 
outras. Além das provas, reali-
zadas na Lagoa de Saquarema 
e na Praia de Itaúna, o evento 
conta ainda com aulas de yoga, 
festival de cinema ao ar livre no 
fim de tarde, shows e vai até o 
próximo domingo (26).

“É uma alegria imensa ver os 
atletas dos nossos equipamentos 
esportivos demonstrando toda 
a habilidade e se destacando em 
grandes competições. A equipe 
de natação da Vila Olímpica da 
Mangueira vem se consolidando 
cada vez mais nas águas abertas e 
nos enchendo de orgulho”, afir-
mou o secretário de Esportes, 
Guilherme Schleder.

A Vila Olímpica contou 
com a participação de 33 atle-
tas, entre crianças, adolescen-
tes e adultos, nas provas 2km 
e 1km. Foram muitos os desta-
ques na competição. Na prova 

de 2km, Marcos Silva ficou em 
5º no geral e Vladimir Borges 
foi campeão, Miguel Luiz Pe-
reira ficou em segundo e Pedro 
Henrique Oliveira em terceiro, 
no masculino, na categoria de 
14 a 19 anos. No feminino, na 
categoria de 14 a 19 anos, Jessica 
Nascimento foi campeã e Maria 
Luyza Barros ficou em terceiro. 
Na prova de 1km, Marcos Silva 
ficou com a segunda colocação 
no geral. Na categoria de 14 a 
19 anos, masculino, Vladimir 
Borges ficou em terceiro e, na 
categoria 55 a 59, Regis Borda-
dagua ficou com o bronze. No 
feminino, também foram mui-
tas conquistas. Na categoria 14 
a 19 anos, Jessica Nascimento 
foi campeã e Letícia Amorim 
foi bronze. Na categoria 20 a 24 

anos, Maria Luyza Barros ficou 
na segunda colocação.

A professora Danuza Si-
queira, que começou a formar a 
equipe em 2016, também com-
petiu, ficando na sétima coloca-
ção da categoria 40 a 44 anos. 
Ela conta com orgulho sobre a 
participação dos seus pupilos.

“Estou muito feliz com os 
resultados nas categorias, com 
os dois pódios no geral e prin-
cipalmente com a nossa vitória 
geral por equipes. A equipe de 
natação da Vila Olímpica da 
Mangueira está conseguindo fa-
zer história nas competições de 
águas abertas. Somos reconhe-
cidos e tietados em todas que 
participamos. O projeto social 
da Vila Olímpica da Mangueira 
com certeza virou uma referên-

cia na natação de águas abertas. 
Sou muito orgulhosa e grata por 
poder fazer parte do projeto e 
estar conseguindo realizar um 
trabalho com resultados que 
fazem diferença na vida desses 
atletas”, disse.

A professora reforça que 
os treinos são essenciais para o 
bom desempenho da equipe, 
que já está pensando nas próxi-
mas disputas.

“A preparação para o Aloha 
foi com treinos bem intensos. 
Os atletas se dedicaram muito 
treinando duas vezes por dia de 
segunda a sexta, fazendo trei-
nos específicos e simulados. No 
final da competição podemos 
perceber como valeu a pena 
todo esforço e toda a prepara-
ção nos treinos”, concluiu.

Divulgação

Os atletas da Vila Olímpica da Mangueira brilharam na competição realizada em Saquarema

Numa ação educativa, que 
tem como foco os motociclis-
tas, a CET-Rio, ao lado de ou-
tros órgãos públicos e privados, 
promove nesta quinta-feira 
(23) a distribuição de equipa-
mentos de segurança como co-
letes refletivos e antenas. A ação 
faz parte da campanha Maio 
Amarelo 2024, incentivando o 
bom comportamento dos pe-
destres, ciclistas, motociclistas 
e motoristas (de vários tipos de 
veículos) no trânsito. O even-
to será das 10h às 12h, na Rua 
Arquias Cordeiro, em frente 
ao Setor Sul do Estádio Nilton 
Santos, no Engenho de Dentro.

Ao longo de todo o mês de 
maio, o grupo formado pela 

Companhia de Engenharia 
de Tráfego (CET-Rio), Secre-
taria Municipal de Educação 
(SME), Secretaria do Meio 
Ambiente e Clima (SMAC), 
Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS), Detran RJ; Educação 
Lei Seca, Instituto Nacional 
de Traumatologia e Ortopedia 
(INTO), Rio Ônibus e Insti-
tuto Pretos Novos (IPN) está 
realizando ações educativas, 
passeios culturais, treinamen-
tos, debates, além de distribuir 
equipamentos de segurança e 
materiais educativos.

A campanha, que visa a 
conscientização e prevenção 
de acidentes, envolve ações 
voltadas às crianças e aos adul-

tos, considerando o comporta-
mento dos pedestres, ciclistas, 
motociclistas e motoristas no 
trânsito.

Atividades

– Distribuição de materiais 
informativos de educação para 
o trânsito, com abordagem dos 
educadores para a mobilidade 
da CET-Rio;

– Circuito de Cones (De-
tran RJ) com uso de óculos que 
simulam os efeitos do consumo 
de álcool e de drogas ilícitas ao 
volante;

– Dinâmica do Ponto Cego 
(Rio Ônibus), que trata da di-
ficuldade de visão (pelo retro-
visor) do motorista, de deter-

minados pontos, e convida o 
participante a se sentar no lugar 
do condutor de ônibus para ve-
rificar a partir de que ponto, na 
lateral do veículo, ele se torna 
invisível;

– Conversa com a equipe 
da Lei Seca sobre prevenção de 
acidentes;

– Conversa sobre o impacto 
dos acidentes na saúde e a im-
portância da doação de sangue 
e de tecido musculoesquelético 
(Into);

– Vacinação contra gripe 
(SMS);

– Ponto de atendimento da 
equipe da Central  1746 para 
receber as solicitações dos mo-
radores à Prefeitura.

Maio amarelo chega ao engenho de dentro

demolições na Rocinha
Seop realiza demolição de dois prédios irregulares na Rocinha

A Secretaria de Ordem Pú-
blica (Seop) iniciou, na terça-
-feira (21), a demolição de dois 
prédios construídos irregular-
mente na comunidade da Ro-
cinha, área que sobre influên-
cia do crime organizado. Um 
deles possuía cinco pavimentos 
e dois apartamentos por andar 
e outro com dois pavimentos, 
sendo quatro apartamentos por 
andar. Ambos encontravam-se 
com suas obras em andamento, 
em fase de estrutura e alvenaria.

As construções estavam sen-
do erguidas sem qualquer licen-
ça em área de encosta, portanto 
imprópria para ocupação de 
acordo com o decreto que regu-
lamenta a região. Juntas, as cons-
truções totalizavam aproxima-
damente 2.100 m² e estima-se 
um prejuízo de R$ 6,1 milhões 
aos responsáveis da obra.

“Essa é mais uma operação 
da Prefeitura fundamental para 
demolir construções irregulares 
na Rocinha, uma área que sofre 
influência do crime organizado. 

Esses imóveis estão avaliados 
em mais de R$ 6 milhões, não 
têm licença, segurança e não 
tem nenhuma autorização da 
Prefeitura, tendo em vista que 
ficam em área que compromete 
o meio ambiente. Desde 2021 
já realizamos mais de 3.500 
demolições de construções ir-

regulares, especialmente em 
regiões com atuação do crime 
organizado. Seguimos traba-
lhando com foco na preserva-
ção da vida, na asfixia financeira 
do crime, que acaba utilizando 
essas construções para lavar 
dinheiro, e também no orde-
namento da cidade”, explicou 

o secretário de Ordem Pública, 
Brenno Carnevale.

Devido aos imóveis estarem 
em uma região de difícil acesso, 
as demolições estão sendo fei-
tas de forma manual. Também 
participam da operação agentes 
da Guarda Municipal, Rioluz e 
Polícia Militar.

Fabio Costa/Seop

As construções estavam sendo erguidas sem qualquer licença em área de encosta

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Japeri e Firjan renovam 
parceria para oferta de cursos
Acordo disponibiliza 280 vagas em cursos de qualificação profissional

A Prefeitura de Japeri, atra-
vés da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento, Indústria 
e Comércio (Semdic), reno-
vou sua parceria com a Firjan/
Senai para oferecer cursos de 
qualificação profissional aos 
moradores da cidade

A prefeitura de Japeri reno-
vou na manhã da última segunda-
-feira, 20, o acordo com o Firjan/
Senai, possibilitando a oferta de 
um total de 280 vagas em diver-
sos cursos profissionalizantes. As 
aulas acontecerão gradativamen-
te e os cursos disponíveis, cujas 
inscrições já estão abertas, são As-
sistente Administrativo e Assis-
tente de Operações em Logística.  

Os requisitos para o curso 
de Assistente Administrativo 
são: Idade mínima de 16 anos, 
Ensino Fundamental Comple-
to, residir no município e, se for 
menor de 18 anos, precisa estar 
acompanhado pelo responsável 
legal no ato da matrícula.

Já o curso de Assistente 
de Operações em Logística, a 
Idade Mínima é de 18 anos, 
também é necessário residir no 
município e ter cursado até o 7º 
ano do Ensino Fundamental.

Para os novos cursos de Ele-

tricista de Automóveis, Mecâni-
co de Manutenção, Instalação de 
Aparelhos de Climatização e Re-
frigeração, Eletricista de Obras 
e Mecânico de Motores Ciclo 
Otto, as inscrições ainda não 
têm prazo definido.

O documento foi assinado 
pela  Prefeita Dra. Fernanda 
Ontiveros, pela Coordenado-
ra de Educação Profissional 
do polo Senai de Nova Iguaçu, 

Denize Martins e ainda o Secre-
tário Municipal de Desenvolvi-
mento, Indústria e Comércio, 
Luciano Terra. 

A Prefeita Dra. Fernanda 
Ontiveros destacou a impor-
tância dessa renovação, expres-
sando sua satisfação com a con-
tinuidade da parceria. 

“Esta parceria representa 
uma janela de oportunidades, 
ampliando a capacitação da 

população, especialmente dos 
jovens, mas também dos adul-
tos interessados em desenvolver 
novas habilidades profissionais. 
Nosso objetivo é integrá-los ao 
mercado de trabalho o mais rapi-
damente possível, proporcionan-
do-lhes oportunidades que pro-
movam emprego e renda. Como 
sempre afirmo, nosso governo é 
um governo de oportunidades”, 
afirmou Dra. Fernanda.

Divulgação

Japeri renovou sua parceria com a Firjan/Senai para oferecer cursos de qualificação 

Mamógrafo móvel atende 
em São João de Meriti

A Prefeitura de São João 
de Meriti, em parceria com 
o Governo do Estado do Rio 
de Janeiro, iniciou os atendi-
mentos de mamografia e ul-
trassonografia do Mamógrafo 
Móvel. Ele está localizado na 
Praça da Matriz, Centro do 
município até sábado, 25/5, 
das 8h às 17h.

A mastologista e coorde-
nadora do Centro de Preven-
ção e Diagnóstico em Onco-
logia, Drª Cristina Fidalgo, 
reforçou que a precaução é 
essencial para a saúde femini-
na: “O câncer de mama tem 
cura, desde que seja diagnos-
ticado precocemente. Para 
isso é necessário realizar os 
exames disponíveis aqui com 
regularidade, mesmo que es-
tejamos assintomáticas, ou 
seja, sem nenhum sintoma na 
mama”, explicou ela. Por dia, 
são oferecidas gratuitamente 
80 mamografias e 70 ultras-
sonografias em quatro mo-
dalidades: pélvica, tireoide, 
mama e transvaginal com e 
sem doppler.

Para a realização dos exa-
mes é necessário agendar na 
Central de Marcação de Con-
sultas e Exames (Cemarc), 
localizada na Rua Valério Vi-
las Boas, 11 – Centro de São 
João de Meriti, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h. As 
pacientes devem levar a iden-
tidade com foto, cartão SUS 

e comprovante de residência, 
todos com cópia. Além de 
apresentarem também o pedi-
do médico original.

A cuidadora de idosos 
Tânia do Nascimento, 55 
anos, entende a importân-
cia do serviço para o público 
feminino: “A mamografia é 
essencial, principalmente na 
minha idade. Nós temos que 
aproveitar oportunidades 
como essa. Fui muito bem 
recebida, todos os funcio-
nários são muito agradáveis. 
Espero que as pessoas ve-
nham e aproveitem o Mamó-
grafo Móvel para não serem 
pegas de surpresa por uma 
doença”. A camelô Adriana 
Soares, de 49 anos, foi sur-

preendida pelo rápido aten-
dimento e aconselhou as me-
ritenses: “Foi ótimo, gostei 
muito. Não pensei que faria 
hoje, mas consegui e amei.  
Graças a Deus estão ajudan-
do as pessoas aqui. Quem tá 
precisando fazer mamogra-
fia venha, temos sempre que 
fazer o diagnóstico para a 
prevenção!”. Silvana Bezer-
ra, dona de casa, de 39 anos, 
também deixou o seu incen-
tivo: “Eu recomendo que to-
das as mulheres venham fa-
zer o exame que, além de ser 
muito importante, é ótimo. 
Foi a primeira vez que eu 
vim, é rápido e o resultado 
sai em até 15 dias. Tudo aqui 
está de parabéns”.

Reprodução

Mamógrafo móvel está localizado na Praça da Matriz

Na última quinta-fei-
ra, 16 de maio, profissio-
nais que atuam na Saúde 
Mental em Mesquita se 
reuniram em prol do Dia 
da Luta Antimanicomial, 
que é comemorado no dia 
18 de maio. Atividades fo-
ram realizadas no Centro, 
na Praça Elizabeth Paixão, 
envolvendo oficinas de 
pintura, tenda de miçangas 
para montagem de acessó-
rios, musicoterapia, ofici-
nas sensoriais, atividades 
lúdicas, cortes de cabelo. A 
ação contou com a parceria 
do Espaço da Mulher Mes-
quitense e do CRAS Jusce-
lino, equipamentos ligados 
à Subsecretaria Municipal 
de Assistência Social.

O Dia da Luta Anti-
manicomial faz parte do 
movimento da Reforma 
Psiquiátrica, que luta há 
mais de 30 anos para que 
os indivíduos com trans-
torno mental ou que façam 
uso prejudicial de álcool e 
drogas tenham seus direi-
tos respeitados e possam 
ser cuidados em liberdade, 
sem perder o vínculo com o 
território e com seus entes 
queridos. Segundo Jessica 
Azevedo, coordenadora do 
CAPS AD Henrique Le-
mos, no passado, as pessoas 
eram excluídas da socieda-
de nos manicômios.

Mesquita 
promove 
evento pela luta 
antimanicomial

Um convênio entre a Pre-
feitura de Queimados e a 
Fundação Educacional Dom 
André Arcoverde (FAA), de 
Valença, no Sul Fluminense, 
foi assinado nesta segunda 
(20) pelo prefeito da cidade 
da Baixada, Glauco Kaizer, e o 
Presidente da Instituição, José 
Rogério Moura de Almeida 
Neto. O objetivo da parceria 
é acelerar o atendimento de 
cirurgias eletivas em pacientes 
regulados pelo município da 
região metropolitana.   

Cerca de 500 pacientes 

serão atendidos no Hospital 
Escola de Valença, que é refe-
rência nestes tipos de procedi-
mento. O convênio contempla 
as seguintes cirurgias: Cole-
cistectomia e Colecistectomía 
videolaparoscópica; Hernio-
plastia epigástrica, Incisional, 
inguinal (bilateral), Crural 
(Unilateral) e umbilical; Histe-
rectomia (por via vaginal), com 
anexectomia (uni/bilateral), 
subtotal, total, videolaparoscó-
pica e cirúrgica com ressectos-
cópio; Laqueadura tubária e 
Miomectomia.

O prefeito de Queimados 
Glauco Kaizer falou sobre a 
importância da parceria com 
a instituição: “Estamos muito 
felizes, afinal, esta é uma das 
instituições mais conceituadas 
do Brasil. ‘’Em Queimados her-
damos uma fila extensa de ci-
rurgias eletivas e nosso objetivo 
é zerar estas filas até o fim deste 
ano e prorrogar esta união para 
que o queimadense não sofra 
mais com as esperas”, destacou. 
A secretária municipal de Saú-
de, Betânia Pessoa, também es-
teve no encontro.

De acordo com a Secretaria 
Municipal de Saúde, os pacien-
tes regulados serão convocados 
através de contato telefônico e 
serão marcados os dias para a 
realização das cirurgias.

A Prefeitura de Queima-
dos também se propôs em  
disponibilizar transportes 
para a cidade da região sul flu-
minense, visando a melhoria 
da locomoção de pacientes e 
acompanhantes. 

O convênio estabelecido 
tem validade de oito meses com 
possibilidade de renovação.

Saúde: Convênio para cirurgias eletivas

CORREIO DA BAIXADA

Queimados inicia reforma 
da Vila Olímpica

Mulheres comandam 
atrações em Festival de Artes

Desdobramentos de projetos 

Bairro Recantus recebe asfalto 

Melhorias realizadas

A Prefeitura de Queima-

dos está reformando di-

versos equipamentos es-

portivos na cidade, como 

parte de um grande pa-

cote de revitalização de 
espaços públicos. Entre as 
obras está a Vila Olímpica 

Barnabé dos Santos, no 

Pacaembu, que passa por 

melhorias em todos os 

seus espaços. São mais de 
R$ 100 milhões investidos 

pela gestão municipal em 
reformas e construção de 
quadras poliesportivas, 

praças e campos sintéti-
cos. Este é o maior con-

junto de obras de esporte 

e lazer da história do mu-

nicípio. A reforma da Vila 
Olímpica é em parceria 

com a Secretaria de Es-

tado de Esporte e Lazer e 
abrange diversas melho-

rias no espaço. 

As mulheres vão tomar 
conta da agenda da se-

mana do Festival de Ar-

tes de Nova Iguaçu. Nesta 
quinta-feira (23), o evento 

será dedicado à produção 
literária e musical feminina 

na cidade. Às 10h, o projeto 
Música na Praça desem-

barca no Espaço Municipal 
da Terceira Idade (ESMUTI) 
com a apresentação das 
artistas iguaçuanas Thaís 
Reis e Carol Brito. Às 18h, a 
Escola Municipal Montei-
ro Lobato recebe o Sarau 
Literário apresentado por 

Liz Córdova. Thaís e Ca-

rol apresentam “Pétala”, 

um show poético em que 

música e poesia se entre-

cruzam com os sentidos, 

não para fazer sentido, mas 
para levar o espectador ao 

sentir. Cada música e poe-

sia são apresentadas, cons-

truindo novas sensações 
através da arte. A apresen-

tação no festival contará 
com um repertório autoral 

e, ao mesmo tempo, ho-

menageia grandes nomes 

femininos da música e lite-

ratura brasileiras. 

A apresentação promo-

ve o incentivo a desdo-

bramentos de projetos já 

existentes, como o livro 

Pétala, de Thaís Reis, lan-

çado em 2020; um show 
apresentado no Centro 

Cultural Mário Marques, 

em 2018; participação em 
apresentação musical e 
literária na Bienal do Li-

vro, em 2021; lives-show 
durante o período da pan-

demia da Covid-19. O ES-

MUTI fica na Rua Luiz de 
Matos, 736, no bairro da 

Luz. Já a Escola Munici-
pal Monteiro Lobato fica 
na Rua Luiz de Lima, s/
nº, Centro. Em ambos os 
lcais, a entrada é franca e 

a classificação é livre.

A prefeitura de Belford 

Roxo, através da secre-

taria de Obras, Projetos 

e Captação de Recursos, 
está realizando obras de 

pavimentação no bairro 
Recantus. A rua Babi foi a 
primeira a receber o asfal-

to. Já as ruas Solidão e Co-

mercial serão as próximas 
a receberem as melhorias 

por parte da municipali-

dade. 
Na última segunda-fei-

ra (20), a equipe da pre-

feitura pavimentou toda 

a parte final da rua Babi, 
até a esquina da rua Co-

mercial, sendo usados em 

torno de 200 toneladas de 

asfalto.  O objetivo é pavi-
mentar toda a região. 

Dentre as melhorias, estão 
o campo de grama sinté-

tica, pista de caminhada, 

quadra poliesportiva, pin-

tura de muros e ilumina-

ção. De acordo com o go-

verno, cerca de duas mil 

pessoas utilizam o espaço 
diariamente. Recentemen-

te, a prefeitura já entregou 

o Ginásio Metodista, maior 

palco esportivo do municí-

pio. “Nosso objetivo é ofe-

recer a melhor experiência 

possível para os frequen-

tadores da Vila. Agradeço 
ao secretário de Estado, 
Rafael Picciani, por aten-

der a nossa solicitação’’, 
declarou o secretário de 

Esporte e Lazer do muni-
cípio, Marcello Leyed. 

Divulgação

Divulgação

Vila Olímpica de Queimados está passando por reformas

Artistas iguaçuanas se apresentarão no Festival de Artes

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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eC Cascatinha conquista título do 
torneio Municipal de Vôlei Masculino

No último domingo (19), fo-
ram realizados os jogos decisivos 
do Torneio Municipal de Vôlei 
Masculino, categoria até 18 anos, 
em Petrópolis. As partidas, pro-
movidas pela Liga Petropolitana 
de Desportos (LPD), foram dis-
putadas no Ginásio Hélio Fiuza, 
do SC Magnólia. A equipe do 

Esporte Clube Cascatinha/TR 
conquistou o título da competi-
ção, derrotando o MV Vôlei por 
2 sets a 1 na final.

As equipes participantes da 
decisão foram definidas após o 
MV Vôlei, no primeiro confron-
to do dia, derrotar o Coronel 
Veiga/CDBV, por 25 a 18 nos 

dois sets, na semifinal. Enquanto 
do outro lado, o EC Cascatinha/
TR se classificou vencendo o Ita-
serra por 25 a 20 e 25 a 18.

Na grande final, a partida foi 
disputada, com o EC Cascatinha/
TR fazendo 25 a 20, mas vendo 
o MV Vôlei se recuperar, com 25 
a 22. No tie-break, vitória para o 

EC Cascatinha/TR por 16 a 14.
Na outra partida realizada, 

o Itaserra derrotou o Cel Veiga/
CDBV por 2 sets a 0, com 25 a 
23 e 25 a 11 e ficou com o tercei-
ro lugar da competição. Ao todo, 
o torneio teve seis participantes 
dez  jogos realizados, divididos 
em dois dias de disputa. 

Por Yasmim Grijó

 
No primeiro trimestre des-

te ano, Petrópolis registrou 
365 casos de ameaça, con-
forme dados do Instituto de 
Segurança Pública (ISP-RJ). 
Este número é 4,3% superior 
ao do mesmo período do ano 
passado, quando foram regis-
trados 350 casos.

Fevereiro destacou-se como 
o mês com mais registros, tota-
lizando 125 ocorrências. Janei-
ro seguiu de perto com 124 ca-
sos, e março teve 116. A média 
mensal de registros na cidade é 
de 122 ocorrências.

Ainda de acordo com os 
dados, ao longo de 2023, a ci-
dade registrou 1.353 casos de 
ameaça. Esse número é maior 
em comparação a 2022, que 
teve 1.220 notificações. Deste 
aumento significativo, 65,5% 
das vítimas são mulheres, tota-
lizando 886 casos. Entre os ho-

mens, foram registrados 436, 
e 31 ocorrências não tinham 
informações sobre o gênero da 
vítima.

Panorama Estadual
O aumento nas ocorrências 

de ameaça não é exclusivo de 

Petrópolis. O Estado do Rio 
de Janeiro também registrou 
um crescimento expressivo de 
11,6% nos casos. De janeiro 
a março deste ano, foram re-
gistradas 18.366 ocorrências, 
comparadas a 16.457 no mes-
mo período do ano passado.

Punição
O crime de 

ameaça é defini-
do no artigo 147 
do Código Penal 
como o ato de 
ameaçar alguém, 
por palavras, 
gestos ou outros 
meios, de causar-
-lhe mal injusto e 
grave. A punição 
prevista para este 
crime é de deten-
ção de um a seis 
meses, ou multa.

Ranking dos 
Municípios

No contexto estadual, 
Petrópolis ocupa a 10ª po-
sição no ranking de muni-
cípios com maior núme-
ro de casos de ameaça. A 
cidade do Rio de Janeiro 
lidera a lista, com 6.659 
ocorrências.

Petrópolis registra aumento 
de crimes de ameaça em 2024

Agência Brasil

Fevereiro destacou-se como o mês com mais registros

Número de violações a 
idosos cresce 163% nos 
últimos 4 anos na região
Aproximadamente 90% dos casos ocorreram dentro da residência 
da vítima ou na residência compartilhada com o suspeito

Por Gabriel rattes

Nos últimos quatro anos, o 
número de violações contra ido-
sos aumentou significativamente 
na região serrana. De acordo com 
o Painel de Dados da Ouvidoria 
Nacional de Direitos Humanos do 
Governo Federal, nos municípios 
de Petrópolis, Teresópolis e Nova 
Friburgo, foram reportadas 2.097 
violações contra idosos de janei-
ro a maio de 2024. Dessas, 1.900 
ocorreram dentro da residência da 
vítima ou na residência comparti-
lhada com o suspeito. Em compa-
ração ao mesmo período de 2021, 
a região teve 795 violações, um au-
mento de 1302 casos.

O número de denúncias tam-
bém apresentou um aumento 
considerável ao longo dos anos. 
Em 2024, de janeiro a maio, fo-
ram registradas 383 notificações, 
enquanto em 2021 foram apenas 
193 no mesmo período. As viola-
ções abrangem diversos aspectos, 
incluindo integridade, direitos 
sociais, liberdade, direitos civis e 
políticos, igualdade e violência 
inconstitucional.

A psicóloga Karolayne Me-
deiros, ressalta que a negligência, 
abandono e violência institucio-
nal é um ato muito comum, que 
se manifesta no meio familiar. 
Além da física, psicológica, sexual 
e financeira.

“Muitos desses idosos não 
conseguem entender que es-
tão sofrendo violência, pois eles 
apontam como apenas uma falta 
de respeito. Muitos familiares 
enxergam o idoso como incapaz 
e acham que tem o direito de vio-
lentar. Infelizmente esses casos só 
aumentam, pois os idosos estão 
ficando cada vez mais abandona-
dos. Muitos só aceitam oferecer 

o ‘cuidado’ pensando na parte 
financeira que aquele idoso pode 
proporcionar”, completou a pro-
fissional.

Em Petrópolis, foram docu-
mentadas 898 violações e 171 
denúncias nos primeiros meses 
deste ano. Destas, 831 foram 
classificadas como violações à in-
tegridade física (332), psicológica 
(349), negligência (100) e patri-
monial (50). Das 898 ocorrên-
cias, 89,8% ocorreram dentro da 
residência da vítima (441) ou na 
residência compartilhada entre 
vítima e suspeito (366). Segundo 
dados do Governo Federal, 689 
violações ocorreram diariamente, 
62 semanalmente, 64 como única 
ocorrência, 53 ocasionalmente, 
23 mensalmente, enquanto 7 não 
puderam especificar a frequência.

Medidas judiciais
As violações à integridade, 

aos direitos sociais e à liberdade 
dos idosos representam graves 
transgressões dos direitos huma-

nos, afetando negativamente a 
saúde, o bem-estar e a dignidade 
dos idosos. No Brasil, o Estatuto 
do Idoso (Lei nº 10.741/2003) 
estabelece direitos e define cri-
mes e penalidades para abusos 
contra idosos. Segundo o advo-
gado Philippe Castro, os idosos 
devem ter acesso à Defensoria 
Pública para garantir represen-
tação legal gratuita em casos de 
violação de direitos.

“A combinação de legislação 
robusta, acesso à justiça, políti-
cas públicas direcionadas, me-
canismos de denúncia eficazes e 
programas de educação é essen-
cial para proteger os direitos dos 
idosos e prevenir abusos. É neces-
sário um esforço conjunto de go-
vernos, organizações de direitos 
humanos, profissionais de saúde 
e a sociedade em geral para criar 
e implementar políticas e práticas 
que salvaguardem esses direitos 
e proporcionem um ambiente 
seguro e acolhedor para todos os 
idosos,” afirma Castro.

Disque 100
O Disque Direitos Huma-

nos - Disque 100 é um serviço 
de utilidade pública do Minis-
tério dos Direitos Humanos 
e da Cidadania, destinado a 
receber demandas relativas a 
violações de Direitos Huma-
nos, especialmente as que atin-
gem populações em situação 
de vulnerabilidade social. O 
serviço pode ser considerado 
como “pronto socorro” dos 
direitos humanos e atende gra-
ves situações de violações que 
ocorreram ou que ainda estão 
em curso, acionando os órgãos 
competentes e possibilitando o 
flagrante.

O serviço funciona dia-
riamente, 24 horas por dia, 
incluindo sábados, domingos 
e feriados. As ligações podem 
ser feitas de todo o Brasil por 
meio de discagem direta e gra-
tuita, de qualquer terminal te-
lefônico fixo ou móvel, bastan-
do discar 100.

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Em Petrópolis, foram registradas 898 violações e 171 denúncias nos primeiros meses de 2024

PETROPOLITANAS

Lançamento do 
Cine Teatro Imperial 

Mais uma reunião entre 
rodoviários e a Prefeitura

Intercâmbio dos núcleos comunitários 

Campanha ‘Dívida Zero’ prorrogada

Atenção á saúde mental dos alunos 

O recém inaugurado Teatro 
Imperial, vai lançar hoje, às 
18h, uma novidade, o “CINE 
TEATRO IMPERIAL”. Com 
a recuperação da antiga 
cabine de projeção e da re-
ativação das máquinas de 
projeção modelo ELTON IV, 
a exibição em 35mm, po-
derá ser vista por meio de 
sessões gratuitas ao público, 
com distribuição de pipoca.  

A ação é uma iniciativa da 
Natureza Produções, que 
tem como sócios o gestor 
cultural Paulo Lopez e a atriz 
Sabrina Korgut, ambos com 
expressivas experiências no 
setor artístico-cultural. O 
projeto é apresentado pelo 
Governo Federal, Ministério 
da Cultura, Governo do Esta-
do do Rio de Janeiro, Secre-
taria de Estado de Cultura.

Está marcada para a pró-
xima sexta-feira (24), uma 
nova reunião entre os ro-
doviários da Viação Cas-
catinha e a Prefeitura de 
Petrópolis. De acordo com 
o Sindicato dos Traba-
lhadores em Transportes 
Rodoviários de Petrópolis 
(Sindrodoviarios), o princi-
pal tema abordado será os 
direitos trabalhistas des-
ses 108 funcionários que 
estão desempregados. Há 

uma outorga no edital da 
licitação de substituição 
das linhas, que estipula 
um valor mínimo de R$ 
4 milhões, destinada ao 
pagamento das rescisões 
contratuais. Entretanto, o 
edital elaborado pela Pre-
feitura de Petrópolis segue 
suspenso pelo Tribunal de 
Contas do Estado do Rio 
de Janeiro (TCE). A Corte 
julga possíveis irregulari-
dades no documento.

A Prefeitura e a SOS Serra 
realizaram no último   sá-
bado (18), o 2º Intercâm-
bio dos Núcleos de Defesa 
Civil Comunitários (Nude-
cs). Mais de 30 represen-
tantes participaram. Eles 
trocaram experiências 
sobre os principais temas 
de Defesa Civil. O encon-

tro é realizado mensal-
mente na sede da SOS 
Serra. Durante a reunião, 
foram realizadas palestras 
da equipe da Defesa Civil 
sobre suscetibilidade, pe-
rigo, vulnerabilidade, áre-
as de risco, risco geológi-
co, hidrológico, estrutural, 
entre outros.

Águas do Imperador 
prorrogou, até o dia 31 
de maio, a campanha 
‘Dívida Zero’. A empresa 
oferece até 65% de des-
conto e condições es-
peciais para os clientes 
ficarem em dia com a 
conta de água. O paga-
mento pode ser feito via 
Pix, PicPay, Cartão Bolsa 

Família, cartão de débito 
e parcelamento no car-
tão de crédito em até 21x 
(com juros da operado-
ra). Além disso, o cliente 
pode contar com isen-
ção de juros, multas e 
taxa de religação. O inte-
ressado deve procurar a 
loja, ou acessar os canais 
do cliente.

A Câmara Municipal de   
aprovou, nesta terça-feira 
(21), o projeto de lei do ve-
reador Júnior Coruja, inti-
tulado “Implantação de 
um Projeto que Visa Apri-
morar a Inteligência Emo-
cional dos Alunos da Rede 
Municipal de Ensino”, que  
tem como objetivo pro-
mover o desenvolvimento 

socioemocional dos estu-
dantes. O objeto requer 
que todas as escolas de-
senvolvam programas de 
inteligência emocional, 
com o auxílio de profis-
sionais especializados. O 
foco está no aprendizado 
voltado para o manejo 
das emoções e reações 
dos estudantes.

Divulgação

Gabriel Rattes

Sala de cinema  terá capacidade para 606 pessoas

Sede da CPTrans, na rua Rua Alberto Tôrres, em Petrópolis

Por Luana Motta 
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TERESOPOLITANAS

Saúde I

Vestibular I Vestibular II

Saúde II

A prefeitura está com o 
“Espaço do Empreende-
dor” na Calçada da Fama. 
Os atendimentos gra-
tuitos seguem até sexta, 
das 13h às 17h. A atividade 
faz parte da 15ª Semana 
do Microempreendedor 
Individual (MEI), even-
to nacional organizado 
pelo SEBRAE para pro-

mover o fortalecimento 
dos microempreendedo-
res locais. Entre os ser-
viços, orientações sobre 
abertura e legalização 
de empresas, atualização 
cadastral, alvará, esclare-
cimentos sobre licença 
ambiental e sanitária, e 
informações sobre vagas 
de emprego.

O Hospital da Beneficên-
cia Portuguesa esclarece 
sobre a situação do pron-
to-socorro pediátrico, en-
frentando um aumento 
de atendimentos devido a 
surtos de infecções respi-
ratórias e dengue.

Últimos dias para inscri-
ções no Vestibular Cederj 
2024.2. Polo Teresópolis 
oferece 100 vagas em Ge-
ografia, Pedagogia e Turis-
mo. Inscrições até domin-
go, 26. Plantão de dúvidas 
das 14h às 19h, na Sede. 

A taxa de inscrição está no 
valor de R$ 89,90. Aprova-
dos terão acesso a cursos 
da UERJ e UNIRIO. Mais 
informações estão dispo-
níveis no site: www.cecierj.
edu.br/consorcio-cederj/
vestibular/2024-2.

Profissionais buscam ofere-
cer atendimento de quali-
dade, e medidas estão sen-
do tomadas para reduzir os 
tempos de espera. A popu-
lação deve priorize casos 
de urgência, diminuindo 
assim, o risco de contágio.

Divulgação

Espaço empreendedor pela prefeitura municipal

Calçada da Fama será 
palco da semana MEI

CORREIO SERRANO

Comércio I

Demandas I

Boletim da dengue em Friburgo

Demandas II

Comércio II

DOAÇÃO DE 
MÓVEIS PARA 
FAMÍLIAS DE 
BAIXA RENDA
O Município de Can-
tagalo, através do 
fundo Municipal de 
Habilitação de Inte-
resse Social, deu um 
passo significativo 
em direção à justiça 
social e ao direito à 
moradia. Nesta terça 
-feira (21),foram entregues as primeiras escrituras da doação 
de móveis, que dispõe sobre a doação definitiva de imóveis e 
pertences ao patrimônio público para as famílias que já utili-
zam como moradia principal há, no mínimo, dez anos.

Na terça -feira (21), a Secre-
taria de Indústria, Comér-
cio e Desenvolvimento 
Econômico de Cordeiro, 
através da sala do Em-
preendedor, em parceria 
com o Sebrae, promoveu 
um evento para empre-
endedores o   “Café com 
Mei”, no Centro Cultural.

A Prefeitura Municipal de 
Nova Friburgo, por meio 
da Secretaria de Políticas 
sobre Drogas, realizou 
uma reunião estratégica 
para discutir as demandas 
recebidas pela Ouvidoria 
Municipal. O encontro foi 
liderado pelo secretário 
Antônio Fagundes.

A Secretaria de Saúde de 
Nova Friburgo divulgou 
o boletim de dengue 
atualizado na terça-fei-
ra(21), o período desta-
cado é de 01/01/2024 a 
21/05/2024. O órgão in-
formou que os dados 
podem sofrer alterações. 

Na atualização, há   doze 
óbitos confirmados em 
decorrência da doença. 
Outras três mortes se-
guem em investigação 
pela Comissão de In-
vestigação de Óbito da 
Secretaria de Estado de 
Saúde (SES/RJ).

Durante a reunião, foram 
abordadas as principais 
queixas e solicitações en-
caminhadas por cidadãos 
à Prefeitura via Ouvidoria, 
com foco na elaboração de 
uma força-tarefa para visi-
tar bares e outros estabele-
cimentos que já possuem 
processos em andamento.

O encontro teve como foco 
principal orientar os em-
presários a alcançarem as 
vendas online. De modo a 
ensinar como identificar 
preferências de conteúdo 
e aumentar as vendas, a 
ocasião contou ainda com 
troca de experiências entre 
os comerciantes.

Divulgação

Ação promove dignidade

‘Teresópolis abraça rS’ arrecada 
quase 2 toneladas de alimentos

No início da última semana 
a Prefeitura de Teresópolis deu 
início a campanha “Teresópo-
lis abraça RS”, com o objetivo 
de arrecadar alimentos para as 
vítimas das enchentes no Rio 
Grande do Sul. O maior volu-
me de doações aconteceu no 
jogo Vasco X Fortaleza, pela 
primeira fase do Campeona-
to Brasileiro de Futsal, onde 
ingressos foram trocados por 
doações e 1.843,720 kg de ali-
mentos foram arrecadados em 
apenas um único dia.

Os alimentos doados foram 
contabilizados, separados por 

gênero e serão recolhidos direta-
mente no Pedrão pelo Rio Soli-
dário, obra social do Estado do 
Rio de Janeiro, responsável por 
fazer o translado das doações de 
Teresópolis para a base aérea do 
Galeão, na cidade do Rio de Ja-
neiro. Entre os alimentos doados 
estão itens como arroz, macar-
rão, feijão, leite, açúcar, farinha 
de trigo e de mandioca e café.

O Prefeito Vinicius Claus-
sen comentou sobre o sucesso 
da campanha: “Assim que tive-
mos conhecimento da situação 
no Rio Grande do Sul pensa-
mos na melhor maneira de en-

viar donativos para o estado e 
chegamos a conclusão de que 
o Pedrão era o local adequado 
para receber essas doações e as-
sim, aproveitamos a ocasião dos 
jogos do Vasco no ginásio para 
intensificar a campanha e foi 
um sucesso. As doações supe-
raram as nossas expectativas e 
para os próximos jogos preten-
demos separar uma parte dos 
alimentos arrecadados para as 
instituições de Teresópolis que 
também precisam desse apoio.”

A campanha “Teresópolis 
abraça o RS” é realizada pela 
Secretaria Municipal de Gover-

no e Coordenação, através da 
Ouvidoria Geral, e conta com 
apoio das Secretarias de Assis-
tência Social e Direitos Huma-
nos e Esportes e Lazer e acon-
tece durante toda a semana e 
não apenas nos dias de jogos 
no Pedrão, e é voltada para a 
arrecadação alimentos não pe-
recíveis, água mineral, itens de 
higiene pessoal e produtos de 
limpeza. As doações podem ser 
entregues no Pedrão de segun-
da a sexta, de 10h às 17h. Em 
dias de jogo, apenas alimentos 
não perecíveis e pacotes de água 
mineral 500ml serão aceitos.

Teresópolis promove 
campanha do Maio Laranja
Durante o mês, ações focam no combate da violência infantil

Por Vinicius Barros*

Durante o mês de maio, 
Teresópolis participa da cam-
panha Maio Laranja, focada na 
conscientização e prevenção da 
violência infantil. Essa inicia-
tiva enfatiza a importância de 
proteger crianças e adolescen-
tes contra o abuso e a explora-
ção sexual.

A campanha está promo-
vendo diversas ações para au-
mentar a conscientização e 
prevenir a violência. Desde 
palestras educativas até eventos 
de mobilização, cada atividade 
ajuda a espalhar a mensagem de 
proteção e apoio às vítimas. Na 
última semana, essas ações fo-
ram intensificadas como parte 
do Maio Laranja.

Na manhã de quinta-feira, 
16 de maio, o CIEP Professor 
Amaury Amaral dos Santos, 
no bairro Fonte Santa, rece-
beu uma ação social organizada 
pela Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Direitos 
Humanos (SMASDH), em co-
laboração com o CRAS Fischer 
e o CRAS Volante Ermitage. 
No dia seguinte, 17 de maio, 
a equipe da SMASDH, jun-
to com o Conselho Tutelar 2ª 
Vara do município, conduziu 
uma série de palestras na Escola 
Municipal Neidy Angélica de 
Souza Coutinho, envolvendo 

90 alunos do 9º ano do Ensi-
no Fundamental, com foco na 
prevenção e combate ao abuso 
e exploração sexual.

Uma iniciativa destacada 
foi a Caminhada Maio Laranja, 
promovida pelo Centro Edu-
cacional Beatriz Silva. Alunos, 
professores e membros da co-
munidade caminharam pelas 
ruas da Barra do Imbuí, desta-
cando a importância de prote-
ger crianças e adolescentes con-
tra a violência.

No contexto dessas cam-
panhas, a ‘Sala Lilás’ tem sido 
um recurso crucial no comba-
te à violência. A médica legis-

ta Renata Carneiro explicou 
a importância dos exames de 
corpo de delito realizados na 
Sala Lilás: “Realizamos exa-
mes em mulheres, crianças e 
adolescentes, incluindo a co-
munidade LGBTQIA+. É um 
espaço diferenciado para aco-
lher essas vítimas, oferecendo 
um atendimento abrangente 
desde o acolhimento inicial até 
o acompanhamento psicológi-
co e médico.”

Sobre a lei
É essencial destacar a im-

portância das leis voltadas 
para a proteção dos direitos 

das crianças e adolescentes. A 
Lei 14.432/22, que institui o 
Maio Laranja, exemplifica o 
compromisso legal de enfren-
tar a violência sexual contra 
crianças e adolescentes. A Lei 
nº 14.679, que aborda a prote-
ção integral dos direitos huma-
nos no Sistema Único de Saúde 
(SUS), e a Lei nº 13.010/2014, 
conhecida como Lei Menino 
Bernardo, que proíbe o uso 
de castigo físico na educação 
de crianças e adolescentes, são 
marcos legais importantes que 
reforçam a proteção desses 
grupos vulneráveis.

Estagiário*

Bruno Nepomuceno

‘Maio Laranja’ destaca a importância de tratar do tema em todas as esferas sociais 

Por Laís Lima*

Um dos maiores festivais de 
dança do país, o festival Corpo 
Negro, está chegando a Nova 
Friburgo esta semana. Realiza-
do pelo Sesc RJ, o evento chega 
à sua quarta edição, apresentan-
do espetáculos criados e exe-
cutados por artistas negros. As 
performances serão realizadas 
na unidade do Sesc na cidade 
e na Rodoviária Urbana, no 
centro. A programação vai   até 
o dia 25 de maio e todas as atra-
ções serão gratuitas.

Os espetáculos de dança co-
meçam nesta quarta-feira (22), 
às 14h, na Rodoviária Urbana, 
com a performance “Debanda-
da”, do grupo carioca DeBonde. 
Em seguida, haverá o espetá-
culo “Kunté” da Laborative 
Dance Company, companhia 
de dança urbana local. Coreo-
grafado por Douglas Felizardo, 
“Kunté” combina as experiên-
cias sociais e cênicas dos intér-
pretes, contando histórias de 
lutas e conquistas por meio de 
movimentos que transcendem 
barreiras raciais e sociais.

Logo após, será a vez da 
performance “Arte e Ginga”, do 

grupo Ginga Brasil, que apre-
sentará diversas formas de sam-
ba, desde suas raízes afro até as 
técnicas de mestre-sala e porta-
-bandeira, passistas e gafieira.

No teatro do Sesc Nova 
Friburgo, as apresentações co-
meçam na quinta-feira (23), às 
19h, com o espetáculo “Origi-
nais do Charme na Área”, que 
retrata os clássicos passinhos 
dos bailes de charme dos anos 
1980 e 1990. Encerrando as 
performances no Sesc, no do-

mingo (26), a Cia de Aruanda 
apresentará o espetáculo infan-
to-juvenil “Brincantes” às 16h, 
com música ao vivo e contação 
de histórias que exploram o 
folclore e a temática negra, mis-
turando diversas manifestações 
culturais brasileiras.

O Sesc também exibirá fil-
mes da mostra audiovisual nos 
dias 23 e 24 de maio, com o cur-
ta-metragem “Idu - O Astro-
nauta Massai”, o documentário 
“Dionísio, um Mestre” e o do-

cumentário “Black Rio! Black 
Power!”. Além disso, o público 
poderá participar de oficinas de 
danças urbanas com Douglas 
Felizardo e dançarinos da La-
borative Dance Company, com 
três horas de duração.

Sobre o festival
O festival de dança Corpo 

Negro teve início no dia 28 de 
abril no Rio de Janeiro e está 
acontecendo em outras oito 
cidades do estado. A programa-
ção se estende até o dia 31 de 
maio em unidades do Sesc RJ, 
escolas, universidades e espaços 
públicos, recebendo 32 grupos 
dos estados do Rio de Janeiro, 
Bahia, Ceará, Espírito Santo, 
Goiás, Maranhão e São Paulo.

O projeto visa fortalecer o 
segmento da dança, gerar em-
pregabilidade e proporcionar 
visibilidade, além de ser um 
ponto de partida para o maior 
protagonismo negro na cultura 
brasileira. O festival contribui 
para as discussões sobre racismo 
estrutural e a implementação de 
ações coletivas em diversos se-
tores da sociedade, incluindo a 
educação básica.

Estagiária*

nova Friburgo recebe festival de dança 
celebrando a cultura afro-Brasileira

Reprodução/ Redes Sociais

Festival contribui para as discussões sobre racismo
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Marcelo Cabeleireiro lança 
pré-candidatura em julho 
Ex-deputado estadual diz que já tem  apoio de dez partidos 

Por Sônia Paes

O lançamento da pré-can-
didatura de Marcelo Cabe-
leireiro à Prefeitura de Barra 
Mansa está marcada para o 
próximo dia 14 de junho, no 
Ilha Clube, às 18 horas. Ele 
pretende reunir ao menos mil 
pessoas no evento, incluindo 
vinte deputados estaduais e 
quatro federais. 

O deputado Marcelo Ca-
nela e Rodrigo Bacellar estão 
na lista de convidados, entre 
outras lideranças políticas 
do Estado do Rio e do mu-
nicípio. As declarações de 
Marcelo Cabeleireiro foram 
dadas no final da tarde desta 
terça-feira, dia 21, em visita à 
Redação do Correio Sul Flu-
minense, do Grupo Correio 
da Manhã.

Outra aposta de Marcelo 
na corrida eleitoral é a frente 
de partidos: fechou com dez 
legendas até agora e afirma que 
ainda está em negociação com 
outras. E mais: elencou cinco 
nomes com possibilidade de 
virem a compor a chapa como 
vice. Entre eles, Léo da Joa-
lheira, Ruth Coutinho, Paulo 
Consenza, que foi diretor do 
Fórum de Barra Mansa, o ad-
vogado Noel Garcês e Vitória 
Coutinho. 

Aliados e adversários
Também quando se fala no 

resultado da dobradinha oficial 
- prefeito e vice - que irá enfren-
tar os adversários nas urnas, 
Marcelo revela que tem uma 
carta na manga: pode se aliar 
com um dos atuais postulantes 
ao cargo de prefeito.

Desde o início de sua pre-
tensão em voltar para a política, 
Marcelo percorre vários bairros 
do município com o intuito de 
ouvir moradores, detectar os 
principais problemas, e baseado 
nesses dados montar o seu pla-

no de governo. Já fez inúmeros 
relatórios com os dados, que se-
rão transformados no seu plano 
de governo. 

Medida inusitada
Após a devida conclusão do 

seu projeto de governo, ele pro-
mete entregar uma cópia a todos 
os candidatos a prefeito, que 
estarão na disputa em outubro. 
“Quero mostrar que é possível 
construir uma cidade melhor, 
ouvindo a população e estando 
ao lado dela”, afirma Marcelo.

Ele elenca as áreas da Saúde 

e de Transporte Público como 
prioritárias na montagem de 
seu plano de governo, ainda em 
fase de elaboração pela equipe 
do ex-deputado estadual. 

Os partidos que já acenaram 
para compor com o pré-can-
didato, incluem o Democrata 
Cristão (DC), PMN, Avante, 
Cidadania, PSDB, PRD, PMB 
e o PRTB. O PSB do depu-
tado estadual Jari de Oliveira 
também está na listagem, além, 
claro, do União Brasil, ao qual 
ele se filiou com as bençãos de 
Marcelo Canela. 

Laura Pace/CSF

Cabelereiro, ainda, promete entregar cópias do seu projeto de governo para candidatos

apae promove expo louças
Através de uma iniciativa da 

APAE Volta Redonda, a Expo 
Louças chega à cidade como 
a primeira feira da região Sul 
Fluminense com uma gama de 
produtos que estão revolucio-
nando o mercado de louças. O 
evento será realizado entre os 
dias 23 e 25 de maio.

A feira oferece uma oportu-
nidade única para os entusiastas 
por louças explorarem a grande 
variedade de produtos de alta 
qualidade, com preços direta-
mente das fábricas de Porto Fer-
reira, interior de São Paulo.

Os visitantes poderão en-
contrar pratos elegantes, bo-
leiras charmosas, tigelas ver-
sáteis, ramequins delicados, 
sopeiras clássicas, petisquei-
ras, refratários práticos e mui-
to mais. Os designs variam do 
tradicional branco às decora-
ções mais encantadoras, aten-
dendo aos mais diversos gos-
tos e estilos. Os produtos mais 
procurados possuem estoque 
limitado e podem se esgotar 
rapidamente.

A feira é uma ação benefi-
cente em prol da APAE de Vol-

ta Redonda, e a participação 
do público é fundamental para 
apoiar as atividades da institui-
ção e contribuir para o bem-es-
tar dos mais de 260 assistidos e 
suas famílias. Além disso, será 
uma oportunidade para todos 
conhecerem as instalações da 
instituição, que este ano come-
mora 68 anos de fundação.

A feira acontecerá na Qua-
dra da APAE, Rua 60, núme-
ro 1.790, bairro Sessenta em 
Volta Redonda. Para mais 
informações, ligue para (24) 
3342-5399.

Célia Jordão descarta punição 
do Pl e mantém apoio a Ferreti
Por Redação

A deputada estadual Célia 
Jordão afirmou nesta terça-
-feira, dia 21, que não procede 
a informação de que ela será 
expulsa do PL por ter ido ao 
lançamento da pré-candidatura  
de Claúdio Ferreti, do MDB, à 
prefeitura de Angra dos Reis, 
na região da Costa Verde. “Não 
haverá punição alguma”, infor-
mou a deputada, por meio a 
assessoria.

O conselho de ética do Par-
tido Liberal chegou a pedir a 
instalação de um processo dis-
ciplinar e expulsar Célia Jordão 
e Soraya Santos, que foram ao 
evento de Ferreti, na semana 
passada, e declararam apoio ao 
pré-candidato do prefeito Fer-
nando Jordão, marido de Célia. 
O pedido de expulsão foi feito 
pelo presidente municipal do 
PL de Angra dos Reis, Marcelo 
Servolo. 

A desistência da cúpula do 
PL em punir as deputadas que 
não irão apoiar o empresário  
Renato Araújo, pré-candidato 
do PL, teria ocorrido por con-
ta de um acordo feito antes de 
a legenda lançar um nome na 
cidade da Costa Verde. Antes 
de irem ao evento, na Costa 
Verde, em apoio a Ferreti, as 

deputadas teria informado o 
partido e, por isso, não há risco 
nem de punição. 

Lançamento e  
pedido do PM

A campanha em Angra dos 
Reis acontece em meio a uma 
sucessiva onda de turbulência. 
No mesmo dia do lançamento 
da pré-candidatura de Cláudio 
Ferreti, na Japuíba, na semana 
passada, o Ministério Públi-
co do Rio de Janeiro (MPRJ), 
através 2ª Promotoria de Justiça 
Criminal de Angra dos Reis, 

pediu a prisão de Ferreti. O 
pedido foi feito em virtude da 
operação batizada de “Cartas 
Marcadas”, deflagrada em 2007. 

Ferreti foi acusado, pelo 
MP, na época, de usar o cargo 
para obter vantagens indevidas. 
O processo está em tramitação 
e Ferreti vai recorrer a decisão. 
Ao ser indagado por uma mo-
radora de Angra dos Reis sobre 
o fato, ele classificou como po-
liticagem. “Continuarei fazen-
do um trabalho sério e para o 
futuro de Angra dos Reis”, disse 
o pré-candidato.

Divulgação

Célia Jordão diz que avisou Pl que iria apoiar Ferreti

Itatiaia completa 35 
anos no dia 1º de junho e 
para festejar a data aconte-
cerá a Expo Itatiaia 2024, 
na Fazenda Aleluia, na Vila 
Pinheiro. A abertura oficial 
será no dia 30 de maio com 
um momento de oração, se-
guido de um show gospel 
com o grupo Preto no Bran-
co, às 22h. Na sexta-feira, à 
meia-noite, quem sobe ao 
palco é a banda de pagode 
Di Propósito.

No dia 1º de junho, as 
festividades começam logo 
cedo com a cerimônia de 
Hasteamento da Bandeira, 
no Paço Municipal (sede 
da Prefeitura), na Praça 
Mariana Rocha Leão, no 
Centro. A programação se-
gue às 19h, com uma Mis-
sa de Ação de Graças na 
Igreja Matriz de São José, 
situada na mesma Praça no 
Centro, e um Culto Cívi-
co de Aniversário, na Casa 
da Cultura. Logo depois, 
à meia-noite, o DJ Den-
nis, uma das atrações mais 
aguardadas, comandará a 
festa tocando grandes hits 
na Expo Itatiaia.

O último dia de festivi-
dade será de muito piseiro. 
A banda Os Barões da Pisa-
dinha subirá ao palco para 
cantar seus grandes sucessos 
e promete não deixar nin-
guém parado. Mas não para 
por aí, a Expo Itatiaia 2024 
contará ainda com outras 
várias opções de diversão, 
como, praça de alimenta-
ção, feira de artesanato, 
parque de diversões, encon-
tro de cavaleiros e shows de 
músicos regionais.

Durante todos os dias de 
festa a segurança será refor-
çada e contará com a ação 
de controladores de público 
e das polícias civil e militar. 
O controle do trânsito fica-
rá sob a responsabilidade da 
Guarda Civil Municipal.

itatiaia 
completará 
35 anos em 
1º de junho

CORREIO DO VALE

Gutemberg Reis abonará 
fichas na ‘Cidade do Aço’

Federação PSDB e Cidadania 
pensa candidato em VR

Lideranças na linha de frente

PSDB fez a nominata

Terra é retirada

Crime ambiental

O representante da frente 

nacional do partido MDB 

(Movimento Democráti-

co Brasileiro), o deputado 

federal Gutemberg Reis, 

virá a Volta Redonda para 

o ato simbólico de abonar 

as  fichas de filiação dos 
pré-candidatos às elei-

ções de 2024.  O evento 
acontece nesta sexta-fei-

ra, dia 24, às 19h na Câma-

ra Municipal. O presidente 

do diretório do partido em 

Volta Redonda, Ednilson 

Azevedo, o Vampirinho, 
reafirma a importância do 
evento.  “Esse momento, 
juntamente com a pre-

sença do representante 
nacional do partido, o 

deputado federal Gutem-

berg Reis, é de grande im-

portância para o projeto 
democrático da região Sul 
Fluminense”.

O novo presidente da fe-

deração formada pelos 
partidos PSDB e Cida-

dania é Rodnei de Souza 
Oliveira, que pretende 

lançar candidato a pre-

feito em Volta Redonda: 

“Estamos dando conti-
nuidade à proposta de 

diálogo com aqueles que 

querem governar nossa 

cidade. A federação terá 
um candidato a prefeito, 

mas queremos conversar 

com diferentes atores na 

cidade. Volta Redonda 
está parada, e o atual 

governo não apresenta 
criatividade ou inovação. 
Precisamos de um novo 

projeto para a cidade”, 

afirmou.

Ele cita o ex-vereador e 

que foi presidente da Câ-

mara, Washington Gra-

nato, filiado no PSDB: 
“Granato é uma pessoa 
importante neste pro-

cesso de lideranças. Tem 
experiência e conhece 

bem nossa cidade. Foi 
um acerto sua filiação no 
PSDB e precisamos deles 
na reconstrução da nova 
Volta Redonda, disse. So-

bre a nominata de verea-

dores, ele conversará com 

líderes do Cidadania.

O PSDB formou a nomi-
nata com os 21 pré-can-

didatos a vereadores: 

“Estamos efetuando o le-

vantamento de possíveis 

pessoas que já estão filia-

dos no Cidadania, já que o 
PSDB conseguiu formar 

uma nominata. No PSDB 
temos filiados que foram 
candidatadas e que ain-

da precisamos conversar 

como o ex-vice-prefeito 

Maycon Abrantes. Fare-

mos no mínimo um vere-

ador pela Federação”.

“Como presidente da Co-

missão de Saneamento 
Ambiental, eu não pode-

ria deixar de atuar para 

garantir a segurança das 
pessoas e a preservação 
do curso d’água”, afirmou 
Jari, que permaneceu no 

local até o início da ope-

ração de retirada da terra, 
feita por dois caminhões 

e uma retroescavadeira 

enviados pela empresa 

responsável pela obra. 
“Nossa fiscalização resul-
tou na retirada imediata 

da terra, afastando o risco 

de alagamentos no local, 

e espero que sirva de aler-

ta também para a impor-

tância do descarte correto 
de todo tipo de material”.

O deputado estadual Jari 

Oliveira (PSB) checou, na 
segunda-feira, dia 20, as 

obras de drenagem de 

águas pluviais no bairro 

Jardim Vila Rica/Tiraden-

tes, após receber denún-

cias de moradores a res-

peito do despejo irregular 

de terra numa APP (Área 

de Preservação Perma-

nente). Jari acionou o Inea 
(Instituto Estadual do Am-

biente e a Polícia Ambien-

tal) e a Polícia Ambiental, 

que constataram se tratar 

de crime ambiental o des-

pejo de terra procedente 

das obras da Rua 24 no lo-

cal, causando risco ao rio 

Cafuá e aos moradores da 
região em caso de chuvas.

Cleia Viana/Câmara dos Deputados

Arquivo/Secom

Deputado Gutemberg Reis visitará Volta Redonda

Samuca Silva volta ao cenário político

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Angra dos Reis faz 
Inventário Turístico

FOA segue em negociação 
do Hospital Hinja em VR

Possível nova marca

Novo Saae em Barra Mansa

Festa

Turismo

Festa II

Turismo II

Angra dos Reis está pas-
sando por um processo 
de mapeamento detalha-
do de suas atrações turís-
ticas, em uma ação reali-
zada pela TurisAngra em 
parceria com o Sebrae, 
que estão desenvolvendo 
um Inventário Turístico 
para identificar e catalo-
gar todos os pontos de in-
teresse da região. O inven-
tário será uma ferramenta 

essencial para o desen-
volvimento e promoção 
do turismo na cidade, 
consistindo em um levan-
tamento detalhado de to-
dos os recursos e serviços 
turísticos disponíveis em 
determinada área, desde 
atrativos naturais e cultu-
rais até infraestrutura ho-
teleira, gastronômica, de 
lazer e serviços de apoio 
ao turista.

Há quase 1 ano desde a 
confirmação do presiden-
te da Fundação Oswaldo 
Aranha (FOA), Eduardo 
Prado, de que a institui-
ção estaria em tratativas 
para aquisição do Hospi-
tal Hinja em Volta Redon-
da, no bairro Jardim Amá-
lia, ao que tudo indica, a 
negociação ainda segue 

a passos lentos. Apesar do 
prefeito Antonio Francis-
co Neto ter afirmado em 
uma entrevista de rádio 
ao Dário de Paula de que 
o hospital já estaria sob 
comando do Centro Uni-
versitário de Volta Redon-
da (UniFOA), a instituição 
afirmou que as negocia-
ções ainda seguem.

A intenção da Fundação 
Oswaldo Aranha (FOA) 
com a compra do hospi-
tal é anunciar uma nova 
marca, como afirmou em 
nota ao Correio Sul Flu-
minense. “Há o interes-
se da aquisição do Hinja 

por parte da FOA, mas 
os negócios estão em an-
damento. Quando tudo 
for concretizado, vamos 
convocar uma entrevista 
coletiva para apresentar 
a nova marca e as metas 
para o hospital”, disse.

O Centro de Atendimen-
to do Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto de Bar-
ra Mansa (Saae-BM) está 
funcionando em um novo 
local, inaugurado nesta 
terça-feira, dia 21. O tra-

balho que antes era feito 
em cima da Rodoviária foi 
transferido para um espa-
ço no Mercado Gastronô-
mico Célio de Souza Lima, 
na Rua Duque de Caxias, 
no Centro.

A Fundação Cultura de 
Barra Mansa vai realizar a 
97ª edição da tradicional 
Festa de Santo Antônio de 
Pádua, no bairro Saudade, 
a partir do dia 8 de junho. 
A festa vai contar com 
shows, bingo, barracas de 
alimento, feira de artesa-
nato, brinquedos, shows 
de prêmios e musicais.

O presidente da TurisAn-
gra, Marc Olichon, des-
taca que o objetivo do 
Inventário Turístico não é 
apenas destacar os pon-
tos turísticos mais conhe-
cidos, mas também des-
cobrir novos atrativos na 
cidade que possam enri-
quecer a experiência dos 
visitantes.

A festa é um marco de 
uma tradição muito im-
portante para o município. 
Além da atrações cultu-
rais, também vão aconte-
cer celebrações religiosas 
até o dia 13 de junho, que 
é o dia de Santo Antônio 
de Pádua. A programação 
completa está disponível 
no site da prefeitura.

A parceria com o Sebrae 
traz benefícios que en-
volvem a experiencia da 
instituição em desenvol-
vimento e empreendedo-
rismo. O Sebrae oferece 
consultoria técnica para 
elaboração de estratégias 
que impulsionem o turis-
mo sustentável e a gera-
ção de renda local.

Divulgação/PMAR

Divulgação

Ação vai catalogar todos os pontos turísticos da cidade

Tratativas da FOA ainda seguem com a prefeitura

Cidades seguem com dias 
de vacinação contra dengue
V. Redonda tem primeiro dia de vacinação e B. Mansa fará ‘Dia D’

Por ana luiza Rossi

Em um esforço contínuo 
para combater a dengue, diver-
sas cidades seguem promoven-
do campanhas de vacinação, 
apesar da recente diminuição 
nos índices de infecção.

A cidade de Volta Redon-
da, por exemplo, registrou na 
última semana uma queda de 
pelo menos 70% da infestação 
do mosquito,  de acordo com 
o resultado apresentado no LI-
RAa (Levantamento Rápido 
de Índices para Aedes aegypti) 
de 2024, realizado neste mês 
de maio. 

Os dados apontam que ci-
dade está em risco médio para 
as arboviroses como dengue, 
zika e chikungunya. O mapea-
mento foi feito pela equipe da 
Vigilância Ambiental de Volta 
Redonda, vinculada à Secreta-
ria Municipal de Saúde (SMS).

Mesmo assim, o municí-
pio deu início ontem (21) na 
aplicação dos imunizantes, 
que movimentou as unidades 
básicas de saúde. Inicialmen-
te, será aplicada a vacina em 
crianças e adolescentes de 10 
a 14 anos, em oito unidades 
básicas de Saúde (UBSs) e de 
Saúde da Família (UBSFs): 
Conforto, Jardim Paraíba e 
Vila Brasília, com atendimen-
to das 8h às 16h; Siderlândia, 
Vila Mury, Volta Grande, São 

Geraldo e Santa Cruz, com 
aplicação das 8h às 18h. 

O esquema vacinal é com-
posto por duas doses, com in-
tervalo de três meses entre elas. 
As demais doses podem ser 
aplicadas na mesma unidade do 
primeiro atendimento e, a pes-
soa que teve dengue há menos 
de seis meses, deve aguardar 
para se vacinar.

Barra Mansa
Também em trabalho para 

aumentar a adesão de cida-
dãos vacinados, a prefeitura 
de Barra Mansa, por meio da 

Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS), anunciou a realização 
do Dia D de vacinação contra 
a dengue neste sábado, dia 25. 
A ação ocorrerá no PSF do 
bairro Ano Bom, com início às 
8h. O público-alvo da campa-
nha são crianças e adolescentes 
de 10 a 14 anos. Para receber a 
vacina, é necessário apresentar 
a caderneta de vacinação e o 
cartão do SUS.

Itatiaia
Ainda, nesta quarta-feira 

(22), Itatiaia dará início a vaci-
nação contra dengue. A cidade 

recebeu 480 doses do imuni-
zante que serão ministradas ao 
público-alvo da campanha. A 
faixa etária foi definida de acor-
do com o Ministério da Saúde, 
por ser a que mais concentra o 
maior número de hospitaliza-
ção por dengue.

Angra dos Reis
Em Angra dos Reis, apesar 

do fim do estado de emergên-
cia de saúde pública devido à 
redução dos casos de dengue, a 
prefeitura segue com medidas 
preventivas de como visitas e 
busca de focos.

Paulo Dimas/PMBM

Público-alvo para vacinação inicialmente serão adolescentes entre 10 a 14 anos

No início desta semana, 
dois acidentes foram regis-
trados em praias da região do 
Médio Paraíba. Na noite desta 
segunda-feira (20), um homem 
desapareceu no mar de Angra 
dos Reis após um acidente com 
uma lancha, do tipo flexboat. 

O acidente foi causado 
após a lancha colidir com uma 
embarcação pesqueira na Ilha 
Grande, a cerca de dez minu-
tos do cais, em local próximo 
à Vila do Abraão. O barco de 
pesca estaria apagado e fazen-
do arrasto de camarão; prática 
proibida por lei.

As investigações da Mari-
nha do Brasil constataram que 
o flexboat transportava 14 pes-
soas, enquanto a embarcação 
pesqueira possuía dois tripu-
lantes, sendo uma deles o desa-
parecido. 

As buscas pela vítima foram 
conduzidas pela DelAreis (De-
legacia da Capitania dos Por-
tos em Angra dos Reis), com 
a atuação de três embarcações, 
sete militares e quatro mergu-
lhadores.

Na manhã desta terça (21) 
o corpo do idoso, de 70 anos, 
foi encontrado por bombeiros 
próximo ao local do acidente.

Morte confirmada
Também nesta segunda-fei-

ra, foi anunciada a morte de um 
professor estadunidense após 
um acidente em uma praia de 
Paraty. Clifford Gordon, que 

lecionava na Faculdade Comu-
nitária Estadual de Columbia, 
no Tennessee, foi arrastado por 
uma onda enquanto tirava fo-
tos e estava desaparecido desde 
a última quinta-feira (16). 

Segundo informações da 
instituição de ensino, o pro-
fessor integrava um grupo de 
estudos que estava de passagem 
pelo Brasil e incluía mais três 

alunos da faculdade. O 
restante do grupo não 
se feriu após o acidente. 

“Clifford foi arras-
tado e operações de 
busca e resgate foram 
iniciadas imediatamen-
te pelas autoridades 
brasileiras. Infelizmen-
te, recebemos a notícia 
esta manhã de que o 
corpo de Clifford foi 
localizado e identifica-
do”, diz texto publicado 
pela faculdade.

A instituição es-
clareceu ainda que 
foi providenciado um 
transporte antecipado 
de volta para os Es-

tados Unidos aos alunos que 
fizeram parte da visita. Os es-
tudantes também estão rece-
bendo aconselhamento para 
lidar com um possível trauma 
após o ocorrido.

A Polícia Civil do Rio de 
Janeiro ainda não informou 
sobre a possibilidade de se-
rem abertas investigações so-
bre o caso. 

Praias de angra dos Reis e Paraty 
registram acidentes nesta semana

Monique Renne

Ilha Grande foi cenário de desaparecimento nesta segunda-feira

A partir deste mês de maio, 
os Microempreendedores Indi-
viduais (MEIs) de Angra dos 
Reis e de todo o Brasil estão 
obrigados a se inscrever no Do-
micílio Eletrônico Trabalhista 
(DET). O DET é uma ferra-
menta de comunicação direta 
entre o MEI e os auditores fis-
cais do trabalho, utilizada para 
inspeção, comunicação e envio 
de documentações. A inscrição 
no DET é necessária mesmo 
para os MEIs que não possuem 
funcionários.

Benefícios
O DET traz benefícios im-

portantes, como facilitar a co-
municação entre a inspeção do 

trabalho e os empregadores. É 
fundamental que os dados no 
sistema estejam sempre atua-
lizados, pois empresas com 
informações desatualizadas 
podem ser notificadas sem que 
o empresário saiba, o que pode 
gerar problemas futuros.

Para se cadastrar no DET, 
o MEI precisa ter uma conta 
Gov.br de nível prata ou ouro. 
Após obter a conta, basta aces-
sar o site do DET e fazer login 
com os dados. Aqueles que pos-
suem e-CPF ou e-CNPJ devem 
acessar utilizando o certificado 
digital. Durante o cadastro, é 
necessário atualizar informa-
ções como endereço, número 
de telefone e e-mail válido.

Responsabilidades
Após o cadastro, o em-

preendedor deve acompanhar 
regularmente a caixa de entra-
da do e-mail e a caixa de spam 
para verificar novas mensagens. 
É importante ressaltar que o 
cadastro no DET não necessita 
de um contador e pode ser rea-
lizado pelo próprio empresário.

O DET é gratuito e enviará 
alertas por e-mail sempre que 
uma nova mensagem estiver 
disponível. É essencial acompa-
nhar as notificações, pois a falta 
de correção de irregularidades 
identificadas ou o não envio dos 
documentos necessários dentro 
do prazo podem resultar em 
multas para o empresário.

Devem utilizar o DET em-
presas com faturamento acima 
de R$ 78 milhões (Grupo 1), 
empresas com faturamento 
abaixo de R$ 78 milhões que 
não optaram pelo Simples 
Nacional (Grupo 2), empre-
gadores optantes pelo Simples 
Nacional e entidades sem fins 
lucrativos (exceto doméstico), 
produtores rurais e entidades 
sem fins lucrativos (Grupo 3), 
órgãos públicos e organizações 
internacionais (Grupo 4). To-
dos os CPFs e CNPJs sujeitos 
a fiscalização devem possuir ca-
dastro no sistema DET.

Mais informações no link 
https://det.sit.trabalho.gov.br/
login?r=%2Fservicos.

Meis agora vão ter nova obrigação 
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Cefaleia, mal que afeta 
15% da população

O problema pode ter diversas causas e precisa 
de diagnóstico para o tratamento correto

Comemorado em 19 de 
Maio, o Dia Nacional do Com-
bate à Cefaleia é uma data para 
refletir sobre um mal que afe-
ta cerca de 15% da população 
mundial em algum momento 
da vida. De acordo com a So-
ciedade Brasileira de Cefaleia 
(SBCe), estima-se que 2% das 
pessoas sofrem com enxaqueca 
crônica (um tipo de cefaléia), 
uma doença incapacitante e 
que compromete a qualidade 
de vida. No Brasil, pelo menos 
30 milhões de pessoas enfren-
tam o problema, que é três ve-
zes mais comum em mulheres 
do que homens. A doença tam-
bém atinge mais os idosos, atin-
gindo 51% da população com 
mais de 65 anos. A geriatra e 
clínica geral Márcia Umbeli-
no explica que dores de cabeça 
frequentes podem ter inúmeras 
causas e o diagnóstico requer 
uma atenção mais detalhada, 
com uma avaliação mais glo-
bal do organismo e do estilo de 
vida do paciente.

A cefaleia pode ser causada 
por estresse, por variações hor-
monais (como no período da 
TPM na mulher), por proble-
mas de coluna, falta ou até mes-
mo excesso de algum nutriente, 
questões relacionadas à má qua-
lidade do sono tensional, pro-
blemas de visão, dentre muitos 
fatores que devem ser inves-
tigados para se chegar à causa 
do problema - destaca Márcia 
- Mas o que ocorre na maioria 
dos casos, é que o paciente fica 
apenas se medicando com anal-
gésico e não trata a causa, o que 
pode agravar as dores de cabeça 
e o problema acaba evoluindo 
para uma enxaqueca crônica, 
de difícil tratamento.

Segundo a médica, é muito 
comum o idoso sofrer de cefa-
leia por conta dos efeitos colate-
rais decorrentes dos muitos me-
dicamentos exigidos pela idade 
avançada. Dentre as alternativas 
para combater o problema, Um-
belino destaca a soroterapia, tra-
tamento intravenoso feito uma 
vez por semana que é capaz de 
substituir até 10 cápsulas diárias 
ingeridas pelo idoso.

Primeiro o paciente passa 
por uma anamnese e exames 

Divulgação/ Liza Summer

A cefaleia pode ser causada por estresse, por variações hormonais, 
por problemas de coluna, falta ou até mesmo excesso de algum nutriente

A doença celíaca é uma 
doença crônica do intesti-
no delgado, de caráter au-
toimune, desencadeada pela 
exposição ao glúten em in-
divíduos geneticamente pre-
dispostos. Ou seja, o indi-
víduo que tem a doença, ao 
ingerir algum alimento fonte 
de glúten, desencadeia uma 
reação do seu próprio siste-
ma imunológico contra as 
células do intestino.

A doença, hoje, atinge de 
1 a 2 por cento da população 
mundial e o único tratamen-
to disponível é através de uma 
dieta sem glúten. E, embora 
mais falada nos últimos anos, 
ainda é subdiagnosticada em 
muitos pacientes que vão so-
frendo com a perda significa-
tiva de qualidade de vida.

Diarreia ou prisão de ven-
tre crônica, dor abdominal, 
inchaço na barriga, falta de 
apetite, osteoporose, ane-
mia, fadiga, perda de peso e 
desnutrição, são sintomas da 
doença.

O que é o glúten?
É um composto proteico 

formado pela Gliadina e Glu-
tenina, encontrado no trigo, 
aveia, cevada, centeio e seus de-
rivados.

Segundo o Chef Marcelo 
Horta, especialista em alimenta-
ção saudável, anti-inflamatória, 
sem glúten e sem leite, embai-

xador da Acelbra (associação de 
celíacos do Brasil, RJ) optar por 
alimentos menos processados e 
mais naturais é a melhor escolha 
para evitar o glúten na sua die-
ta. Mas ficar de olho nos rótu-
los dos alimentos é importante, 
pois o glúten está presente onde 
jamais imaginamos.

Sempre que pensamos em 

glúten, os alimentos que veem 
às nossas cabeças são as massas, 
pizzas, bolos, pães, biscoitos, 
mas o Chef mostra que a lista 
é bem maior:  a cerveja, uísque, 
vodka, alguns doces, molhos e 
temperos, sopas industrializa-
das, embutidos e carnes proces-
sadas e até produtos de beleza 
podem conter glúten.

Como viver sem esses 
tipos de alimentos? 

Essa é a dúvida da maioria das 
pessoas com doença celíaca ou in-
tolerância ao glúten fazem e, foi a 
mesma pergunta que o Chef fez 
quando descobriu que precisava 
tirar o glúten da sua dieta. Padeiro 
de formação, trabalhando com o 
trigo há anos, o que fazer? Mudar 
de profissão? Não, isso jamais pas-
sou pela sua cabeça, então, a solu-
ção seria encontrar uma forma de 
substituir o glúten na panificação.

São várias opções de farinhas 
sem glúten no mercado, como: 
de trigo sarraceno, de arroz in-
tegral, de grão de bico, de ama-
ranto, de feijão, polvilho, amido 
de milho, mas cada uma dessas 
opções sozinhas não consegue o 
resultado que a farinha de trigo 
proporciona.

Elasticidade, resistência e cres-
cimento são as funções do glúten 
nas receitas de panificação. En-
contrar fórmulas que pudessem 
provocar essas mesmas reações 
passou a ser o desafio do Chef. Fo-
ram vários experimentos, receitas 

que foram direto para o lixo, até 
encontrar misturas perfeitas que 
conseguissem manter o sabor ori-
ginal, a praticidade e a viabilidade 
econômica das receitas.

Para cada tipo de alimento, as 
misturas vão sendo modificadas....
receitas que precisam de mais es-
trutura precisam de uma farinha 
diferente das receitas em que a 
prioridade é a leveza.

Mas para quem quer fazer 
bolos, biscoitinhos e pãezinhos 
de forma sem erro, Marcelo traz 
uma receita de Mix de Farinhas 
que vai ajudar muita gente a não 
abrir mão de comer o que gosta e 
de forma saudável.

Mix de Farinhas 
Para você fazer o mix de fa-

rinhas do Chef Marcelo Horta, 
a cada 1kg de mix sem glúten, 
vai precisar de: 500g de fari-
nha de arroz; 350g de fécula de 
batata; 140g de polvilho doce; 
e 10g de goma xantana. Basta 
misturar tudo e guardar num 
pote fechado. Não precisa colo-
car na geladeira.

DOENÇA CELÍACA: 
É possível comer pães e bolos sem glúten?

Divulgação/ Klaus Nielsen

Receitas que precisam de mais estrutura precisam de uma farinha diferente
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para identificar possíveis de-
ficiências de nutrientes, into-
xicações, problemas hormo-
nais, hábitos nocivos, doenças 
crônicas, entre outros. Depois 
dessa avaliação, identificamos 
medicamentos e nutrientes que 
o paciente precisa suplementar. 
Porém, em vez de muitos com-
primidos, fazemos um soro, 
injetável com dosagem semanal 
- relata a médica, acrescentan-
do que na soroterapia é possível 
regular as dosagens para uma 
semana de tratamento, porque 
os efeitos colaterais são reduzi-
dos e a absorção é quase total, 
enquanto com o medicamento, 
que passa por estômago e intes-
tino, é menor.

Entre as substâncias que po-
dem ajudar a combater as cefa-
leias, Márcia Umbelino destaca 
Zinco, Magnésio, vitamina B6 e 
equinácia (um fitoterápico), além 

daquelas que ajudam na produ-
ção de dopamina, geralmente 
deficientes em pessoas que so-
frem com enxaquecas. “Existem 
pacientes que usam inúmeros 
medicamentos para minimizar 
as dores e elas não desaparecem. 
Muitas vezes técnicas comple-
mentares são mais eficazes do 
que a medicação convencional. 
O importante é o paciente buscar 
tratamento e não achar que tem 
que se acostumar com a dor. Essa 
é a maior importância desta data 
que marca o combate à Cefaleia: 
lembrar que paciente que sentir 
dor não é normal e que existem 
tratamentos possíveis!”, ressalta a 
doutora.

Cefaleias mais comuns
Cervicogênicas, com origem 

na coluna cervical, em salvas, 
pós traumática, tensional, hemi-
crania paroxista crônica e enxa-

queca. Normalmente a duração 
é de 30 minutos até sete dias, 
com dor em aperto ou pressão 
e que não pulsa. A intensidade 
é de média a moderada. Muitas 
vezes a localização é bilateral, 
com ausência de náuseas, vômi-
tos, fotobobia e fonofobia.

Tratamentos 
De acordo com a causa que 

imaginamos que seja a defla-
gradora: fisioterapia para evitar 
contraturas musculares, quando 
a gente imagina que está relacio-
nada à coluna cervical, técnicas 
de relaxamento, acupuntura, 
quando a gente imagina que a 
causa é o estresse, anti-inflama-
tórios, antidepressivos com ami-
triptilina, medicamentos com 
betabloqueadores, corticóides 
em algumas situações, relaxan-
tes musculares e benzodiazepí-
nicos, que são os ansiolíticos.

Enxaqueca
Existem as enxaquecas, 

que podem ser com aura ou 
sem aura, e as enxaquecas 
crônicas. Ela tem uma carac-
terística unilateral, tem uma 
tendência familiar, é multi-
fatorial, pode ter alterações 
hormonais e podem ter ali-
mentos deflagradores, como 
o chocolate, derivados do 
leite, frutas cítricas, bebidas 
alcoólicas e queijos. Pode ser 
deflagrada por estresse, emo-
ção, luz excessiva e alterações 
do sono. Existem pacientes que 
têm uma primeira fase que an-
tecede 24 horas a dor intensa, 
quando apresenta irritabilidade 
e bocejos. A segunda fase pode 
vir com fotofobia, náuseas e fo-
nofobia. A terceira fase, que é 
quando diminuem os sintomas, 
principalmente a dor, pode du-
rar de horas até dias.

O diagnóstico é feito por 
meio de ressonância magné-
tica do crânio, para descartar 
a possibilidade de tumores 
e aneurismas, radiografias, 
tomografias ou ressonância 
da coluna cervical para iden-
tificar osteoartroses, altera-
ções como hérnia de disco e 
protusões discais. Além dis-
so, pode-se analisar fatores 
desencadeantes, para saber se 
é uma enxaqueca clássica ou 
não, realizar polissonografia 
para análise do sono, porque 
há cefaleias e enxaquecas de-
sencadeadas pela alteração do 
sono, e fazer uma boa anam-
nese para saber o que provo-
ca a dor do paciente, se ele 
dorme e acorda com a dor ou 
se ele deflagra depois de exer-
cício físico, se tem a ver com 
cheiros excessivos, estímulos 
sonoros, visuais, olfativos 
e auditivos excessivos, para 
que a gente entenda qual é a 
origem dessa cefaleia, porque 
a enxaqueca é um tipo de ce-
faleia com suas características 
muito únicas. As cefaleias de 
um modo geral não apresen-
tam náusea ou vômitos, ou 
se apresentar, vai apresentar 
um dos sintomas, não vai 
apresentar tudo junto e nem 
ter um fator desencadeante 
alimentar ou de alguns estí-
mulos.

Se é uma cefaleia com 
origem na coluna, técnicas 
como quiropraxia, osteopatia, 
acupuntura e rpg melhoram. 
Tratando a causa deflagradora 
que está relacionada à coluna, 
tem cura. Em cefaleias rela-
cionadas à tensão, eu indico 
relaxantes musculares, faço o 
paciente dormir melhor e in-
dico ansiolíticos. A tendência 
é melhorar e tratar essa cefa-
leia. Já com as enxaquecas a 
gente tem um controle. Os 
tratamentos medicamentosos 
ou não e os tratamentos com-
plementares são para minimi-
zar a incidência da crise ou a 
intensidade da dor, mas cura 
não existe, pelo menos para 
a enxaqueca clássica. As cefa-
leias, dependendo da causa e 
da origem, a gente controla, 
trata ou cura.
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O Supremo Tribunal Fede-
ral anunciou seu apoio à cam-
panha intitulada “Seja respon-
sável. Não acuse sem checar”, 
desenvolvida por entidades li-
gadas ao jornalismo para com-
bater notícias falsas e desinfor-
mação em torno da tragédia no 
Rio Grande do Sul.

Ao demonstrar solidarie-
dade, o presidente do STF, mi-
nistro Luís Roberto Barroso, 
disse que o país nunca precisou 
tanto de uma imprensa insti-
tucional livre e independente. 
“O melhor antídoto contra a 
desinformação, a mentira deli-
berada e os discursos de ódio é 
a informação correta, apurada 
com profissionalismo e ética 
pelo jornalismo de qualidade”.

Para a Segunda Turma do 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ), o Ministério Público 
não é parte legítima para ajui-
zar ação com o propósito de 
impedir a cobrança de tributo, 
mesmo que ele tenha sido de-
clarado inconstitucional.

O entendimento foi estabe-
lecido em ação civil pública na 
qual o Ministério Público do 
Rio de Janeiro (MPRJ) buscava 
impedir que uma concessioná-
ria continuasse cobrando dos 
consumidores a alíquota de 
ICMS de 25% aplicada sobre 
as contas de energia elétrica. 
Segundo o MPRJ, a alíquota já 
havia sido declarada inconsti-
tucional pelo órgão especial do 
Tribunal de Justiça do RJ.

Na abertura do “Seminário 
Internacional – Inteligência 
Artificial, Democracia e Elei-
ções”, na última terça-feira (21), 
o presidente do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), ministro 
Alexandre de Moraes, disse 
que a principal missão daqueles 
que acreditam na democracia é 
garantir a liberdade da eleitora 
e do eleitor no momento do 
voto.

“Com o advento das fake 
news, a inteligência artificial 
passou a potencializar as no-
tícias fraudulentas. A desin-
formação tem um destinatário 
certo, que é o eleitor. Ela busca 
direcionar o voto com menti-
ras, e as mentiras pretendem 
polarizar o processo eleitoral”.

Supremo apoia 
campanha 
contra fake 
news no RS 

MP não pode
pedir que 
cobrança de 
tributo pare 

a garantia da 
liberdade de 
escolha do 
eleitor

STF STJ TSE

O Tribunal de Contas da 
União (TCU), juntamente 
com entidades de controle par-
ceiras do projeto Eficiência na 
Saúde, promove o I Seminário 
em Eficiência Hospitalar: re-
velando oportunidades de me-
lhorias na prestação de serviços 
de saúde. O encontro ocorrerá 
de forma on-line, nos dias 4 e 5 
de junho, das 10h às 17h.

Na ocasião, serão apresen-
tados os resultados do primeiro 
ciclo de auditorias em eficiência 
hospitalar realizadas em diver-
sos hospitais, por todo o país. 
Também serão apresentadas as 
oportunidades de melhorias no 
setor, identificando possíveis 
soluções e estratégias para su-
perar os desafios existentes. 

Eficiência 
hospitalar da 
rede pública 
de saúde

TCU

avanço em ranking de
liberdade de expressão

O Brasil registrou o maior 
avanço mundial em um relató-
rio sobre liberdade de expressão 
após a saída de Jair Bolsonaro 
(PL) da Presidência.

O Global Expression Re-
port 2024, divulgado pela or-
ganização Artigo 19, com sede 
em Londres, traz dados relati-
vos a 2023 para 161 países, clas-
sificados em cinco categorias: 
aberto, menos restrito, restrito, 
altamente restrito ou em crise.

Com 81 pontos, em uma 
escala de 0 a 100, o Brasil pas-
sou da 87ª posição para a 35ª, 
saindo de restrito para aberto. 
O avanço foi de 26 pontos.

Para calcular essa pontua-
ção, a organização seleciona 25 
indicadores de seis áreas da base 
de dados V-Dem. A base do ins-
tituto sueco de mesmo nome 
tem cerca de 600 indicadores 
para cada país, cuja avaliação é 
feita por cerca de 4.000 especia-
listas ao redor do mundo.

As áreas levadas em conta 
pela Artigo 19 são: leis e sua 
aplicação; direitos digitais; li-

berdade de mídia, participação 
política; participação cívica; e 
liberdade política e privada.

Em 17 dos 25 indicadores 
avaliados, o Brasil registrou 
melhora em 2023, primeiro 
ano do terceiro mandato de 
Lula (PT), em relação a 2022, 
último ano de Bolsonaro.

O avanço do país se deu em 
temas como participação de or-
ganizações da sociedade civil; 
liberdade de publicação de con-
teúdo político; monitoramen-
to governamental da internet; 
transparências das leis e sua 
aplicação; violência política e 
liberdade religiosa e acadêmica.

Confira ranking 
segundo ONG
1. Dinamarca - 95 pontos
2. Suíca - 93 pontos
3. Suécia - 93 pontos
4. Bélgica - 92 pontos
5. Estônia - 92 pontos
35. Brasil - 81 pontos

Por: Angela Pinho 
(Folhapress)

Desmatamento cai 
em áreas contínuas

O desmatamento da Mata 
Atlântica teve redução na parte 
contínua do bioma, mas regis-
trou aumento em fragmentos 
isolados e áreas de transição, na 
comparação com dados entre 
2022 e 2023. 

Os dados foram divulgados 
na última terça-feira (21) pela 
Fundação SOS Mata Atlânti-
ca, com base no Atlas da Mata 
Atlântica e no Sistema de Aler-
tas de Desmatamento (SAD) 
Mata Atlântica, que são fer-
ramentas complementares de 
medição.

“O desmatamento caiu 
nessa região contínua da Mata 
Atlântica, que vai do Rio 
Grande do Sul ao Rio Grande 
do Norte, onde há as florestas 
maduras. 

E aumentou nos encraves 
e nas transições com os outros 
biomas, onde há essas tran-
sições com o Cerrado e com 
a Caatinga, e também onde 
existem florestas jovens”, re-
latou o diretor executivo da 
SOS Mata Atlântica e enge-
nheiro agrônomo Luís Fer-
nando Guedes Pinto.

Reprodução

Registrado aumento em fragmentos da Mata Atlântica
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Casos de dengue

Coeficiente I

Bruno Dantas I

Bruno Dantas III

Marielle II Marielle III

20 a 29 anos

Coeficiente II

Bruno Dantas II

Marielle I

Enquanto a inadimplên-

cia ficou relativamente es-

tável no Brasil de maio de 
2023 a março deste ano, o 
índice que considera dí-
vidas em atraso por mais 
de 90 dias caiu 8,7% nesse 
período entre pessoas de 
renda mais baixa favore-

cidas pelo programa De-

senrola Brasil.
Na outra ponta, a ina-

dimplência cresceu 6,8% 
no mesmo intervalo entre 
aqueles que não se encai-
xam no público-alvo da 
iniciativa do governo de 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT). Os dados fazem par-

te de um estudo da Sera-

sa, que integra o balanço 
final feito pelo Ministério 
da Fazenda.

O secretário de Refor-
mas Econômicas do Minis-

tério da Fazenda, Marcos 
Barbosa Pinto, afirma à Fo-

lha de S.Paulo que o levan-

tamento reflete na prática 
o efeito da iniciativa sobre 
a situação de endivida-

mento da população.
Promessa de campa-

nha do presidente Lula, o 
Desenrola terminou na se-

gunda-feira (20). 
Por: Nathalia Garcia 

(Folhapress)

O Brasil já contabiliza 
5.100.766 casos prováveis 
de dengue em 2024. O 
número representa mais 
que o triplo de casos pro-

váveis da doença identi-
ficados no ano passado, 
quando foram anotados 
1.649.144 casos. O país re-

gistra ainda 2.827 mortes 
por dengue e 2.712 óbitos 
em investigação.

Minas Gerais ainda res-

ponde pelo maior nú-

mero de casos prováveis 
de dengue (1.431.174). 
Em seguida, estão São 
Paulo (1.397.796), Paraná 
(535.433) e Santa Catari-
na (288.212). Já os estados 
com menor número são 
Roraima (286), Sergipe 
(2.868), Rondônia (4.789) 
e Amapá (5.557).

O presidente do TCU, mi-
nistro Bruno Dantas, afir-
ma não ter dúvida de que 
o Brasil precisará de novas 
mudanças nas regras da 
Previdência. Com tabelas 
elaboradas pela auditoria 
do tribunal, Dantas alerta 
para a desproporção que 
existe entre os déficits das 
contas da Previdência dos 
trabalhadores.

Dantas afirma que a de-

cisão por onde iniciar as 
mudanças é “de gover-
no”. Mas ressalta que tais 
alterações talvez possam 
começar pela Previdência 
dos militares. Ele avalia 
que a situação das contas 
públicas no Brasil não é 
confortável, mas também 
não é explosiva.

Pela decisão do CNJ, a 
desembargadora cumpri-
rá pena de disponibilida-

de. Durante o período de 
90 dias, Marília de Castro 
Neves Vieira permanece-

rá afastada das funções e 
não poderá proferir deci-
sões e participar de julga-

mentos. Contudo, ela con-

tinuará recebendo salário.

Na postagem, publicada 
em 2018, a desembarga-

dora também disse que a 
vereadora teria sido eleita 
pelo Comando Verme-

lho e teria sido morta por 
“descumprir compromis-

sos assumidos com seus 
apoiadores”. O processo 
disciplinar foi aberto pelo 
CNJ em 2020.

O coeficiente da doença, 
neste momento, é 2.511 
casos para cada grupo de 
100 mil pessoas. A letali-
dade em casos prováveis 
é 0,06 e a letalidade em 
casos de dengue grave 
é 4,83. A maioria dos ca-

sos prováveis permanece 
concentrada na faixa de 
pessoas com idade dos 20 
aos 29 anos. 

Quando se considera o co-

eficiente de incidência da 
doença, o Distrito Federal 
aparece em primeiro lu-

gar, com 9.037 casos para 
cada grupo de 100 mil ha-

bitantes. Em seguida es-

tão Minas Gerais (6.968), 
Paraná (4.679) e Santa Ca-

tarina (3.787). Com menor 
coeficiente estão Roraima 
(45) e Ceará (126). 

Enquanto o déficit per ca-

pita (por beneficiário) do 
setor privado, no INSS, é 
de R$ 9,4 mil e o dos servi-
dores civis chega a R$ 69 
mil, nas contas dos milita-

res o valor é muito supe-

rior. Alcança R$ 159 mil.
“O que me cabe como au-

ditor das contas do Brasil 
é mostrar esses números”, 
diz o ministro à Folha.

O CNJ decidiu na terça 
condenar a desembarga-

dora Marília de Castro Ne-

ves Vieira, do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro.  
A magistrada foi alvo de 
ação no conselho por ter 
postado nas redes sociais 
que a vereadora Marielle 
Franco estaria envolvida 
com bandidos.

Reprodução

Balanço é do Ministério da Fazenda

Inadimplência cai 8,7% entre 
público de baixa renda

Especialistas debatem 
sobre ataques cibernéticos

O futuro da segurança ci-
bernética e do compartilha-
mento de informações entre 
centros de pesquisa foram 
alguns dos destaques do Wor-
kshop RNP, evento sobre 
internet e conectividade que 
começou nessa segunda-feira 
(20) em Niterói, na região me-
tropolitana do Rio de Janeiro. 

O encontro é organizado 
pela Rede Nacional de Ensino 
e Pesquisa (RNP), órgão liga-
do ao Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovação. Pes-
quisadores, governo, empresas 
e startups participam de uma 
série de debates no campus da 
Universidade Federal Flumi-
nense (UFF).

O diretor de Ciberseguran-
ça da RNP, Emílio Nakamura, 
reforçou a importância de in-
vestir no setor para lidar com 
os novos desafios trazidos pelas 
tecnologias em rede. Apesar 
de defender que o país está se 
movimentando em termos le-
gislativos e estruturais no setor, 
alerta que as ameaças digitais 
têm evoluído de maneira mais 
rápida do que os sistemas de 
proteção.

“Hoje, os setores financeiro, 
de água, de energia, de trans-
portes e de saúde, por exemplo, 
dependem cada vez mais de 

elementos digitais. É possível 
criar um caos ou uma catástrofe 
realizando ataques cibernéticos 
que afetam o funcionamento 
desses setores. No Brasil, ainda 
vemos poucos incidentes des-
sa natureza. Mas eles podem 
acontecer e temos toda uma 
discussão sobre como os ata-
ques podem afetar a economia 
e a infraestrutura do país”, diz 
Nakamura.

Para ele, além dos investi-
mentos em segurança, é preciso 
avançar no plano nacional de 

educação cibernética, que con-
temple todas as pessoas e seja 
parte importante do currículo 
em escolas e faculdades.

“Hoje, é mais do que ne-
cessário que as pessoas tenham 
uma educação cibernética. As 
crianças, os jovens, todo mun-
do. Sobre como agir no mundo 
digital para que não seja alvo de 
tentativas de fraudes e outros 
ataques”, reforça o diretor do 
RNP. “Alguns países já lidam 
com essa educação cibernéti-
ca com crianças, e o Brasil não 

tem isso oficializado como par-
te do currículo. Na graduação, 
seria importante que esse tema 
entrasse como parte de todos os 
cursos, porque é algo que atra-
vessa todas as profissões”.

Uma das mesas de debate do 
dia tratou da Rede de e-Ciên-
cia, voltada para a conectivi-
dade entre centros de pesquisa, 
supercomputação, laboratórios 
multiusuários e infraestruturas 
científicas. Os conferencistas 
falaram sobre desafios e deta-
lhes da implantação. 

Encontro é promovido pela Rede Nacional de Ensino e Pesquisa
Freepik

Especialistas debatem plano nacional de educação cibernética 
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A Polícia Civil do Distri-
to Federal (PCDF) inaugurou 
um espaço na Praça de Serviços 
do Aeroporto Internacional de 
Brasília Juscelino Kubitschek. 
Com 80 m², o local oferece um 
posto policial para atendimento 
24 horas e emissão de carteiras 
de identidade das 8h às 20h. A 
iniciativa facilitará o acesso do 
público, integrando-se aos servi-
ços já disponíveis na área, como 
bancos e o posto do Detran-DF. 
Com um investimento de apro-
ximadamente R$ 140 mil, a nova 
sede quer tornar mais eficientes 
os serviços prestados, atendendo 
não apenas os moradores locais, 
mas também os mais de 14 mi-
lhões de passageiros que transi-
tam pelo aeroporto anualmente.

A edição de maio do “Cine 
Maturidade”, realizada pelo Mu-
seu da Imagem e do Som (MIS) no 
Memorial da Cultura Apolônio 
de Carvalho em Campo Grande, 
traz o drama filipino “Uma Aula 
de Harmonia”. Em parceria com a 
Subsecretaria de Políticas Públicas 
para Pessoa Idosa e a Fundação de 
Cultura de Mato Grosso do Sul, a 
sessão, agendada para quinta-feira 
(23) às 14h, aborda o envelheci-
mento através do cinema. O filme 
não apenas trata do envelheci-
mento, mas também aborda ques-
tões como deficiência, juventude, 
mulheres, entre outros. O evento, 
com entrada gratuita, será seguido 
por um diálogo transversal com 
representantes das subsecretarias 
da Cidadania.

A Secretaria de Saúde do es-
tado capacitou cirurgiões-den-
tistas em atendimento a pessoas 
com deficiência em Guarantã do 
Norte (MT). Em parceria com a 
Escola de Saúde Pública, o curso 
buscou aprimorar os serviços do 
SUS na região. Com a sétima ca-
pacitação, o programa já benefi-
ciou 140 profissionais, atendendo 
cerca de 200 pacientes. O foco é 
descentralizar os serviços e garan-
tir um atendimento de qualidade 
e integral aos pacientes com defi-
ciência. Novas turmas estão pre-
vistas para outras regiões do esta-
do, abordando temas como a Lei 
Brasileira de Inclusão, terminolo-
gias, classificação de deficiências, 
humanização do atendimento 
odontológico, entre outros.

Polícia Civil 
inaugura posto 
24 horas no 
aeroporto

Projeto 
exibe filme 
filipino sobre 
envelhecer

Dentistas são 
capacitados 
para atender 
deficientes

DISTRITO FEDERAL M. GROSSO DO SUL MATO GROSSO

A primeira-dama e coorde-
nadora do Goiás Social, Graci-
nha Caiado, e o presidente do 
Tribunal de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), Carlos França, se re-
uniram para discutir ações em 
benefício das comunidades qui-
lombolas Kalunga em Goiás. O 
projeto “Raízes Kalungas: Jus-
tiça e Cidadania”, apresentado 
pelo Judiciário, busca melhorar 
o acesso à Justiça, Saúde e Edu-
cação nessas comunidades. O 
governo estadual, em parceria, 
promete ampliar serviços, for-
talecer a segurança, melhorar 
infraestrutura e preservar a cul-
tura local. Os investimentos em 
energia elétrica, abastecimento 
de água e outras ações tem bene-
ficiado as comunidades.

Governo 
discute ações 
em favor de 
quilombolas

GOIÁS

DF lança edital para 
festival de cinema

A Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa do DF 
(Secec) lançou um Edital de 
Chamamento Público para se-
lecionar uma organização da 
sociedade civil (OSC) que, em 
parceria com a secretaria, será 
responsável pela realização das 
57ª, 58ª e 59ª edições do Fes-
tival de Brasília do Cinema 
Brasileiro (FBCB). Segundo o 
edital, os eventos acontecerão 
nos anos de 2024, 2025 e 2026, 
com previsão de que ocorra en-
tre setembro e novembro e cada 
edição tendo a duração de oito 
dias consecutivos. 

O festival será realizado em 
formato híbrido, com exibições 
presenciais de filmes e outras 
atividades acontecendo tanto 
presencialmente quanto vir-
tualmente, ou via canal de TV. 
As OSCs interessadas podem 
se inscrever virtualmente até as 
23h59 do dia 20 de junho, con-
forme as diretrizes do edital.

“Essa colaboração permite 
um planejamento bem-estru-
turado, garantindo que o even-

to seja realizado com critérios 
bem-estabelecidos e uma dinâ-
mica consistente, à altura do 
que uma promoção desse por-
te merece”, afirmou Claudio 
Abrantes, secretário de Cultura 
e Economia Criativa.

Segundo Abrantes, a par-
ceria de três anos com a OSC 
selecionada é um grande ganho 
para a cultura, especialmen-
te para o setor audiovisual do 
país. “A novidade deste edital é 
a parceria para três edições con-
secutivas”, destacou. O FBCB 
é considerado um dos grandes 
legados culturais do DF. “Ter 
uma gestão eficiente, com pla-
nejamento e transparência, é es-
sencial para o sucesso do evento 
e para atender às expectativas 
da sociedade e da comunidade 
cinematográfica”, acrescentou o 
secretário.

O investimento total será 
de R$ 9 milhões, com um or-
çamento de R$ 3 milhões para 
cada ano. A finalização do pro-
cesso de contratação da OSC 
está prevista para 8 de agosto.

Feira na AgroBrasília 
prioriza produtoras

A feira rural organizada 
pela Emater-DF durante a 
AgroBrasília, que teve início na 
terça-feira (21) e se estenderá 
até o sábado (25), se apresenta 
como um espaço de lazer, cul-
tura, encontros e negociações. 
Os visitantes encontrarão uma 
variedade de produtos da agri-
cultura familiar e uma praça de 
alimentação diversificada.

O evento ocupa uma área de 
800 m², com 22 estandes, sendo 
16 dedicados à comercialização 
de produtos rurais e seis na 
praça de alimentação. Amanda 

Venturim, extensionista do Es-
critório de Comercialização e 
Organização Rural da Emater-
-DF, destaca que um dos objeti-
vos da feira é valorizar a atuação 
feminina no campo. Os visitan-
tes poderão encontrar produtos 
da agroindústria, como pães, 
bolos, biscoitos, mel, geleias 
e café. “O cliente não compra 
apenas o produto – compra 
também o trabalho e o esfor-
ço do produtor, estabelecendo 
uma relação de proximidade”, 
ressalta o extensionista rural 
José Nilton Lacerda.

Divulgação/Emater-DF

Espaço também oferta opções diversas de artesanato
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Polícia Amiga

Leilão

Sem água

Candidata

Transferência Crime ambiental

Homofobia

Macaco-prego

Golpes

Megaoperação

O Hospital Estadual da 

Mulher (Hemu), em Goi-

ânia (GO), propicia uma 

assistência humanizada 

aos recém-nascidos de 

baixo peso (menos de 2,5 

quilos). A unidade é refe-

rência no estado com sua 

Unidade Canguru, espe-

cializada nesse tipo de 

atendimento.

O método canguru, 

baseado no contato pele 

a pele entre mãe e bebê, 

promove o vínculo afetivo, 

a estabilidade térmica, o 

estímulo à amamentação 

e o desenvolvimento dos 

bebês. A ação é vital, visto 

que a prematuridade é a 

principal causa de morte 

em crianças menores de 

5 anos no Brasil.

Desde a internação do 

bebê prematuro, os pais 

têm livre acesso à criança. 

“Esses aspectos são fun-

damentais para garantir 

um ambiente propício 

ao desenvolvimento sau-

dável do recém-nascido 

e oferecer suporte emo-

cional e físico tanto para 

os bebês quanto para as 

famílias”, explica a coor-

denadora de políticas as-

sistenciais da SES, Anna 

Cecília Rodrigues.

A Polícia Civil do Distrito 

Federal (PCDF) realiza a 

operação Polícia Amiga 

nas escolas de Sobradi-

nho II. Foram feitas visitas 

ao Centro de Ensino Fun-

damental Queima Lençol, 

à Escola Classe Morro do 

Sansão e à Escola Classe 

17 da Vila Rabelo. A inicia-

tiva inclui palestras para 

alunos de 5 a 12 anos.

A Superintendência Re-

gional da Polícia Federal 

do Distrito Federal reali-

zará um leilão exclusiva-

mente online de 34 ve-

ículos documentados e 

conservados no dia 4 de 

junho, com lances iniciais 

a partir de R$ 3 mil. Entre 

os veículos, estão um Mit-

subishi L200 com lance 

inicial de R$ 7,5 mil.

Nesta quarta-feira (22), 

algumas áreas no Riacho 

Fundo II terão o forneci-

mento de água interrom-

pido. A suspensão ocorre 

para que a Companhia de 

Saneamento Ambiental 

do Distrito Federal reali-

ze melhorias no sistema 

hídrico da região. As qua-

dras QS 2 a 31 ficarão sem 
água das 8h às 20h.

A pré-candidata a verea-

dora de Cárcere (MT) Be-

atriz Costa (PSD), de ape-

nas 18 anos, afirma que 
seu objetivo é aproximar a 

juventude da política e ser 

uma liderança na Câmara, 

a partir da criação de uma 

rede de apoio para os jo-

vens, sobretudo, mães e 

mulheres.

Os policiais militares Val-

deci Alexandre da Silva 

Ricardo e Bruno César 

Malheiros dos Santos, 

presos por envolvimen-

to na morte do suplente 

de vereador Dinho Vital, 

em Anastácio (MS), foram 

transferidos para o Presí-

dio Militar Estadual, em 

Campo Grande (MS).

Um grupo é suspeito de 

ter construído mais de 

20 quilômetros de drenos 

para desidratar as áreas de 

preservação permanente 

(APP), incluindo veredas, 

lagos e lagoas naturais, na 

bacia do Rio Araguaia, em 

Nova Crixás (GO). Eles são 

investigados por crimes 

ambientais.

O vereador Sérgio No-

gueira (PP), de Dourados 

(MS), afirmou que o gover-
nador do Rio Grande do 

Sul, Eduardo Leite (PSDB), 

estaria mais preocupado 

com seu “primeiro-damo” 

do que com as vítimas 

das enchentes. O parla-

mentar foi acusado de 

homofobia pelo vereador 

Diogo Castilho (PSDB).

Um macaco-prego foi res-

gatado de traficantes du-

rante uma fiscalização da 
Polícia Rodoviária Federal 

(PRF) na BR-262, em Tere-

nos (MS). Segundo a PRF, 

os passageiros afirmaram 
que estavam transportan-

do um macaco-prego. Os 

envolvidos foram levados 

à Polícia Federal de Cam-

po Grande.

Uma operação da Polícia 

Civil cumpriu mandados 

em Anápolis (GO) contra 

grupo suspeito de criar 

uma “central de golpes” 

na cidade. Cinco celulares 

foram usados para cadas-

trar quase 400 números 

diferentes. Foram cum-

pridos seis mandados de 

prisão temporária e seis 

de busca e apreensão.

Uma megaoperação 

da Polícia Civil de Goiás 

prendeu um homem em 

flagrante por armazenar 
conteúdo de exploração 

sexual infantil. A Opera-

ção Bad Vibes está cum-

priu mandados de busca 

e apreensão contra inves-

tigados em Goiás e em 

outros 12 estados.

Spais/SES

Servidoras são capacitados no método Canguru

Goiânia promove assistência 
especial a bebês prematuros

Agricultores reivindicam 
direitos em Brasília

Em Brasília, cerca de 10 
mil agricultores familiares par-
ticiparam, na manhã de terça-
-feira (21), da caminhada do 
movimento Grito da Terra. O 
objetivo é buscar a valorização 
do trabalho dos que vivem no 
campo. O trânsito no Eixo Mo-
numental e na Esplanada dos 
Ministérios sofreu alterações.

O evento ocorre desde 1994 
e está em sua 24ª edição. Com o 
objetivo de valorizar os agricul-
tores familiares, o grupo traba-
lha e vive no campo em diferen-

tes condições de trabalho.
Os agricultores familiares, 

que produzem 68% dos ali-
mentos consumidos no Brasil, 
segundo a Confederação Na-
cional dos Trabalhadores na 
Agricultura (Contag), reivin-
dicam políticas que promovam 
a inclusão produtiva e práticas 
sustentáveis. Entre as pautas 
entregues ao governo estão 
questões de financiamento, 
assistência técnica, proteção 
ambiental, reforma agrária, e 
acesso a mercados. O movi-

mento também cobra respostas 
do Executivo e Legislativo às 
demandas já entregues à Presi-
dência da República e à Câma-
ra dos Deputados.

Alair Luiz dos Santos, se-
cretário de Política Agrária da 
Contag, destacou a importân-
cia de políticas públicas que 
permitam às famílias permane-
cerem no campo em condições 
dignas. O grupo critica a for-
mação de grandes latifúndios 
e a atuação de grileiros, já que 
esses modelos de produção e 

práticas geram desigualdade 
social no Brasil. “E, para além 
disso, que o grileiro não possa 
usar como discurso que a terra 
poderá ser tomada porque não 
está produzindo”, disse o secre-
tário ao afirmar que a reforma 
agrária deve ir além da simples 
divisão de lotes, viabilizando, 
também, “condições de pro-
dução de alimentos saudáveis 
e geração de qualidade de vida 
no campo para as famílias tra-
balhadoras rurais”.

A pauta de reivindicações 
inclui a garantia de R$ 90 bi-
lhões para o Programa de For-
talecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf Crédito) e a 
ampliação do Programa de Fo-
mento das Atividades Produti-
vas Rurais.

O movimento sublinha a 
contribuição da agricultura 
familiar para a alimentação 
saudável e a conservação am-
biental, com o IBGE estiman-
do que 23% do valor bruto 
da produção agropecuária no 
Brasil provêm dessa categoria, 
que também responde por 67% 
das ocupações no campo. A 
programação completa do 24º 
Grito da Terra Brasil pode ser 
acessada no site da Central dos 
Trabalhadores e Trabalhadoras 
do Brasil (CTB).

Grito da Terra está em sua 24ª edição e luta por reforma agrária
Fábio Rodrigues / Agência Brasil

Cerca de 10 mil agricultores familiares estiveram presentes na Esplanada dos Ministérios
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A 4ª etapa do Campeonato 
Brasileiro de Motocross e a aber-
tura do Campeonato Tocanti-
nense agitaram o estado de 17 a 
19 de maio. Com cerca de 55 mil 
espectadores nos três dias de com-
petição, o evento no Parque Sus-
suapara, em Palmas, contou com 
pilotos de 12 países e o apoio do 
governo estadual.

As disputas, organizadas pela 
CBM em parceria com a FMT, 
envolveram diversas classes, in-
cluindo MX 1, MX2 e Mx3. O 
destaque do evento foi a atleta 
Tata Castro, de São Paulo, que 
venceu na categoria MXF Femi-
nina. Jefferson Júnior, do Pará, 
também se destacou, conquistan-
do o terceiro lugar no Campeona-
to Brasileiro. 

A cidade de Juruti, no Baixo 
Amazonas, recebeu a “Caravana 
da Educação - Monilíase: É pre-
ciso conhecer para combater!”. A 
iniciativa da Adepará, em parceria 
com o Ministério da Agricultura 
e a prefeitura, busca capacitar téc-
nicos e conscientizar sobre a mo-
nilíase, ameaça aos frutos do cacau 
e cupuaçu. O evento, aberto na 
Escola Municipal Elza Albuquer-
que de Lima, conta com a presen-
ça de autoridades e profissionais, 
visando a disseminação do conhe-
cimento sobre a doença e sua pre-
venção. A Caravana, que envolve 
diversos parceiros, foca na impor-
tância da educação sanitária para 
combater a monilíase, mapeando 
rotas de risco e promovendo ações 
de fiscalização e orientação.

A perita da Policia Civil do 
estado Érica Veras participa do 
Curso de Perícia em Genética 
Forense: Formação de Geren-
te Técnico, de 20 a 24 de maio, 
em Brasília, promovido pela 
Secretaria Nacional de Seguran-
ça Pública. O curso visa formar 
gerentes técnicos para aprimo-
rar a gestão da qualidade nos 
laboratórios periciais, conforme 
padrões do Comitê Gestor da 
Rede Integrada de Bancos de 
Perfis Genéticos. Veras destaca a 
importância da capacitação para 
a integração do Laboratório de 
Genética Forense de Roraima, a 
fim de promover o compartilha-
mento de perfis genéticos com o 
Banco Nacional e garantir a qua-
lidade dos resultados.

Campeonato 
de Motocross 
fomenta 
economia

Juruti recebe 
caravana sobre 
doença que 
ataca o cacau

Perita criminal 
representa 
Roraima em 
capacitação

TOCANTINS PARÁ RORAIMA

Em homenagem ao Dia 
Mundial das Abelhas, a Agên-
cia de Desenvolvimento Sus-
tentável do Amazonas (ADS) 
destacou a qualidade do mel 
da espécie Jandaíra, presente 
nas Feiras de Produtos Regio-
nais do estado. Promovidas se-
manalmente em Manaus, essas 
feiras oferecem os produtos da 
empresa conhecida como Flor 
do Mel do Amazonas. Com 
mais de 30 anos de experiência 
na produção, a empresa se des-
taca pela qualidade do mel de 
Jandaíra, reconhecido como o 
melhor do Brasil na categoria 
Entreposto e Mel In Natura de 
melípona. Além do mel puro, 
são oferecidos produtos com-
posto, como o própolis.

Agência 
destaca 
comércio de 
mel em feiras

AMAZONAS

Boa Vista celebra 
centro para autistas

O Centro Especializado em 
Transtorno do Espectro Autista 
da Rede Municipal de Ensino 
(CETEA), em Boa Vista (RR), 
vai comemorar um ano de im-
plantação nesta quinta-feira 
(23). Para celebrar os 365 dias 
de trabalho e conquistas, foram 
realizadas atividades especiais.

O evento IntegraTEA pro-
porcionou às crianças e fami-
liares momentos de interação 
por meio de atividades coleti-
vas. Segundo o prefeito Arthur 
Henrique, há muitos motivos 
para celebrar o trabalho desen-
volvido no CETEA. “Ouvimos 
depoimentos dos pais e mães 
que relatam a evolução dos fi-
lhos. Cada avanço para uma 
criança com autismo, por mais 
sutil que seja, faz diferença na 
rotina da família”, disse Arthur.

A unidade oferece atendi-
mento gratuito para crianças 
com autismo em diversas espe-
cialidades, totalizando cerca de 
2.184 atendimentos mensais. 
Atualmente, 196 estudantes 
da Rede Municipal de Ensino, 

com idades entre 2 e 12 anos, 
são assistidos. Os pacientes 
contam com uma equipe mul-
tidisciplinar composta por 
psicólogos, fonoaudiólogos, 
terapeutas ocupacionais, fisio-
terapeutas, educadores físicos, 
pedagogos, arte-educadores e 
assistentes sociais. Os estudan-
tes com laudo são encaminha-
dos ao CETEA pelas escolas 
municipais.

Claudilene Soares, mãe de 
Antony Levi, de 4 anos, primei-
ro aluno matriculado no Cen-
tro, destaca os benefícios do 
atendimento que seu filho rece-
be nas áreas de fonoaudiologia, 
fisioterapia e psicologia. “An-
tes, ele não conseguia formar 
frases, apenas palavras soltas. 
Ele também era muito agitado. 
Após começar a ser atendido no 
centro, ficou mais calmo, senta 
para fazer atividades. Para nós, 
mães, essa evolução é muito im-
portante e faz muita diferença”, 
afirmou Claudilene. Ao todo, 
Boa Vista tem 138 professores 
na educação especial.

Comunidade recebe 
agroindústria no PA

A Agência de Defesa Agro-
pecuária do Estado do Pará 
(Adepará) entregou o certi-
ficado de registro à primeira 
Casa de Farinha Mecanizada 
Sustentável de Juruti (PA). A 
cerimônia ocorreu durante a 
inauguração da agroindústria 
na comunidade de São Pedro, 
zona rural do município.

A agroindústria, construí-
da com recursos da prefeitura 
de Juruti e do Instituto Alcoa, 
é a primeira do tipo na região, 
fruto de uma parceria entre o 
setor público e a entidade em-

presarial sem fins lucrativos que 
busca desenvolver os territórios 
onde a Alcoa atua. 

Administrada pela Coope-
rativa de Agricultores Familia-
res da Comunidade São Pedro, 
a casa de farinha foi registrada 
como produtora de farinha 
da mandioca, com capacidade 
para produzir cerca de 100 sa-
cas de 50 quilos por semana. 
Atualmente, a cooperativa con-
ta com 14 sócios, todos pro-
dutores rurais da comunidade, 
com planos de expandir o nú-
mero de cooperados no futuro.

Divulgação

Produção é de cerca de 100 sacas de 50 quilos por semana
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Fraude

Pentecostes

Bombeiros

Suspensão

Superlotação Incêndio

Oropouche

Furtos

Regularização

Escuta protegida

As estudantes-atletas de 

Tocantins que represen-

tam o Brasil no Campeo-

nato Mundial Escolar de 

Futebol golearam a Re-

pública Tcheca por 24 a 0. 

As jogadoras estudam no 

Colégio Cívico-Militar Do-

mingos da Cruz Machado, 

de Araguaína (TO).

Autora de quatro gols, 

a estudante Vanuza Sam-

paio está feliz com o resul-

tado, mas sabe que ainda 

há muita competição 

pela frente. “Foi um placar 

amplo, mas não podemos 

relaxar. Temos muito ain-

da para enfrentar. Vamos 

manter a seriedade e ir 

pra cima”.

Mesmo satisfeito com o 

resultado, o técnico Paulo 

Sérgio Benedito falou da 

necessidade de manter a 

concentração para os pró-

ximos embates. “Tivemos 

esse presente das meninas 

do Tocantins para o Brasil, 

mas temos que continuar 

atentos, com muita con-

centração e pensamento 

positivo”, destacou.

O evento esportivo 

está sendo realizado na 

cidade de Dalian, China, e 

prossegue até o dia 27 de 

maio.

A Polícia Federal desco-

briu uma nova fraude no 

Exame Nacional do Ensi-

no Médio (Enem) no Pará 

durante a terceira fase da 

operação “Passe Livre”. 

O alvo do mandado de 

busca e apreensão é um 

estudante que entrou no 

curso de medicina na Uni-

versidade do Estado do 

Pará por meio de fraude.

Cerca de 80 mil pessoas 

participaram da celebra-

ção de Pentecostes em 

Manaus (AM). A festa, or-

ganizada pela Igreja Cató-

lica, foi realizada no Sam-

bódromo e reuniu fiéis 
tanto da capital quanto 

do interior do Amazonas. 

A missa foi presidida pelo 

arcebispo de Manaus, 

dom Leonardo Steiner.

Novas convocações para o 

curso de formação do Cor-

po de Bombeiros do Acre 

foram suspensas por deci-

são do Supremo Tribunal 

Federal (STF). A decisão 

atende a uma Ação Dire-

ta de Inconstitucionalida-

de (ADI) que argumenta 

que o concurso limita o 

ingresso de mulheres na 

carreira militar.

A diplomação do prefei-

to eleito de Alto Alegre 

(RO), Wagner Nunes (Re-

publicanos), foi suspensa 

por 90 dias pelo Tribunal 

Regional Eleitoral, por 

suspeitas de compra de 

votos durante as eleições 

suplementares em abril. A 

cerimônia estava prevista 

para esta sexta-feira (24).

Em menos de três meses, 

ocorreram dois acidentes 

de avião de pequeno por-

te com superlotação no 

Acre. O primeiro acidente 

em Manoel Urbano resul-

tou na morte de duas pes-

soas. A segunda queda 

ocorreu no Rio Tarauacá, 

na região do Tarauacá/En-

vira, na segunda-feira (20).

No primeiro quadrimestre 

de 2024, a área de floresta 
degradada na Amazônia 

atingiu o maior índice em 

15 anos, segundo o mo-

nitoramento por satélite 

do instituto de pesquisa 

Imazon. Até agora 99% 

das florestas degradadas 
entre janeiro e abril foram 

detectados em Roraima.

A Secretaria de Vigilância 

e Saúde do Amapá infor-

mou que o estado regis-

trou dois casos de febre 

de oropouche, ambos no 

município de Mazagão, 

na Região Metropolitana 

de Macapá. Os casos ocor-

reram em março, e as víti-

mas já se recuperaram. A 

doença é transmitida por 

mosquitos.

Oito pessoas suspeitas 

de integrarem um grupo 

especializado no furto de 

celulares foram detidas 

na rodoviária de Palmas 

(TO). Com elas, a Polícia 

Militar (PM) apreendeu 

mais de 30 aparelhos, 

possivelmente furtados 

durante os shows de co-

memoração dos 35 anos 

da cidade, com o DJ Alok.

Após destinar uma emen-

da parlamentar ao projeto 

“Geo Rondônia”, o sena-

dor Jaime Bagattoli (PL) 

divulgou os primeiros re-

sultados de seu apoio ao 

programa de georreferen-

ciamento e regularização 

fundiária. Jaime anunciou 

a regularização de dois 

Projetos de Assentamen-

to em Parecis (RO).

O ministro dos Direitos 

Humanos e da Cidadania, 

Silvio Almeida, assinou 

um pacto pela “Escuta 

Protegida” em Ponta de 

Pedras, no Arquipélago 

do Marajó (PA). O pacto 

visa aprimorar o atendi-

mento de crianças e ado-

lescentes vítimas e teste-

munhas de violências.

Seduc/Governo do Tocantins

Atletas do Colégio Militar Domingos da Cruz Machado

Tocantins dá goleada de 24 a 
0 contra República Tcheca

Alunos mapeiam percurso 
para trilha em Belém

Os alunos da Escola Esta-
dual Agroindustrial Juscelino 
Kubitschek, de Marituba (PA) 
colaboraram para a criação de 
uma nova trilha ecológica em 
Belém (PA). O percurso será 
instalado no Refúgio de Vida 
Silvestre (Revis). Recentemen-
te, os estudantes participaram 
de eventos de capacitação e rea-
lizaram o mapeamento da Uni-
dade de Conservação (UC) 
Metrópole da Amazônia. O 
projeto é realizado em parceria 
com o Instituto de Desenvolvi-
mento Florestal e da Biodiver-
sidade (Ideflor-Bio).

Durante a excursão, os 
alunos do curso técnico em 
informática participaram de 
palestras ministradas por repre-
sentantes do Instituto Amigos 
da Floresta Amazônica (Asflo-
ra). Os temas abordados incluí-
ram a preservação das abelhas 
nativas da Amazônia, a impor-
tância das UCs e o papel vital 
dos viveiros agroflorestais.

Após as palestras, a turma 
visitou a “Trilha das Seringuei-
ras”, onde a equipe da Asflora 
compartilhou conhecimentos 
sobre diversas espécies encon-
tradas nesse corredor ecológi-
co, como o guarumã, o cipó de 
fogo e a costela de Adão. Os es-
tudantes também aprenderam 

sobre a ciclagem de nutrientes 
nas florestas, impulsionada pela 
ação dos fungos.

Josiane Mattos, diretora so-
cial do Instituto Asflora, desta-
cou que a interação direta com 
o meio ambiente proporcionou 
aos estudantes uma experiência 
enriquecedora, a partir do con-
tato com a diversidade biológi-
ca amazônica. “A iniciativa de 
mapear a nova trilha demonstra 
o comprometimento da escola 
em promover a educação am-
biental e o engajamento dos 

estudantes em ações de conser-
vação”, enfatizou.

Ao longo da visita, os jovens 
vivenciaram de perto a rique-
za da flora amazônica e com-
preenderam a complexidade 
dos ecossistemas presentes no 
Revis Metrópole da Amazô-
nia. A troca de conhecimentos 
com os especialistas da Asflora 
permitiu aos alunos ampliar a 
percepção sobre a interdepen-
dência entre os seres vivos e a 
importância da preservação dos 
habitats naturais.

Júlio Meyer, gerente da Re-
gião Administrativa de Belém, 
afirmou que a nova trilha é um 
marco para a escola e oferece 
uma oportunidade de integra-
ção com a natureza, a partir de 
um projeto educativo que valo-
riza a sensibilização ambiental.

“Os estudantes retornaram 
à escola com novos aprendi-
zados, experiências enriquece-
doras e a certeza de que a pre-
servação da Amazônia é uma 
responsabilidade de todos”, fi-
nalizou Meyer.

Turma do curso de informática conheceu espécies nativas
Instituto Asflora/Divulgação

Ao todo, 28 estudantes participaram de palestras sobre preservação da Amazônia
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A Secretaria de Estado de 
Turismo de Alagoas (Setur-
-AL) realizou uma parceria 
com a companhia área Azul 
Viagens para ampliar a chega-
da de turistas durante a baixa 
temporada. 

Foram anunciados 30 voos 
semanais em julho para atender 
à demanda turística. Os voos 
virão de 16 destinos diferentes, 
incluindo São Paulo, Rio de Ja-
neiro e Belo Horizonte. 

Segundo a secretária de Tu-
rismo, Bárbara Braga, cada vez 
mais, os viajantes têm interesse 
na diversidade turística do esta-
do, independente da época do 
ano, além de reforçar a impor-
tância de grandes parcerias para 
este fomento.

A governadora do Rio Gran-
de do Norte, Fátima Bezerra 
inaugurou a primeira das doze 
unidades do Instituto Estadual 
de Educação Profissional, Tec-
nologia e Inovação (IERN) em 
Natal. O instituto faz parte do 
Programa Nova Escola Potiguar 
e oferecerá cursos de Técnico em 
Redes de Computadores e Téc-
nico em Química, definidos pela 
comunidade local.

A secretária de Educação, 
Socorro Batista, afirmou que o 
instituto terá um impacto posi-
tivo na preparação dos estudan-
tes para o mercado de trabalho. 
Outras três unidades em Cam-
po Grande, Jardim de Piranhas 
e Alexandria estão em fase de 
conclusão.

O Tribunal de Justiça do 
Piauí (TJ-PI) e o governo do 
Piauí firmaram uma parceria 
para implementar a Política Judi-
ciária de Justiça Restaurativa nas 
escolas estaduais, expandindo as 
ações do Projeto Justiça Restau-
rativa nas Escolas para além de 
Teresina e Parnaíba. A iniciativa 
visa promover a pacificação so-
cial e melhorar a convivência nas 
unidades educacionais.

O presidente do TJ-PI, de-
sembargador Hilo de Almeida 
Sousa, e o secretário de educação, 
Washington Bandeira, destaca-
ram o impacto positivo esperado 
na educação e na sociedade. A 
parceria envolve cursos de forma-
ção para facilitadores e pretende 
transformar a cultura escolar.

Estado terá 30 
voos semanais 
na baixa 
temporada

Natal inaugura 
primeira 
unidade de 
tecnologia

Projeto do TJPI 
é ampliado 
em escolas 
estaduais

ALAGOAS R. G. DO NORTE PIAUÍ

A Polícia Civil de Imperatriz 
investiga um caso de homofobia 
ocorrido durante um jogo de vô-
lei entre os colégios Santa Luzia e 
Dom Bosco, realizado pela Copa 
Art Ceb. A direção do Colégio 
Santa Luzia registrou um boletim 
de ocorrência e divulgou nota de 
repúdio, afirmando que tomará 
todas as medidas cabíveis.

Durante a partida, uma mu-
lher gravou um vídeo em que 
insultava jogadores do Colégio 
Santa Luzia com comentários 
homofóbicos. Mesmo alertada 
por uma criança sobre a natu-
reza dos insultos, ela reforçou 
as ofensas. A organização da 
copa afirmou que nunca havia 
ocorrido algo semelhante em 
17 anos de evento.

Polícia 
investiga 
homofobia em 
jogo escolar

MARANHÃO

Programa distribui 
leite no sertão

A retomada do Programa de 
Aquisição de Alimentos na mo-
dalidade leite (PAA Leite) foi 
anunciada nesta segunda-feira 
(20). Diariamente, serão entre-
gues 3.072 litros de leite a famílias 
e 25 instituições em seis municí-
pios de Sergipe: Nossa Senhora 
da Glória, Monte Alegre, Porto 
da Folha, Gararu, Poço Redondo 
e Canindé de São Francisco. 

O programa acontece atra-
vés da Secretaria de Estado da 
Agricultura de Sergipe (Sea-
gri), em parceria com o Gover-
no Federal, sob a gestão do Mi-
nistério do Desenvolvimento 
e Assistência Social, Família e 
Combate à Fome (MDS).

O secretário de Estado da 
Agricultura, Zeca Ramos da Silva 
afirmou que o governador Fábio 
Mitidieri, reconhecendo o grande 
valor social e econômico do PAA 
Leite solicitou, junto ao MDS, a 
prorrogação do programa. “Nós 
não temos dúvidas de que o PAA 
Leite cumpre o objetivo de aten-
der famílias que mais precisam 
desse alimento, como também 

fortalece a cadeia produtiva do 
leite, adquirindo a produção dos 
criadores sergipanos”, destaca.

De acordo com a coordena-
dora do PAA Leite junto à Sea-
gri, Camila de Oliveira Bacan, o 
governo de Sergipe e o MDS as-
sinaram aditivo ao programa no 
valor de R$ 2.491.442,81. “Com 
esse investimento, nós consegui-
mos fazer uma programação até 
outubro de 2024 para atender as 
mais de três mil famílias e 25 insti-
tuições sociais de educação e filan-
tropia”, explica Camila.

Para implementação do pro-
grama, as prefeituras são respon-
sáveis pelo cadastramento dos 
beneficiários e pela logística de 
armazenamento e distribuição do 
leite para famílias no município.

Para ser beneficiário do 
programa, é necessário estar 
inscrito no Cadastro Único 
para Programas Sociais (Ca-
dÚnico). As famílias de baixa 
renda, incluindo gestantes, 
idosos, crianças quilombolas e 
indígenas, têm prioridade no 
recebimento do leite.

Paraíba joga basquete 
para deficientes

A equipe da Associação 
Atlética da Pessoa com Defi-
ciência da Paraíba (AAPD-
-PB) participa do Campeona-
to Brasileiro de Basquete em 
Cadeira de Rodas Sub-23, em 
Niterói (RJ), a partir deste do-
mingo (26). 

A delegação paraibana, 
composta por 15 integrantes, 
incluindo 12 atletas e três di-
rigentes, conta com o apoio do 
governo da Paraíba, por meio 
da Secretaria de Estado da Ju-
ventude, Esporte e Lazer (Se-
jel). O evento terá a duração de 

uma semana e reunirá equipes 
de diversas regiões do país.

A AAPD-PB está inse-
rida no grupo B, junto com 
as equipes All Stars Rodas 
(Pará), Leões Castro (Para-
ná) e ADFIMA (Alagoas). A 
competição é organizada pela 
Confederação Brasileira de 
Basquetebol em Cadeira de 
Rodas e também contará com 
times de São Paulo e Rio de 
Janeiro. Os atletas da Paraíba 
realizam seus treinamentos na 
Vila Olímpica, um dos centros 
esportivos do estado.

Divulgação

Delegação de basquete paraibano conta com 12 atletas
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Salvador sediou, nesta 

terça-feira (21), o II Fórum 

Bahia-China, que celebrou 

os 50 anos de relações bila-

terais entre Bahia e China. 

O evento, organizado pela 

Superintendência de Estu-

dos Econômicos e Sociais 

da Bahia (SEI), contou com 

a presença da consulesa-

-geral da China no Rio de 

Janeiro, Tian Min. O fórum 

abordou temas como ci-

dades inteligentes, energia 

limpa e tecnologia.

O diretor-geral da SEI, José 

Acácio Ferreira ressaltou a 

importância da relação co-

mercial e econômica com 

a China, principal parceiro 

econômico da Bahia. Fer-

reira destacou que, no ano 

passado, o comércio entre 

Bahia e China ultrapassou 

100 bilhões de reais. 

Durante o evento, foram 

discutidos temas relacio-

nados à logística de trans-

porte, economia de baixo 

carbono e construção de 

cidades inteligentes.

O fórum também marcou 

o lançamento do livro “Chi-

na Brasil, 50 anos de Diplo-

macia – Novas Rotas para 

um Novo Tempo”, que in-

clui um artigo da SEI sobre 

a relação Bahia-China.

A Secretaria do Estado do 

Meio Ambiente e Recur-

sos Hídricos de Alagoas, 

realizará no domingo (26) 

a Feira Sustentável “Sabor 

do Campo” na parte alta 

de Maceió. A feira conta 

com mais de 30 produ-

tores de diversos municí-

pios oferecendo, itens ar-

tesanais e café da manhã 

com culinária alagoana.

A Pesquisa Nacional por 

Amostra de Domicílios 

Contínua (PNAD) divul-

gou uma redução na taxa 

de desemprego no Ceará, 

de 9,6% para 8,6%, entre o 

primeiro trimestre de 2023 

e 2024. O número de ocu-

pados cresceu para 3,57 

milhões, com destaque 

nos setores de alojamento, 

alimentação e transporte.

Um relatório da Casa Civil 

aponta risco de desastres 

ambientais em 43 cidades 

da Paraíba, devido a fenô-

menos como La Niña. O 

estudo, que mapeou 35% 

das cidades brasileiras, in-

dica que 2,1% da população 

paraibana está em risco. No 

estado, além das chuvas 

fortes, há riscos de alaga-

mentos e deslizamentos. 

Com o fim do período chu-

voso no Piauí, seis barra-

gens administradas pelo 

Instituto de Desenvolvi-

mento do Piauí (Idepi) es-

tão sangrando e nove pró-

ximas da cota de sangria, 

assegurando o abasteci-

mento de água. Estão pre-

vistos R$ 22 milhões para 

manutenção.

O governo de Sergipe 

lança campanha de cons-

cientização sobre respon-

sabilidade no trânsito. 

Mais de 30% dos atendi-

mentos no Hospital de Ur-

gências de Sergipe (Huse) 

são devido a acidentes, 

gerando alta demanda no 

SUS. As ações visam sen-

sibilizar população.

A prefeitura de Salvador 

ampliou em 230% os inves-

timentos realizados na ca-

pital no comparativo entre 

primeiro quadrimestre de 

2024 e o mesmo período 

do ano anterior. Os dados 

foram divulgados durante 

apresentação do Relatório 

de Gestão Fiscal, nesta se-

gunda-feira (20).

O governo da Bahia iniciou 

nesta segunda-feira (20) a 

Caravana Bahia Sem Fogo 

na região Oeste, focando 

na prevenção de incêndios 

florestais. A ação vai até 7 
de junho e contempla 13 

cidades. A caravana segui-

rá por Buritirama, Mansi-

dão e outras localidades, 

reforçando a importância 

da prevenção.

A Polícia Civil do Maranhão 

prendeu um homem de 

69 anos por poluição am-

biental, após ele descartar 

aproximadamente uma to-

nelada de lixo em uma área 

de mata nativa em Pastos 

Bons. O suspeito e o cami-

nhão utilizado no crime fo-

ram levados à delegacia. O 

homem foi liberado após 

pagamento da fiança.

A Polícia Rodoviária Fede-

ral (PRF) resgatou 24 aves 

transportadas ilegalmente 

em 10 gaiolas dentro de um 

Fiat Uno, em Pernambuco, 

no sábado (18). As espécies 

incluíam Canário da Terra e 

Patativa Coleirinho. O con-

dutor afirmou que estava 
levando as aves para a re-

sidência dele. Ele responde 

por crime ambiental.

Após 50 dias, o desvio na 

BR-304 em Lajes (RN) é 

liberado para tráfego de 

veículos. A ponte sobre 

o rio Ponta da Serra caiu 

em março, levando à in-

terdição. O Departamento 

Nacional de Infraestrutura 

de Transportes (Dnit) não 

respondeu sobre obras no 

desvio após liberação.

Mateus Pereira/GOVBA

Fórum reforça a cooperação econômica e cultural

Bahia e China celebram
50 anos de parceria

CPI aprova pedido de 
indiciamento da Braskem

Nesta terça-feira (21), a Co-
missão Parlamentar de Inquérito 
(CPI) da Braskem no Senado 
aprovou por unanimidade o 
relatório do senador Rogério 
Carvalho (PT-SE). O docu-
mento sugere o indiciamento da 
mineradora Braskem pelo afun-
damento de cinco bairros em 
Maceió, que resultou na perda de 
moradia para 15 mil famílias. 

Além da Braskem, o rela-
tório pede o indiciamento de 
11 pessoas, sendo oito ligadas 
diretamente à empresa e três 

associadas a empresas presta-
doras de serviços. Também são 
recomendados os indiciamentos 
de quatro empresas acusadas de 
fornecer laudos e estudos consi-
derados falsos ou enganosos.

Na sessão, Carvalho afirmou 
que a Braskem cometeu o crime 
de “lavra ambiciosa”, retirando 
mais sal-gema do que a seguran-
ça das minas permitia. “Algumas 
pessoas inconsequentes em bus-
ca do lucro rápido e fácil acre-
ditaram que poderiam escavar 
a terra de qualquer jeito, sem se 

importar com a população que 
morava em cima. Mesmo diante 
da catástrofe do Rio Grande do 
Sul, ainda há quem pense que 
pode agredir o meio ambiente 
de várias formas sem que isso 
cause problemas. Precisamos 
antecipar e evitar novas Ma-
ceios, Marianas e Brumadinhos”, 
acrescentou, citando também as 
duas cidades mineiras soterradas 
por barragens de mineração.

O senador Rodrigo Cunha 
(Podemos-AL) destacou que, du-
rante as investigações, a Braskem 

admitiu publicamente sua culpa 
pelo afundamento dos bairros, 
mas considerou essa admissão 
insuficiente. “Essas pessoas, em 
algum momento, poderiam ter 
parado, poderiam ter observado 
a legislação do que se refere à se-
gurança, não trabalharam com 
transparência e tudo isso ficou 
muito claro”, afirmou. Cunha fez 
um apelo à Polícia Federal para 
que conclua o inquérito em anda-
mento há mais de cinco anos.

O relatório também ques-
tiona o acordo de reparação en-
tre a Braskem e os afetados pelo 
desastre em Maceió. Carvalho 
argumentou que os acordos pre-
judicaram as vítimas, oferecendo 
indenizações baixas e permitindo 
que a mineradora adquirisse as 
propriedades indenizadas

Com mais de 760 páginas, 
o relatório será encaminhado à 
Polícia Federal, à Procuradoria-
-Geral da República, aos minis-
térios públicos e às defensorias 
públicas federal e estadual. Es-
ses órgãos usarão o documento 
para subsidiar investigações e 
possíveis ações judiciais.

A Braskem, em nota, afir-
mou que sempre colaborou 
com a CPI e continuará co-
laborando, fornecendo todas 
as informações e providên-
cias solicitadas.

Relatório responsabiliza a mineradora por colapso em Maceió
Lula Marques/Agência Brasil

CPI responsabiliza a Braskem e recomenda indiciamento de 11 pessoas e quatro empresas
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Ceará envia 
bombas de 
água para 
auxiliar o RS 

Nesta terça-feira (21), 
o governador do Ceará, El-
mano de Freitas, anunciou 
o envio de oito conjuntos de 
bombas de água para ajudar 
no escoamento das enchentes 
no Rio Grande do Sul. Os 
equipamentos, provenientes 
da Companhia de Gestão dos 
Recursos Hídricos (Cogerh), 
têm capacidade total para re-
tirar quatro mil litros por se-
gundo, sendo 500 litros cada.

“O governo enviará bom-
bas de água para ajudar no es-
coamento das cheias no esta-
do gaúcho, que foi fortemente 
atingido pelas chuvas nas últi-
mas semanas. Esse é um mo-
mento de união entre todos os 
estados para solidariedade ao 
povo do Rio Grande do Sul”, 
afirmou o governador.

A Força Aérea Brasileira 
será responsável pelo trans-
porte dos equipamentos, que 
serão instalados em locais es-
tratégicos no Estado gaúcho. 
Além das bombas, dispositi-
vos elétricos como transfor-
mador trifásico, inversores e 
cabos de alimentação também 
serão enviados.

Segundo o secretário dos 
Recursos Hídricos, Robério 
Monteiro, o ato demonstra 
solidariedade e humanidade. 
“O primeiro passo para iniciar 
o processo de funcionamento 
das cidades atingidas é escoar 
as águas. O governo do Ceará, 
por meio da sua gestão sólida 
de recursos hídricos, possui 
equipamentos para situações 
de emergência e esses equi-
pamentos agora vão ajudar 
quem precisa”, reforçou.

CORREIO OPINIÃO

Por Daniela Lopes Marcellino*

Os contribuintes brasilei-
ros continuam no escuro com 
relação aos próximos passos 
da desoneração da folha de pa-
gamento. Vários setores como 
call center, tecnologia da in-
formação, construção civil, 
indústria têxtil, automotiva, 
entre outros, estão aguardan-
do ansiosos para a definição 
do acordo entre o Executivo 
e o Congresso. Desde o dia 
26 de abril, a Receita Federal 
publicou a nota informando 
que a decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF), que 
foi de suspender o benefício 
da desoneração, deve ser apli-
cada a partir da competência 
de abril. Ou seja, o próximo 
recolhimento do dia 20 de 
maio, segunda-feira, deve ser 
realizado aplicando a alíquota 
de 20% sobre a folha de paga-
mento, voltando a onerar as 
empresas.

Importante destacar, po-
rém, que, após dura batalha 
entre os poderes, a proposta 
atual do governo, que está 
sendo costurada ainda, é para 
a manutenção da desoneração 
no ano de 2024 e, a partir de 
25 retornando a alíquota so-
bre a folha de forma gradual, 
até que em 2028 ocorra a ex-
tinção da desoneração e retor-
no da alíquota cheia de 20% 

sobre a folha de pagamento.
No último dia 15, foi a 

data da entrega das obriga-
ções acessórias, DCTF Web 
e e-Social. Os contribuintes 
tiveram que transmitir as 
suas declarações consideran-
do o pagamento integral da 
contribuição previdenciária, 
gerando um débito grande a 
ser pago na próxima segunda-
-feira. Entretanto, a Receita 
Federal publicou uma nota de 
esclarecimento dizendo que 
não haverá prejuízos para os 
contribuintes para a posterior 
retificação das declarações.

Mas enquanto isso, até 
chegar o dia 20, os contri-
buintes aguardam definição 
do governo para ter um im-
pacto menor em sua folha.

Portanto, a insegurança 
jurídica continua. E nesse 
tempo, quem paga a conta é 
o contribuinte, que teve todo 
o trabalho de alterar os parâ-
metros do sistema para voltar 
a calcular a contribuição com 
20% e preparar o seu caixa 
caso não tenha uma decisão 
definitiva. E se tiver a deci-
são, vai ter que voltar para o 
sistema, alterar novamente 
os parâmetros e retificar suas 
obrigações. Esse é o caos tri-
butário em que vivemos.

*Sócia-gerente a Elebece 
Consultoria Tributária

A insegurança jurídica 
para contribuintes com 
a indefinição sobre a 
desoneração da folha

PI lidera degradação 
na Mata Atlântica

O Piauí emergiu como o 
principal protagonista do des-
matamento na Mata Atlântica, 
conforme dados divulgados pela 
Fundação SOS Mata Atlântica 
nesta terça-feira (21). Com 42% 
do desflorestamento total regis-
trado entre 2022 e 2023, o estado 
revela uma tendência oposta ao 
panorama nacional, que observou 
uma redução de 27% no desmata-
mento no mesmo período.

Dois municípios piauienses, 
Manoel Emídio e Alvorada do 
Gurguéia, são os epicentros do 
desmatamento, representando 
95% da área devastada no estado 
e liderando a lista dos 10 municí-
pios com maiores áreas desflores-
tadas em todo o Brasil.

Enquanto a maioria dos esta-
dos registrou uma diminuição no 
desflorestamento, o Piauí e outros 

três estados, Ceará, Mato Grosso 
do Sul e Pernambuco, concen-
traram 90% do desflorestamento 
nacional. O Piauí registrou 6.192 
hectares devastados, quase o do-
bro da segunda colocada, Minas 
Gerais, com 3.193 ha, que, no en-
tanto, apresentou uma redução em 
comparação aos anos anteriores.

O aumento das derrubadas 
em regiões de transição de biomas 
e encraves, principalmente no 
Cerrado e na Caatinga, impulsio-
nou o desmatamento, sobretudo 
em áreas de expansão agrícola.

A Secretaria do Meio Am-
biente e Recursos Hídricos do 
Piauí (Semarh) informou que 
embargou 99% dos alertas ile-
gais de 2022 e 2023 em áreas de 
mata atlântica no estado, além 
de outras ações de combate à 
situação. 

Em nota, a pasta informou 
que tem “atuado fortemente 
em parceria com diversas es-
feras, seja em nível estadual ou 
federal, e até mesmo com a so-
ciedade civil organizada, como 
é o caso da ONG Mapbiomas, 
com a qual se tem buscado so-
luções para aprimorar cada vez 
mais a transparência acerca das 
informações que orbitam a 
questão do desmatamento no 
estado.”

O Piauí, único estado do 
Matopiba a reduzir o desma-
tamento, tem buscado solu-
ções em parceria com diversas 
esferas, incluindo instituições 
estaduais, federais e a socie-
dade civil organizada, para 
aprimorar a transparência nas 
informações relacionadas ao 
desmatamento.

Estado registrou 95% de desmatamento do bioma

Divulgação

Os municípios Manoel Emídio e Alvorada do Gurguéia são epicentros do desmatamento

“Democracia e liberdade de expressão são o oxigênio do jornalismo.
O jornalismo não sobrevive sem elas"
“Democracia e liberdade de expressão são o oxigênio do jornalismo.
O jornalismo não sobrevive sem elas"

Rudolfo LagoRudolfo Lago lago
RUDOLFO

Formado pela Universidade de Brasília, Rudolfo Lago tem 37 anos de

profissão, especialmente na cobertura de política. Responsável por

furos como o dos Anões do Orçamento e a série de reportagens que

levaram à cassação do ex-senador Luiz Estevão. Vencedor do Prêmio

Esso, entre outras premiações.

No Correio Político, o leitor conhecerá os meandros, os bastidores, do

poder em Brasília, na Esplanada dos Ministérios. Histórias que

ajudarão a entender por que as decisões são tomadas ou não nos três

poderes da República.

Molica "Em meio a tantas fake news, o jornalismo ganhou uma
importância ainda maior ao fornecer informações corretas e
análises que ajudam o leitor a tomar suas decisões."

Fernando Molica

FERNANDO Carioca, jornalista e escritor, trabalhou em publicações

como 'Folha de S.Paulo', 'O Globo', 'O Estado de S.Paulo' e

'Veja' e na TV Globo, CNN e CBN. Recebeu, entre outros,

os prêmio Vladimir Herzog e Embratel de jornalismo.

Autor de nove livros, entre eles, seis romances, é

botafoguense e mangueirense.

No 'Correio da Manhã', Fernando Molica é responsável por

duas colunas diárias: um artigo de opinião que trata de

cultura e política e o Correio Nacional, que traz em forma

de notas curtas, informações exclusivas sobre política,

administração pública e universo empresarial.

"Em meio a tantas fake news, o jornalismo ganhou uma
importância ainda maior ao fornecer informações corretas e
análises que ajudam o leitor a tomar suas decisões."
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A SES-SP recebeu e come-
çou a distribuir mais de 519 mil 
unidades da vacina monovalente 
contra Covid-19 para imuniza-
ção do público prioritário que 
abrange crianças entre 6 meses a 
4 anos, pessoas com 60 anos ou 
mais, gestantes, puérperas, imu-
nocomprometidos e pessoas a 
partir de 5 anos com comorbi-
dades. As vacinas já começaram 
a ser distribuídas aos Grupos de 
Vigilância Epidemiológica  regio-
nais. Os GVEs disponibilizam os 
imunizantes aos seus municípios 
de abrangência, que definem as 
estratégias operacionais de vaci-
nação. As doses estão sendo dis-
tribuídas de acordo com crono-
grama estabelecido para garantir 
a qualidade do imunizante.

Com trabalho coordena-
do da Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (Semad) 
e uso de novas tecnologias, o 
Governo de Minas realizou, de 
13 a 18/5, a operação Adsumus 
III, para coibir o desmatamento 
na região Noroeste e Norte do 
estado. Durante as ações, foram 
constatados 3,5 mil hectares de 
vegetação suprimidos de for-
ma ilegal e aplicadas autuações 
que podem chegar ao valor de 
aproximadamente R$ 30 mi-
lhões. A operação foi realizada 
em conjunto entre a Semad e 
a Polícia Militar de Minas Ge-
rais (PMMG), como parte do 
calendário do Plano Anual de 
Fiscalização 2024 (PAF 2024).

O governador do Estado, 
Renato Casagrande, autorizou 
o início das obras de pavimen-
tação da estrada rural para Itaio-
baia, no município da Serra. 
O Estado vai investir R$ 1,2 
milhão no calçamento do tre-
cho de 2,15 quilômetros entre 
o bairro Cascata e a estrada de 
acesso ao Contorno do Mestre 
Álvaro. A solenidade de Ordem 
de Serviço teve a participação 
do prefeito da Serra, Sérgio Vi-
digal, dentre outras autorida-
des. Para realização da obra, o 
Governo do Estado vai doar 15 
mil metros quadrados de blocos 
intertravados e 4,3 mil metros 
quadrados de meio-fio ao Muni-
cípio, que ficará responsável pela 
instalação do material. 

Distribuição de 
519 mil doses 
da vacina 
monovalente

Operação de 
combate ao 
desmatamento 
aplica multas

Pavimentação 
de estrada 
rural na Serra é 
liberada

SÃO PAULO MINAS GERAIS ESPIRITO SANTO

O prefeito de Maricá, Fabia-
no Horta, inaugurou duas pon-
tes que foram revitalizadas pela 
autarquia Serviços de Obras de 
Maricá (Somar) nos bairros do 
Caxito e do Espraiado. As entre-
gas fazem parte da programação 
de inaugurações de equipamen-
tos públicos que terão ao longo 
da semana em comemoração ao 
aniversário de 210 anos de fun-
dação de Maricá. A primeira a ser 
entregue à população foi a pon-
te da Estrada do Rio Fundo, no 
bairro Caxito. Com 15 metros 
de comprimento e 10,50 de lar-
gura e feita de concreto armado, 
a nova ponte foi alargada para 
facilitar o tráfego nos dois senti-
dos e ganhou nova iluminação e 
passagem para pedestres.

Duas novas 
pontes no 
Caxito e 
Espraiado

RIO DE JANEIRO

Tradição dos Jogos dos Povos Indígenas

Os Jogos dos Povos In-
dígenas de Minas Gerais 
( JPIMG) desempenham um 
papel importante na preser-
vação e promoção da cultura, 
identidade e tradições dos 
povos indígenas mineiros. 
Atento a isso, o Governo de 
Minas iniciou nesta segunda-
-feira (20/5), no município 
de Carmésia, na região do 
Vale do Rio Doce, a sétima 
edição dos Jogos. Até sexta-
-feira (24/5), a competição 
proporciona um espaço para 
o intercâmbio cultural entre 
diferentes grupos étnicos. 

Na Aldeia Sede Pataxó, par-
ticipam dos JPIMG quase mil 
atletas indígenas, de 22 aldeias 
provenientes de 13 municí-
pios distintos, representando 
diferentes regiões do estado e 
etnias como Kaxixó, Krenak, 
Maxakali, Mucuri, Pataxó, Xa-
kriabá e Xukuru-Kariri. Para a 
coordenadora de Educação do 
Campo, Indígena e Quilom-
bola da Secretaria de Estado 
de Educação de Minas Gerais 

(SEE/MG), Anne Vaz, os jo-
gos indígenas representam um 
momento importante para to-
dos os povos, pois promovem 
a integração, o intercâmbio de 
saberes e a união entre essas di-
versas etnias.

“Nos jogos indígenas os po-
vos interagem e compartilham 
conhecimentos, promovendo 
não apenas competições espor-
tivas, mas também enaltecendo 
a riqueza da cultura indígena. 

É relevante também destacar 
a diversidade de participantes. 
Encontramos famílias inteiras 
envolvidas, desde os anciãos, 
que foram homenageados na 
abertura, até as crianças, mu-
lheres, homens e jovens indíge-
nas”, observa a coordenadora.

Jogos Indígenas
O evento é uma iniciativa 

da Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social (Sedese-

-MG), em parceria com a SEE/
MG, e é realizado desde 2012, 
mas não havia sido realizado 
desde a pandemia de covid-19. 
A realização dos Jogos constitui 
uma significativa oportunidade 
de valorização e fortalecimento 
da identidade das etnias indíge-
nas residentes em Minas, uma 
vez que promove o encontro e a 
articulação entre as mais diver-
sas comunidades. “Os JPIMG 
são um marco de celebração 
dos valores dos povos indíge-
nas. É um evento de promoção, 
difusão, fortalecimento e valo-
rização das práticas esportivas 
dessas comunidades”, explica 
Pedro Ogando, analista de Po-
líticas Públicas da Diretoria de 
Incentivo ao Esporte de Partici-
pação e Rendimento da Sedese-
-MG. Além da prática esporti-
va, os jogos destacam a cultura 
indígena de outras maneiras, 
através da feira de artesanato, 
apresentações culturais e ainda 
um desfile, que abrilhantou o 
encerramento do primeiro dia 
de competição. 

Divulgação

Evento esportivo recebe quase mil indígenas

CORREIO SUDESTE

EMTU implanta atendimento online

Evento internacional de imersão digital  

Taxa de desemprego menor

Cadastro Fluminense da Capoeira

Venda de suplementos vencidos

A Polícia Militar entrou 

em confronto com es-

tudantes que foram à 

Alesp (Assembleia Le-

gislativa de São Paulo) 

na tarde desta terça-fei-

ra (21) protestar contra 

o projeto de criação de 

escolas cívico-militares 

no estado. A proposta, 

do governo Tarcísio de 

Freitas (Republicanos), 

entrou em votação nes-

ta terça. Para impedir a 

entrada dos estudantes 

na galeria do plenário, 

policiais do Baep (Ba-

talhão de Ações Espe-

ciais de Polícia) usaram 

escudos para conter os 

adolescentes. Vídeos fei-

tos pelos manifestantes 

também mostram poli-

ciais agredindo estudan-

tes com cassetetes. Ao 

menos três adolescen-

tes foram apreendidos. 

Para evitar a entrada dos 

manifestantes, os ele-

vadores que dão acesso 

ao plenário foram deli-

gados, e as portas anti-

chamas foram fechadas. 

O confronto teve início 

após a polícia legislati-

va impedir a entrada de 

todos os estudantes no 

plenário.

O Cartão Especial da 

EMTU, benefício que 

garante gratuidade no 

transporte metropolita-

no para passageiros com 

deficiência, agora pode 
ser solicitado de forma 

100% online. A tecnologia 

já está disponível para os 

usuários que utilizam as 

linhas das Regiões Metro-

politanas Campinas, Soro-

caba e Baixada Santista. A 

plataforma WebCapes foi 

implantada para propor-

cionar o atendimento vir-

tual aos passageiros, com 

a inserção de documen-

tos diretamente para o 

sistema de concessão de 

benefícios, melhorando o 

atendimento à população 

com mais agilidade e pra-

ticidade nos processos.

Com o objetivo de se tor-

nar cada vez mais relevan-

te no cenário nacional e in-

ternacional em se tratando 

de desburocratização do 

serviço público, a Invest 

Minas, agência de promo-

ção de investimentos do 

Governo de Minas Gerais, 

está na Estônia, país eu-

ropeu considerado o mais 

tecnológico do mundo, 

onde participa da e-Gov 

Conference 2024. A missão 

teve início em 19/5 e segue 

até sexta-feira (24/5), com 

passagem de um dia tam-

bém pela Finlândia. Com 

cerca de 99% dos serviços 

públicos realizados de for-

ma digital, a Estônia se tor-

nou polo mundial para so-

luções do tipo de serviços 

cotidianos. 

O estado de São Paulo 

registrou taxa de desem-

prego de 7,4% no primeiro 

trimestre deste ano, menor 

que a nacional, que foi de 

7,9%, e que a registrada na 

região Sudeste (7,6%). Além 

disso, de janeiro a março, 

o estado registrou taxa de 

desemprego 1,1% menor 

que a do mesmo período 

do ano passado (8,5%). O 

percentual de empregados 

com carteira assinada entre 

os empregados do setor 

privado no estado ficou em 
81,4% – terceiro maior per-

centual entre os estados e 

também maior que a taxa 

nacional, de 73,9%. O total 

de pessoas ocupadas com 

carteira assinada no setor 

privado ficou em 11,458 mi-
lhões de pessoas.

Os Mestres e Mestras de 

Capoeira e demais capo-

eiristas do Rio de Janeiro 

têm menos de um mês 

para preencher a inscrição 

no Cadastro Fluminense 

da Capoeira. A iniciativa 

da Secretaria de Estado 

de Cultura e Economia 

Criativa (Sececrj), através 

do Instituto Estadual de 

Patrimônio Cultural (Ine-

pac), fica aberta até o dia 
15 de junho e visa mapear 

as atividades realizadas 

nos 92 municípios. O ór-

gão planeja lançar políti-

cas públicas de fomento 

para o segmento e, para 

participar dos certames, 

será necessário estar com 

o cadastro em dia.

Policiais do Departamento 

Estadual de Investigações 

Criminais (Deic), da Polícia 

Civil, prenderam cinco sus-

peitos que se passavam por 

vendedores de suplemen-

tos alimentares em São 

Paulo. De acordo com as in-

vestigações, o bando altera-

va prazos de validade para 

comercializar os produtos 

já vencidos. A ação acon-

teceu na segunda-feira 

(20) durante cumprimento 

de mandados de busca e 

apreensão em bairros das 

zonas norte e leste da ca-

pital e em Guarulhos. Eles 

foram cumpridos por poli-

ciais da 3ª Delegacia de In-

vestigações sobre Fraudes 

Financeiras e Econômicas. 

Divulgação

Estudantes contrários a escolas cívico-militares

PM entra em confronto com 
estudantes em São Paulo

Litoral norte de SP terá 
pedágio sem parada

Por Folhapress

A concessionária que ad-
ministra a rodovia dos Ta-
moios (SP-099) marcou para 
o dia 17 de novembro o iní-
cio da operação do modelo 
de pedágio de livre passagem, 
também conhecido como 
“free flow” (fluxo livre). A 
tecnologia será instalada em 
substituição a uma praça de 
pedágio em Caraguatatuba 
(São Paulo), no litoral norte 

do estado. Segundo a compa-
nhia, as praças de pedágio de 
Jambeiro (km 16) e Paraibuna 
(km 59) continuarão funcio-
nando normalmente.

No modelo de fluxo livre, a 
cobrança é feita pelos pórticos, 
que substituem as praças de 
pedágio e são equipados com 
tecnologia para identificar os 
veículos. A implementação 
do free flow foi divulgada pela 
Concessionária Tamoios na 
segunda-feira (20). O TAM 

(termo aditivo e modificado), 
assinado entre a empresa e a 
Secretaria de Parcerias em In-
vestimentos, foi publicado no 
Diário Oficial do Estado de 
São Paulo na última quinta-
-feira (16).

Segundo a concessionária, 
não serão concedidos descon-
tos para usuários frequentes 
nem cobrança proporcional ao 
trecho percorrido. Para veícu-
los que tiverem TAG instalada, 
a cobrança será feita no siste-

ma da empresa de pagamento 
automático. Para aqueles que 
não possuírem TAG, o pórtico 
fará a leitura da placa, e o mo-
torista deverá quitar a passa-
gem no aplicativo e no site da 
concessionária Tamoios. Se a 
dívida não for paga, o motoris-
ta ficará sujeito a multa.

Na semana passada, a Eco-
Rodovias anunciou a adesão 
ao sistema de pedágios no 
modelo conhecido como “free 
flow” (fluxo livre) em um tre-
cho concedido para a EcoNo-
roeste, em São Paulo, a partir 
do segundo semestre deste 
ano. De acordo com a com-
panhia, os pórticos (estrutura 
que faz o registro do veículo) 
do sistema “free flow” já estão 
sendo instalados em um trecho 
do noroeste paulista da SP-
333 (rodovias Carlos Tonani, 
Nemésio Cadetti e Laurenti-
no Mascar). Segundo a Artesp 
(Agência de Transporte do Es-
tado de São Paulo), há um pla-
no para que todas as rodovias 
estaduais concedidas de São 
Paulo utilizem a tecnologia 
free flow. “Os editais das novas 
concessões preveem a implan-
tação, enquanto as existentes 
preparam a substituição gra-
dativa das praças de pedágio”, 
afirma o órgão.

Novidade “Free Flow” começará a partir de novembro desse ano
Divulgação

PEDÁGIO-SP: Litoral norte de SP terá pedágio sem parada a partir de novembro
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O governo do Paraná deixou 
de aplicar quase R$6,6 milhões 
alocados no Orçamento de 2023 
para o sistema de monitoramen-
to de apoio ao alerta de desastres 
naturais, sob responsabilidade da 
Defesa Civil estadual. Do orça-
mento elaborado pela Secretaria 
de Estado da Fazenda, nenhum 
valor dos R$6.594.950,00 foi em-
penhado ou executado. 

A verba não utilizada de-
veria ter sido direcionada para 
a aquisição de equipamentos 
para construção de uma base de 
precipitação especializada, de-
senvolvimento de uma malha 
de risco de desastres e a criação 
de uma arquitetura de processa-
mento de informações baseada 
em inteligência artificial.

O Ministério Público de 
Santa Catarina (MPSC) apre-
sentou a primeira denúncia 
contra alvos da operação Men-
sageiro em São João do Itape-
riú, no Norte de Santa Cata-
rina. Entre os acusados estão 
o prefeito Clézio Fortunato 
(MDB) e o vice Jaime Antônio 
de Souza (PL), presos preventi-
vamente na ação.

A denúncia envolve nove 
pessoas acusadas de corrupção 
ativa e passiva, fraudes licitató-
rias e participação em organi-
zação criminosa. A Operação 
Mensageiro investiga suspeitas 
de fraude em contratos de ilu-
minação pública e abasteci-
mento de água, sendo a primei-
ra fase voltada a esses crimes. 

O Governo Federal inaugu-
rou um site para as prefeituras 
do Rio Grande do Sul cadastra-
rem as famílias que receberão o 
Auxílio Reconstrução, no valor 
de R$5.100.

O benefício visa ajudar na 
reposição de itens perdidos em 
alagamentos ou na reforma de 
imóveis afetados pelas chuvas.

As famílias desalojadas ou 
desabrigadas de 369 muni-
cípios gaúchos com situação 
de calamidade ou emergên-
cia reconhecida pela Defesa 
Civil nacional até 15 de maio 
podem receber o auxílio. O 
pagamento será efetuado di-
retamente nas contas dos be-
neficiários ou através de uma 
Poupança Social Digital.

Governo deixa 
de utilizar verba 
para desastres 
naturais

MPSC denuncia 
prefeito, vice 
e outros sete 
alvos

Governo federal 
lança site para 
auxílio de 
famílias

PARANÁ SANTA CATARINA R. GRANDE DO SUL

A Fomento Paraná, institui-
ção financeira estadual, alcan-
çou a marca de R$200 milhões 
em crédito contratado pelo 
Banco da Mulher Paranaense, 
que oferece linhas de crédito 
com taxas reduzidas para negó-
cios liderados por mulheres. 

O programa já contabiliza 
18 mil operações até maio de 
2024, impulsionando o em-
preendedorismo feminino.

As facilidades de taxas de 
juros e prazos de pagamento 
incentivam empreendedoras 
a buscar apoio financeiro para 
seus negócios. A instituição 
conta com mais de 600 parce-
rias formais para intermediação 
de crédito com expectativas po-
sitivas para 2024.

Programa 
Banco da 
Mulher cresce 
no estado

PARANÁ

SC recebe verba de R$ 95 milhões
A bancada federal de Santa 

Catarina garantiu o repasse de 
uma emenda de mais de R$ 95 
milhões para combater chuvas 
e enchentes no estado. A solici-
tação foi feita pelo governador 
Jorginho Mello e os recursos se-
rão destinados ao melhoramento 
fluvial e à construção de diques 
em cidades da região do Alto 
Vale e do Médio Vale do Itajaí. 
Os fundos são provenientes do 
Orçamento da União e liberados 
pelo Ministério da Integração e 
do Desenvolvimento Regional.

Segundo o governador Jorgi-
nho Mello, o repasse é resultado 
da cooperação com os parlamen-
tares catarinenses, que responde-
ram não só ao pedido do governo 
estadual, mas também da popu-
lação que os elegeu. “É fruto do 
entendimento com os parlamen-
tares catarinenses que atenderam 
ao pedido não só do governador, 
mas principalmente da população 
que nos elegeu. Nosso governo 
vem buscando maneiras e recur-
sos para enfrentar esse problema 
histórico das enchentes e aliviar 

um pouco a situação do povo”.
O secretário de Estado da Pro-

teção e Defesa Civil, coronel Fa-
biano de Souza acrescentou que 
o recurso irá fortalecer ainda mais 
ações de prevenção e proteção. 
“Vem complementar o trabalho 
que a Defesa Civil está realizando 
junto à população catarinense. A 
nossa missão é entender as ne-
cessidades dos municípios e ser 
um braço estendido no quesito 
proteção, queremos melhorar a 

mitigação, evitar enchentes e criar 
um futuro melhor especialmente 
para os municípios do Vale do Ita-
jaí que tanto sofrem com eventos 
adversos”, destacou.

Desde 11 de maio, foi inicia-
do o processo de dragagem do 
Rio Itajaí-Açu, visando mitigar 
e prevenir as cheias no Alto Vale 
do Itajaí. Essa ação é parte das 
medidas para evitar a repetição 
de enchentes, como as ocorridas 
em 2023, que causaram grandes 

prejuízos na região.
O deputado federal Valdir 

Cobalchini, em nome da Banca-
da Federal, destacou a união do 
Fórum Parlamentar Catarinense 
e agradeceu ao Ministro Waldez 
Góes pela liberação dos recursos. 
Cobalchini ressaltou que, apesar 
de não ser uma emenda impositi-
va, o ministério teve a sensibilida-
de de autorizar o cumprimento, 
permitindo a execução de obras 
importantes no Vale do Itajaí. 
Ele reafirmou o compromisso da 
bancada em buscar recursos para 
o estado, visando resultados posi-
tivos para os catarinenses.

O valor repassado será uti-
lizado para obras de infraestru-
tura que incluem a construção 
de diques e outras melhorias 
fluviais, fundamentais para au-
mentar a resiliência das cidades 
frente aos eventos climáticos 
adversos. A expectativa é que 
essas intervenções contribuam 
para um futuro mais seguro e 
protegido para as populações 
afetadas pelas enchentes em 
Santa Catarina.

Eduardo Valente / SECOM

Verba será usada para melhora do Vale do Itajaí
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Saúde anuncia mais R$ 202 milhões

Conab suspende leilão de arroz

IBGE antecipa divulgação de dados 

Voos comerciais para Caçador

Comitiva paranaense em Orlando

O ministro da Secretaria 
Extraordinária da Presi-
dência da República de 
Apoio à Reconstrução do 
Rio Grande do Sul, Paulo 
Pimenta, anunciou em 
entrevista coletiva à im-
prensa, em Porto Alegre, 
a inclusão em portaria dos 
planos de trabalho das 
prefeituras para acelerar 
a reconstrução de cada 
município fortemente 
afetado pelas chuvas, o 
custo de contratação de 
bombas para drenagem 
das águas das enchentes; 
os valores de serviços de 
esgotamento e a recu-

peração dos diques para 
represamento de águas 
correntes. Paulo Pimen-
ta destacou a prioridade 
de escoar as águas das 
cheias dos rios. “Uma das 
questões centrais, hoje, 
para o nosso trabalho, é 
conseguir tirar essa água. 
Praticamente tudo que 
nós temos que fazer daqui 
para frente, aqui na região 
metropolitana, depende 
de tirar água, para a gente 
poder saber a situação dos 
imóveis, para as pessoas 
poderem voltar para casa 
e saberem a situação do 
seu imóvel, de sua casa”.

O Ministério da Saúde vai 
destinar mais R$ 202,2 
milhões para a ampliação 
e a manutenção da as-
sistência à saúde no Rio 
Grande do Sul. O anún-
cio foi feito pela ministra 
da Saúde, Nísia Trindade, 
durante coletiva de im-
prensa em Porto Alegre. 
Ao todo, a pasta já desti-
nou mais de R$ 1,7 bilhão 

ao estado, fortemente 
atingido por temporais 
e enchentes desde o fim 
de abril. Dos R$ 202,2 
milhões anunciados, se-
gundo a ministra, R$ 135,9 
milhões são de recursos 
para reconstrução e forta-
lecimento da rede de saú-
de gaúcha. A previsão é 
que 33 municípios sejam 
beneficiados. 

A Conab suspendeu o lei-
lão de compra de 104 mil 
toneladas de arroz benefi-
ciado polido, previsto para 
ocorrer nesta terça-feira 
(21). A Conab divulgou um 
comunicado informando 
a nova data de realização 
“será publicada oportu-
namente”. O leilão tem 
como objetivo garantir o 
abastecimento de arroz 

após as enchentes no Rio 
Grande do Sul. O estado 
responde por 70% da ofer-
ta nacional do produto. 
Em reunião extraordiná-
ria, o Comitê Executivo de 
Gestão (Gecex) da Câma-
ra de Comércio Exterior 
(Camex) zerou as tarifas 
para dois tipos não parbo-
lizados e um tipo polido/
brunido do grão.

O Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE) divulgou, nesta 
terça-feira (21), os mi-
crodados do Cadastro 
Nacional de Endereços 
para Fins Estatísticos 
(CNEFE). O levantamen-
to traz informações so-
bre os 106 milhões de 
endereços residenciais 
e comerciais do país. Os 

microdados informam 
o nome do logradouro, 
número, complemento, 
localidade, CEP, a espé-
cie da unidade visitada, 
o tipo de edificação e 
os nomes dos estabele-
cimentos, entre outros. 
É possível saber, por 
exemplo, se os domicí-
lios são particulares ou 
coletivo.

O governador Jorginho 
Mello realizou uma reu-
nião estratégica com 
executivos da Azul Li-
nhas Aéreas e lideranças 
políticas de Joaçaba e 
Caçador, para discutir a 
possibilidade de imple-
mentar voos comerciais 
para as duas cidades, 
no Meio-Oeste do esta-

do. O encontro reflete 
os esforços contínuos do 
Governo do Estado, por 
meio da secretaria de 
Estado de Portos, Aero-
portos e Ferrovias (Spaf), 
para melhorar a infraes-
trutura de transporte aé-
reo e fomentar o desen-
volvimento econômico 
regional.

Uma comitiva do Viaje Pa-
raná, órgão de promoção 
do turismo do Estado, está 
em Orlando, nos Estados 
Unidos, para estreitar re-
lações com empresas do 
turismo de negócios, lazer 
e entretenimento. Os in-
tegrantes participam do 
Summit Trend, organizado 
pela Trend Viagens, junto 

com mais de 200 profissio-
nais, incluindo 100 agências 
de viagens. A comitiva pa-
ranaense apresenta a esses 
profissionais, que atuam 
com a venda de produtos 
turísticos, o potencial já 
consolidado do Estado nas 
cidades de Curitiba, Foz do 
Iguaçu, Ponta Grossa, Anto-
nina, Morretes e Ilha do Mel.

Divulgação

Medida atende solicitação de prefeituras do RS

Bomba de drenagem incluído 
em plano de reconstrução

Sobe para 161 número de 
mortes por chuvas de RS

O número de mortes con-
firmadas no Rio Grande do 
Sul em consequência do maior 
evento climático já registrado 
no estado subiu para 161. Se-
guem desaparecidas 85 pessoas 
e 806 ficaram feridas. Os dados 
são do boletim divulgado pela 
Defesa Civil do estado nes-
ta terça-feira (21). Ao menos 
654,19 mil gaúchos ainda es-
tão fora das residências, sendo 
581.633 desalojados - aqueles 
que tiveram de sair de seus lares 
e estão acolhidos em casas de 
familiares, amigos ou conhe-
cidos - e outras 72.561 pessoas 
estão morando temporaria-
mente em um dos 839 abrigos 
cadastrados pela Secretaria de 
Desenvolvimento Social do 
Rio Grande do Sul. 

Mais da metade da po-
pulação desabrigada é da 
região metropolitana de 
Porto Alegre (54,09%). A 
segunda maior região do 
estado com desabrigados é 
o Vale dos Sinos (26,98%). 
O número de atingidos pela 
catástrofe climática também 
aumentou para 2.339.508, 
ou 21,49% dos 10,88 mi-
lhões de habitantes do es-
tado. O número de pessoas 
resgatadas permanece em 
82.666. O boletim da De-

fesa Civil contabiliza ainda 
o resgate de 12.358 animais 
silvestres e domésticos com 
vida, a maioria cães e gatos. 
Dos 497 municípios do Rio 
Grande do Sul, 464 tiveram 
suas rotinas impactadas pe-
las fortes chuvas, o equiva-
lente a 93,36% de todas as 
cidades sul-rio-grandenses.

Cães resgatados são 
enviados para adoção 
em Brasília

Cães achados no meio das 

enchentes no Rio Grande do 
Sul chegaram em Brasília, 
onde ganharam novas famí-
lias. Os 25 cachorros vieram 
de Canoas, da região metro-
politana de Porto Alegre, 
após mais de 30 horas de via-
gem de carro. Antes da via-
gem, eles estavam em abrigos 
e passaram por atendimento 
e exames veterinários. Apesar 
desses cuidados, a veterinária 
Carolina Ferrare alerta que 
os animais estão com quadro 
de estresse depois de passa-

rem dias na água, em abrigos 
e o período da viagem até a 
chegada na capital federal.  
“Os cachorros vão deman-
dar cuidado e dedicação das 
famílias que estão super dis-
postas e ansiosas para recebê-
-los. Muitos nem dormiram 
aguardando”, disse.  De acor-
do com o boletim da Defesa 
Civil estadual, divulgado 
nesta terça-feira (21), 12.358 
animais foram resgatados no 
estado. A maioria está em 
abrigos provisórios. 

Ainda estão fora de suas casas cerca de 654,1 mil pessoas
Divulgação

Sobe para 161 número de mortes por chuvas no Rio Grande do Sul
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